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FOTO: LA TRIBUNASiguen ignorándose las causas

La fábrica ardió como la pólvora
. La fábrica de harinas de Legorburo destruida por las llamas 
tras doce años de permanecer cerrada en un incendio de gran
des proporciones que se desató en la madrugada de antes de 
ayer ha supuesto para la ciudad de Albacete la pérdida de uno 
de sus edificios singulares. Nadie parece encontrar la causa 
concreta que explique el siniestro, si bien algunos comentarios
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apuntan hacia la imprudencia de menesterosos que hayan po
dido hacer fuego en el interior de la fábrica. A este respecto hay 
que señalar que la Policía Nacional había recibido la denuncia 
en cuatro ocasiones sobre estos mendigos y vagabundos que 
ocupaban clandestinamente la fábrica, en los últimos años.

(Editorial y pág. 5)
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La Policía 
Municipal se 
encerró en el 
Ayuntamiento por 
reivindicaciones 
económicas

(Pág. 5)

Parreño no 
presentará la 
moción sobre 
los liberados en 
el Ayuntamiento

(Pág. 6)

Ayer se 
inauguró la 
factoría de 
ultracongelados 
"Vegajardín”

(Pág. 7)

La joven muerta 
en Molinicos 
fue atendida 
correctamente, 
según la 
Diputación

(Pág. 8)

Muere una niña 
atropellada en el 
Paseo de la Cuba

(Pág. 8)

Comienzan en Caudete las 
Fiestas de “Moros y Cristianos”

MOROSy 
CRISTIANOS

CAUDETE

no) tuvieron que hacer un esfuerzo suplementa
rio para, sin dejar de cumplir con nuestra cita dia
ria con los lectores, cambiar su emplazamiento.

LA TRIBU
NA se suma 
hoy a la ale
gría de Cau
dete en fies
tas, con pági
nas especia
les dedica
das a esta lo
calidad.
“Los Moros y 
Cristianos", 
una de las 
manifesta
ciones festi
vas más inte
resantes en 
la provincia, 
tiene así su 
más fiel re
flejo en nues
tro diario, 
que recoge 
estas brillan
tes y lumino
sas fiestas, 
con su más 
cordial men
saje de felici
tación.
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-----------------------------------------CALENTDARW------------------------------------------ FARMACIAS

SANTORAL

Santos Lorenzo Justiniano, patriarca, Hercu
lano, Donato, Zezón y Rómulo, mártires, Victori
no, obispo y mártir, y santa Obdulia, virgen.

LA HOJA DEL ALMANAQUE

Días transcurridos: 248.
Días hasta finalizar el año: 117.

EL SOL Y LA LUNA
El Sol sale a las 5.21 y se pondrá a las 6.18 
Luna llena el día 7.

PARA HOY: MAHIQUES, Mayor, 57 y LUCAS PANOS, Rosario 
147. (Esquina Lepanto, 40).

PARA MAÑANA: LORENTE, Pedro Coca, 76 (Junto a Arotf 
tecto Valdelvira) y RODRIGUEZ SANCHEZ, Isabel La Catóüca I ► 
(La Veleta). ’ .

TELEFONOS TAXIS

Continúa el calor

Durante el día de ayer, la tónica domi-

Tormenta

Despejado

Viento fuerte

Nuboso

Cubierto

Chubasco

Nieve

Niebla

Lluvia

nos en Albacete.
nante siguió siendo el calor: la temperatu
ra máxima, que se alcanzó a las seis y diez 
de la tarde, fue de 30 grados a la sombra. 
La mínima no bajó de los 16'8 grados, a las 
ocho menos veinte de la mañana, según 
los datos ofrecidos por el Observatorio 
Meteorológico de la Base Aérea de los Lla-

El viento sopló con una componente de 
150 grados Sur-Sur-Oeste, y llegó a una 
velocidad máxima de 21’6 kilómetros por 
hora.

La humedad relativa del aire era a las 
diez de la noche del 42 por ciento.

ALBACETE
Parque de Bomberos ...........21 30 80
Policía Gubernativa .............22 33 62
Policía Nacional.....................22 28 39
Policía Municipal............... 21 60 45
Guardia Civü ......22 11 00-21 86 61
G. Civil de Tráfico ................ 21 07 23
Casa de Socorro ................... 21 62 62
Cruz Roja Ambulancia......21 90 12
Ambulatorio (Urgencias) .. 22 24 62
Hospital General............... 22 38 54
Estación de Ferrocarril.... 21 20 96
Estación de Autobuses .... 21 60 12
Telégrafos ............................. 22 20 00
O. Reclamación Precios .... 21 50 61
Protección Civil .................... 22 34 00
Tele-Ruta (Madrid) .... 91-441 72 22

LA RODA
Policía Municipal............... 44 21 93
Guardia Civil .........................44 13 05
Bomberos .............................. 44 14 14
Casa de Socorro ................... 44 13 28
Cruz Roja ............................... 44 05 64

HELLIN
Comisaria de Policía ............30 15 16
Servicio Urgencia S. S........ 30.03 63
Policía Municipal............... 30 00 00
Bomberos .............................. 30 00 80
Casa de Socorro ................... 30 01 33
Cruz Roja ............................... 30 08 00

ALMANSA
Parada de Taxis ................... 34 10 80
Bomberos ................ 34 00 80
Hospital Ntra. Sra. Belén .. 34 19 80
Policía Municipal............... 34 01 00
Guardia Civil .........................34 00 96
Cruz Roía ............................... 34 11 90

Plaza de Fátima.... 22 000¡
Avenida de España.. 22 30(|¡
Altozano .................21 415;
Estación Vieja .......2142S(
Estación Nueva .... 21 325¡
Hospital ..................22 8951

MOVIMIENTO 
DEMOGRAFICO

Nacimientos

Gloria García Villa, hija df 
José y Angeles.

Laura del Carmen Zar Caí
tos, hija de Francisco Javierj 
Maria del Carmen,

Francisco Fajardo Villar, ha 
de Francisco y María de los Do 
lores.

Javier Sánchez López, hijo a 
Avelino y María.

CUPON PRO CIEGOS
Número premiado ayer 

74.969
(Premiados con 2.000.(X)0 Ptas.) 

Terminaciones y premios 
Núm. Ptas.

4.969 10.000
969 5.000
69 1.000

9 200
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DON JOAQUIN GONZALEZ TORRES
(De Confecciones Ramiro)

Falleció ayer en Albacete, a los 47 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad.
D. E. P.

Su madre, Emilia Torres Molina; hermanos, Mercedes, Emilia, Ramiro, Pedro y Vic
toriano; hermanos políticos, Emilio Segura, Francisco Núñez y Azuzena Barranco; so
brinos, tíos, primos y demás familia,

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA
Y la asistencia al entierro que se celebrará esta mañana, a las ONCE, partiendo de calle Feria, núme
ro 16, a la Santa Iglesia Catedral.

Albacete, Septiembre, 1987

t
DON ANDRES INOCENCIO INIESTA
Falleció el 16 de Agosto de 1987, a los 80 años, confortado con los Auxilios Espirituales y la Bendición de Su Santidad.

D. E. P.
Su esposa, Ramona González García; hijos, Inés, Andrés, Victorino y Santiago; hi

jos políticos, Maximino Picazo, Ana Mari Rodríguez y María Pretel; hermanos, herma
nos políticos, nietos, sobrinos y demás familia,

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA
Y la asistencia a la misa que tendrá lugar el próximo día 7, a las DOCE de la mañana, en la Santa 

Iglesia Catedral
Albacete, Septiembre, 1987
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¿Menos 
impuestos?

PEDRO ALTARES

CON la capacidad de re
sonancia que caracte
rizan tanto sus hábiles pues

tas en escena como las mate
rias que trata, Carlos Solcha
ga, no menos superministro 
que Miguel Boyer, ha reapa
recido ante la opinión púbü- 
ca después del paréntesis 
vacacional. Se trataba, en 
primer lugar, de dar otro legí
timo empujón político al opti
mismo económico que inva
de las esferas oficiales y res
piran amplios sectores de 
nuestra sociedad. Con algún 
que otro llamativo lunar, 
tal como el déficit público, lo 
cierto es que las cifras de la 
macroeconomía son, en su 
conjunto, las mejores que 
este país ha conocido en mu
chos años.

Seria absurdo negarlo. 
Como regatear la parte que 
la política económica del Go
bierno ha tenido en ello. 
Pero, a tiempo, y con la vista 
puesta en los resultados 
electorales del pasado junio, 
el Gobierno empieza tam
bién a ser consciente de que 
el entusiasmo de la bolsa, el 
optimismo empresarial y la 
curva creciente en los benefi
cios de la banca, no son sufi- 
cieiites para que la gran ma
yoría de los españoles co
mience a oler las mieles de la 
recuperación.

Las vacas seguían siendo 
flacas para muchos y los 
grandes parámetros de la 
macroeconomía no tan am
plios como para dar cabida a 
optimismo generalizado.

Hacía falta un golpe de 
efecto y Carlos Solchaga lo 
be encontrado: se van a re
ducir los impuestos, espe- 
cialinente lo que se paga a 
través del temido e inexora
ble IRPF. El Estado, genero
samente, renuncia nada me

nos que a percibir 150.000 
millones de pesetas que, eso 
sí justamente, aspira a com
pensar mediante la persecu
ción del fraude. 0 sea pagar 
menos de lo que pague más 
gente.

Laudable y pausible pro
pósito. E inobjetable ^n 
aquellos puntos que amplían 
las disminuciones en las ren
tas más bajas y tienden a ra
tificar o a penahzar menos 
las mediás. Cinco años han 
tardado los socialistas en 
darse cuenta de que en algu
nos aspectos el IRPF no era 
equitativo.
Pero como nunca es tarde si, 
como este caso, la dicha es 
buena, más vale tarde que 
nunca. Dicho lo anterior, y 
sin negar la validez de las 
medidas que se anuncian es 
por lo menos dudoso que los 
españoles vayamos a pagar 
menos impuestos. Incluso 
sin salimos del IRPF.

En primer lugar porque las 
retenciones, las más afecta
das no son disminuciones y, 
en segundo lugar, porque la 
experiencia demuestra que 
el actual equipo económico 
es maestro en compensar cier
tas reducciones con un hábil 
manejo de la letra pequeña 
del impuesto que Limita reduc
ciones, de vivienda, sin ir 
más lejos, y siempre sin con
templaciones partidas que 
hasta ahora eran desgrava
bles. Para saber, por tanto, si 
vamos a pagar o no menos 
impuestos habrá que espe
rar al siempre inesperado, 
por sus constantes innova
ciones, impreso de IRPF. 
Hasta entonces, la palabra 
de Solchaga no llega a ser pa
pel mojado pero tampoco es 
lo que se puede llamar un 
dogma. ¿Hay razones, de en
trada, de escepticismo ante 
la anunciada buena nueva de 
que vamos a pagar menos 
impuestos.?

A NUESTROS COMUNICANTES
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Editorial

La previsión
Amedio camino entre la abulia ve

raniega y la exaltación de la Feria, 
Albacete se acostó anteanoche y se le

vantó ayer con la noticia del impresio
nante incendio de la antigua fábrica de 
harinas de Legorburo, en el Paseo de la 
Cuba, Quienes no se desplazaron hasta 
el lugar de los hechos llamados por la 
espectacularidad de las llamas, han po
dido comprobar su envergadura a tra
vés de las fotografías que publicába
mos en nuestra edición de ayer y que 
hoy reproducimos.

Fue, sin duda, uno de los más apara
tosos siniestros ocurridos en nuestra 
ciudad en los últimos meses. Miles de 
albacetenses pudieron ver desde sus 
propias casas el resplandor del fuego, 
consumiendo lo que había sido uno de 
los pocos edificios característicos de 
esta población y acercándose peligro
samente a un almacén de gas butano 
que, a Dios gracias, se libró de las lla
mas.

Nada puede decirse, en principio, 
contra la actuación de los bomberos y 
de los demás cuerpos que colaboraron 
en las labores de extinción. Con un va
lor y una profesionahdad dignos de en
comio, estos hombres lucharon contra 
el fuego y se arriesgaron incluso a sacar 
del almacén los camiones cargados de

bombonas. Es muy fácil decir ahora que 
el riesgo no era tan grande, pero todos 
quienes estaban allí congregados sen
tían la cercanía del peligro, y buena 
prueba de ello fueron las numerosas lla
madas recibidas en nuestro periódico 
desde la una hasta después de las tres 
de la noche quejándose por la grave si
tuación.

Incendios como el de anteayer de
ben hacer reflexionar y animar a todos, 
particulares y autoridades, a tomar las 
máximas precauciones. Ya no se trata 
sólo de que un edificio característico 
haya sido pasto de las llamas, perdién
dose una parte de nuestra historia. 
Aquí se ha corrido un verdadero riesgo 
de catástrofe. Habría que plantearse 
muy seriamente la conveniencia de ale
jar del casco urbano almacenes de 
mercancías peligrosas como pueda ser 
el gas butano, o las gasolineras que 
pueden verse afectadas por incendios 
como el de ayer amenazando a la densa 
población que las rodea.

Afortunadamente, en el incendio de 
la fábrica de Legorburo no pasó nada... 
para lo que podía haber pasado. Ojalá 
se pongan los medios para que no ten
gamos que volver a correr riesgos tan 
graves.

El p/^tü---- -----------------—-------- ,

NOS HEMOS IDO DE 
CAMPOLLANO PARA ESTAR 

MAS CERCA DE USTED

lil
i» GOWEN bier TOWA

CERVEZA ESPECIA!.

M.C.D.2022



OPINION

PIA A DIA

Sábado, 5 de
Septiembre de 1987

Comentano intemporal

Mujeres en la Iglesia
EMILIO GONZALEZ 
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©sifCae
Decae 
el idioma 
español

En estos momentos en que 
tanto se discute la hejemonía 
del idioma nuestro, el castella
no, el español, léxico en el cual 
caben los mayores matices y 
variada fonética, que le hace 
ser el más bello y hermoso de 
todos los idiomas. He viajado 
por muchos rincones y partes 
del mundo y nadie sabe lo que 
se sufre sin poder entenderse 
con las lenguas extranjeras. No 
hay medio de hablar a la gran 
urbe Neoyorkina, y contemplar 
sus famosos rascacielos, el ma
rasmo de unas avenidas, — 
desde luego sin atascos, la cir
culación fluida—, se te echa el 
mundo encima y se piensa en 
volver grupas y salir de ese 
grandioso "infierno".

Pero haces de tripas corazón 
y te lanzas a la calle, a los es
pectáculos, bares, buses, y sin 
exagerar, aún cuando parezca 
mentira, al entablar conversa
ción con las gentes, encuentras 
de inmediato, diez, veinte o 
más personas que te pregun
tan; "¿Usted es español?, noso

tros los hablamos". En Nueva ® 
York, se dice que el habla his- 
pana pasa del cuarenta pop E 
ciento de su población. Esto te 9 
lleva a sentir una gran satisfac- » 
ción, al comprobar que el habla » 
castellana, es el idioma más ha- B 
blado entre todos los demás. B

Se pueden citar muchos K 
ejemplos de esa facilidad que B 
prolifera por todo el mundo. Un ■ 
ejemplo lo viví en el New York B 
State Theater, cerca de la Guiri- ■ 
ta Avenida, en donde me en- B 
contraba, —despistado claro * 
está—, buscando mi asiento o * 
localidad, cuando se me acerca í 
una acomodadora, sin duda oh- 
servando mi “punta" de espa- 
ñol y me dice: venga conmigo y 
le llevaré a su sitio, que era el 
5“ piso de anfiteatro.

Todo esto -viene a cuento, 
porque én estos tiempos en 
que una Babel de pretendidos 
sistemas de entendimiento en
tre nuestro pueblo y regiones, 
se está germinando en deterio
ro que sufre el castellano. De
beríamos echar a mano de 
nuestra lengua materna sin 
que por ello despreciar los ricos 
dialectos para “andar por 
casa" y usara en toda plenitud 
para enterderlos por el Univer
sal y más hablado de todos los 
idiomas: El Español.

Domingo Rodríguez Romera.
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PARECE ser que el 
próximo Sínodo de 
Roma y entre otros temas 

va a tocar el del papel de 
las mujeres dentro de la 
Iglesia.

Estoy seguro de que el 
Sínodo va a acentuar hasta 
el máximo posible la fun
ción que dentro de la Igle
sia puede y debe desempe
ñar la mujer.

Y que se pronunciará en
tre dos extremos: el de 
quienes desean que la mu
jer pueda serlo todo: sacer
dote, obispo, papa, y el de 
aquellos que teda-vía miran 
a la mujer desde un punto 
de -vista raquítico y cons
treñido y quisieran dejarías 
etemamente en los bancos 
de la Iglesia, negándoles 
toda la acción positiva que 
están capaces de realizar 
no solamente en la partici
pación htúrgica sino tam
bién en el papel efectivo 
dentro de las distintas or
ganizaciones eclesiásticas.

Hace años y perdonen mi 
alusión personal, pubUca- 
ba yo un folleto o librito so
bre "La personalidad de la 
mujer"; entonces arrancó 
algunas risitas; hoy casi 
podría considerarse en al
gún punto desfasado. Pero 
queda subsistiendo la idea 
fundamental: la Iglesia 
debe cotizar más a la mujer 
y darle el papel que le co
rresponde, puesto que, 
como ha ocurrido con algón 
otro sector de la sociedad, 
corre el peligro de perder
ías.

Los etarras y la Iglesia

Son muchos los cristia

nos de apuestas tierras que 
no ven con buenos ojos el 
papel que está desempe
ñando la Iglesia oficial vas
ca en relación con los eta
rras. No pronuncian decidi
damente, son ambiguos en 
sus expresiones, hablan de 
la violencia condenándola, 
pero poniendo a la misma 
altura la de los etarras con 
la que llaman violencia le
gal...

Yo quisiera sencillamen
te expresar mis reservas 
respecto a los funerales 
que se celebran por el alma 
de los que mueren, más 
concretamente de los que 
mueren en el ejercicio de 
una acción violenta. Véase 
el caso de los dos etarras 
liltimamente muertos, 
cuando manejaban la bom
ba que seguramente iba a 
causar un número indeter
minado de -víctimas.

Me atengo al canon 
1.184, párrafo 3 del nuevo 
Código de Derecho Canóni
co. Prohíbe sepultura ecle
siástica a los pecadores pú
blicos cuando se da, sobre ' 
todo, escándalo de los fie
les.

Quienes deliberadamen
te atentan contra la vida de 
los demás son indudable
mente pecadores públicos. 
¿Quiénes si no?

Quizás sin quizás haya 
en aquellas tierras vascas 
un sector de público que no 
solamente no se escandali
za sino que intenta glorifi
car a los muertos. Presumo 
que no son los más creyen

tes, pero allí hay también 
un sector a quien escanda
lizan estas honras fúne
bres y los hay sobre todo en 
el resto de España.

Rudolf Hess

No puedo ser de ninguna 
manera partidario del ña- 
cismo: ni en su teoría ni en 
su práctica. Me ha parecido 
siempre una determinada 
forma de barbarie como 
otra cualquiera.

Eso no quita para que 
nunca haya podido com
prender desde el punto de 
vista de la justicia la prisión 
sin límites del hombre que 
acaba de morir.

Todos sabemos que él no 
pudo estar en la guerra; al 
parecer intentó incluso 
buscar el fin de la misma. 
Ideológicamente podía 
pensar lo que quisiera. A 
nadie se puede condenar 
por ideología.

Su prisión sin fin me ha 
parecido siempre una ven
ganza ruin y cobarde y una 
tremenda injusticia.

Puente Ojea

Termino con este señor. 
Al fin se ha reparado la tor
peza política que se come
tió al nombrarle embajador 
en el Vaticano. Teniendo 
en cuenta lo que pensaba, 
lo que decía y cómo vivía, 
aquellos eran claramente 
una provocación y un insul
to.

La situación 
del "diálogo”

De los tres asuntos a que ha
cíamos alusión en nuestro co
mentario editorial de ayer, que, 
condicionan, tras el paréntesis 
veraniego, la iniciativa del Eje
cutivo, el más llamativo, por el 
inesperado planteamiento a 
que ha dado lugar y por la inevi
table y dispersa reacción que 
ha generado en los medios de 
opinión pública, es el relativo al 
"diálogo" entre el poder ejecu
tivo y los terroristas.

Los efectos de este nuevo 
modo de enfocar el problema 
terrorista son realmente signi
ficativos. Se da a entender que 
el Gobierno surge del descanso 
estival con una nueva política. 
La atención pública se despla
za, además, de la critica a la 
gestión política habitual hacia 
un problema de Estado en el 
que necesariamente los distin
tos partidos de la oposición no 
tienen más remedio que pro
nunciarse. Se abre así un terre
no de juego político, unas ex
pectativas, un debate casi ins
titucional, que viene acompa
ñado además con el telón de las 
declaraciones de los socialistas 
catalanes, el alcalde Maragall 
principalmente, acerca de las 
ventajas del modelo federal so
bre el autonómico.

Los problemas de gestión co
tidiana que el Gobierno tiene 
planteados y que le condujeron 
a una situación de crisis pasan 
de este modo a un segundo pla
no. Eso no quiere decir que su 
importancia disminuya ni que 
se haya encontrado una forma 
de resolverlos, ni que la situa
ción sea ahora mejor que an
tes ; quiere decir que el Gobier
no ha encontrado en el debate 
sobre el modo de afrontar el 
problema terrorista una zona 

de obligado encuentro de los 
intereses colectivos y aprove
cha esa oportunidad para des
viar la atención de los proble
mas más de gestión, podríamos 
decir, a los específicamente de 
Estado.

Seria injusto comentar que 
se trata de una improvisación 
veraniega o de una maniobra 
de escaparte. Es obvio que, 
aunque hace un año dijera lo 
contrario, la frase de Felipe 
González sobre que “ha habi
do, hay y habrá diálogo con 
ETA", esté o no condicionada 
por necesidades del mismo 
"diálogo" al que la frase se re
fiere, ño puede ser infundada. 
Hay además muchos datos pre k-
vios que con esta nueva clave t 
adquieren sentido. La propues- t 
ta del Ministerio de Interior, 1 
que en su momento pareció t 
contradictoria, de pasar a con- | 
siderar competente al “juez na- |- 
tural" en detrimento de la com- i 
petencia de la Audiencia Na- i 
cional, cobra ahora un nuevo r 
significado. |

Las veraniegas visitas a Ar- r 
geha, las diversas' reacciones 
ante los discursos parlamenta- 1 
rios de los etarras o la presen- fc 
cia de Esnaola en Madrid per- r 
miten conjeturar que el Gobier- r 
no ha venido calculando, desde í 
hace tiempo, la posibilidad de L 
hacer explícito en algún mo- F 
mentó el “diálogo" con los te- R- 
rroristas y de jugar la baza de la L 
“pacificación" siguiendo una |' 
hipótesis de trabajo distinta de 
la clásica.

La iniciativa del “diálogo 
puede tener otras interesantes 
consecuencias para el debate
que

5ecuencias para el debate | 
desde hace tiempo mantie- & 

nen veladamente los socialis
tas consigo mismos y que sera 
expheitado en el próximo con- । 
greso. Se adivina un significati' - 
vo viraje en las preocupaciones t 
doctrinales e ideológicas en E 
Partido Socialista. (“ Ya"). B:
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El incendio, espectacular. Las llamas se veían desde toda la ciudad. La extinción continuó en la mañana de ayer. Puede observarse la cercanía 
del almacén de gas.

Q José Angel MARTINEZ

La imprudencia de unos va
gabundos es una de las supo
siciones esgrimidas por el res
ponsable del almacén de Bu
tano que posee Legorburo 
sito justo al lado de la fábrica 
de harinas incendiada antea
yer como explicación del si
niestro.

Cuatro denuncias a la Poli
cía Nacional parece que ha
bían sido realizadas en los úl
timos años por ocupaciones 
ilegales de la fábrica por men
digos y vagabundos, comen- 
tándose incluso que llegaron 
a provocar con anterioridad 
un conato de incendio que al 
parecer fue controlado y sofo
cado a tiempo, “desde siem
pre —afirmó a LA TRIBUNA— 
han entrado gentes extrañas 
en la fábrica a través de un 
hueco de la valla, por el jardín. 
Deben constar por lo menos 
cuatro denuncias a la PoUcía 
Nacional de esta situación. En 
una ocasión casi cogen a un 
individuo de éstos pero esca
pó por los pelos”.

La hipótesis de un cortocir
cuito como causa del incendio 
está descartada ya que según 
parece la fábrica tras doce años 
de permanecer hermética
mente cerrada no dispom'a de

Se maneja la hipótesis de la ocupación por mendigos, clandestina

La fábrica de Legorburo, un 
polvorín en potencia

Totalmente destruido por las llamas 
en lo que fue calificado como una "falla 
gigantesca" se ha perdido para Albace
te un edificio significativo, digno repre
sentante del estilo "industrial" de prin
cipios de siglo, con el incendio de la fá
brica de harinas de Legorburo.

La ocupación clandestina del edificio, 
cerrado herrnéticamente desde hace doce 
años, por vagabundos y mendigos ha 
sido esgrimida como una de las posibles 
causas del siniestro, por empleados de 
los propietarios.

este tipo de energía.

La abundancia de madera 
en su estructura ya envejeci
da “montada" a principios de 
este siglo, parece que es lo 
que propagó el incendio con 
facilidad, además de que al 
caer la techumbre, y según la 
opinión del jefe de servicios 
del Parque de Bomberos, Juan 
Flores se produjo un efecto de 
"chimenea" entre las cuatro 
paredes maestras que sopor
taron el incendio. Para Flores 
el ligero viento que se levantó 
hacia las once de la noche 
ayudó suficientemente a “ani
mar" las llamas, "ardió todo 
como la pólvora". La madera 

del armazón, la de las piezas 
de la maquinaria obsoleta que 
había allí, el polvo de la harina 
acumulado, todo ello convirtió 
la fábrica en una gigantesca 
hoguera, comentó.

Según Flores recibieron la 
llamada de la Policía Nacional 
alrededor de las 0.30 horas de 
la madrugada, "se personó en 
el lugar del siniestró la totah- 
dad del Parque de Bomberos 
de Albacete. Cinco vehículos 
y dieciocho hombres fueron 
apoyados por dos camiones 
cisterna del Parque Munici
pal, una carroceta del SEPEI y 
un vehículo nodriza de la Base 
Aérea de los Llanos".

Según parece no hubo en 
ningún momento peligro de 
que llamas se propagasen ha
cia el almacén de butano, no 
obstante —sigue Flores— em
pezamos a atacar el fuego jus
to desde la pared colindante 
con este almacén. Hay que se
ñalar que normalmente en ese 
lugar no hay gas, sino sola
mente vehículos que trans
portan las bombonas que ql 
volver del reparto suelen ha
cerlo de vacío. El incendio se 
controló totalmente a las tres 
de la madrugada aunque du
rante la siguiente jornada to
davía mantem'amos un retén, 
vehículo y tres hombres en el 
luyar del siniestro, para apla

car totalmente los restos".

El fuego que fue calificado 
por el jefe de servicio como 
una “falla gigantesca cuyas 
llamas podían observarse a ki
lómetros de distancia" inició 
su momento critico justo unos 
segundos antes de que el 
Cuerpo de Bomberos "arriba
se” al lugar del siniestro.

Como medida preventiva 
pero sin que hubiese una 
amenaza seria hacia los edifi
cios colindantes fueron desa
lojados los vecinos del inmue
ble más cercano al almacén de 
gas butano sito en la calle Ar
quitecto Fernández; para Flo
res fue el momento en que se 
registraron algunas escenas 
de nerviosismo ya que se co
mentó la posibilidad de una 
explosión, manifestó. Tal y 
como ya informó LA TRIBUNA 
en el día de ayer, no se regis
tró ninguna desgracia perso
nal ni entre el personal de ex
tinción ni entre los afectados.

José Legorburo se encon
traba ayer fuera de la ciudad 
según manifestó su hijo. En el 
lugar del siniestro parece ser 
que se personó el jefe de se
guridad de la empresa nacio
nal "Butano”.

Encierro de policías 
municipales en demanda de 
equiparación económica

Todos los policías municipa
les exentos del servicio se en
cerraron ayer ,en el Ayunta- 
niiento de Albacete como me
dida de presión para que el mu- 
^cipio les abone unas cantida
des cuya negociación para el 
pego se está retrasando desde 
hace tiempo.

Federico Gómez Navarro, 
portavoz de los policías munici- 
P es, declaraba a este periódi- 

"'^®®'^® ®^ ^^° pasado se 
esta Uevando a cabo la equipa
ración de este Cuerpo de fun
cionarios con la Policía Nacie
ra ^'^ principio la negociación 

a empezar en junio, pero se

retrasó con las elecciones. Des
pués volvió a retrasarse por el 
problema de los portavoces de 
A.P. y finalmente con las vaca
ciones.

"Hace unos cuatro días — 
añade— hemos recibido la ofer
ta del Ayuntamiento que supo
ne pagamos 3.000 pesetas aho
ra y otras 2.000 en octubre — 
aunque dijeron enero— para 
pagamos otras 5.500 pesetas 
más en otras dos veces. Nues
tra protesta es porque quere
mos cobrar 5.000 pesetas ahorá 
ya que es una cantidad ridícula 
que supone,al municipio sólo 
1.500.000 pesetas más de lo 
que preveían”. Los policías municipales, durante su encierro.
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Acatando la disciplina de partido

Gregorio Parreño no presentará ninguna 
moción sobre los sueldos en el municipio

El concejal aliancista Gregorio Parreño ya no pre
sentará en el próximo Pleno del Ayuntamiento ningu
na moción sobre los sueldos. Después de que todo el 
Grupo Popular del municipio mantuviera una reunión 
con el presidente del partido, su propuesta de moción 
no fue apoyada y Parreño acatará la disciplina de gru
po.

Q Rosa VILLADA

En la tarde del pasado jue
ves tuvo lugar en la sede de 
Alicinza Popular una reunión; 
que se prolongó durante más 
de dos horas, a la que acudie
ron todos los concejales del 
Grupo Popular en el Ayunta
miento. La reiuiión había sido 
convocada por el presidente 
del partido en Albacete, Ga
briel Martínez Paños y los 
nueve concejales asistieron a 
ella con cierta expectación 
debido a que la mayoría de 
ellos estaban molestos por las 
declaraciones de Gregorio Pa
rreño en el sentido de que 
presentaría una moción sobre 
los liberados y sueldos en el 
municipio.

En el transcurso de la reu
nión, que el portavoz Francis
co Ballesteros ha calificado 
como “cordial y distendida", 
no se apoyó la iniciativa de

Parreño por lo que la moción 
no será presentada. Sobre 
este particular hay que seña
lar que Gregorio Parreño no 
ha hecho declaraciones al res
pecto, si bien ha matizado 
que si no las hacía es porque 
acataba la disciplina de parti
do y no podía hacerlas, no 
porque no quisiera pronun
ciarse.

Según nuestras fuentes, 
aunque la reunión fuera “cor
dial y distendía", hubo algu
nos momentos de fuerte dis
cusión sin que en ningún mo
mento se llegase a plantear 
de nuevo el tema de los porta
voces que los nueve conceja
les tiene va totalmente asu
mido. Lo que sí se dejó claro 
es que, de cara a las declara
ciones en los medios de co
municación, seria Ballesteros 
el que se encargaría de hacer
las sobre todo lo concerniente 
al Ayuntamiento y Gabriel 
Paños, como presidente del

Gregorio Parreño. Martínez Paños.

partido, el que asumiría todas 
las manifestaciones de tipo 
político.

En esta misma reunión, Ga
briel Martínez Paños comentó 
de forma informal que, posi
blemente, el próximo comité 
ejecutivo seria el último que 
presidiera, pero esta afirma
ción no ha podido ser confir
mada porque el presidente de 
A.P. se encontraba ayer au
sente de la ciudad.

La convocatoria a los nueve 
concejales aliancistas se pro
dujo para tratar sobre la polí
tica municipal que va a llevar 
a cabo este grupo en el Ayun
tamiento y, sobre todo, bus

cando una coordinación, has
ta ahora inexistente, con el 
grupo parlamentario de las 
Cortes regionales y los parla
mentarios nacionales, ya que 
tía sido frecuente en este par
tido que cada uno de estos 
grupos funcionen de forma in
dependiente y sin la impres
cindible coordinación políti
ca.

Con esta reunión parece di
visarse en el horizonte del 
partido aliancista una buena 
predisposición por parte de 
todos para acabar con la crisis 
y la mala imagen que ha veni
do padeciendo A.P. en esta 
provincia.

La Diputación, 
a la espera 
de su pronta 
constitución
□ M

La sentencia de la Audiencia 
Territorial de Albacete sobre la 
constitución de la Diputación! 
de Cuenca ha sido bien recibí ' 
da en la Diputación de esta pro
vincia. Aunque el presidente 
Juan Francisco Fernández se 
encontraba ayer de viaje en Al
caraz, otras fuentes, próximas 
a la presidencia, han manifes
tado que “aquí se ha actuado 
con extremada prudencia y so
bre todo con mucho respeto ala 
Ley y a la decisión de la Junta' 
Electoral de Zona de Alcaraz”,

Estas mismas fuentes han 
señalado que “el presidente ya 
forzó en su día la constitución 
de la Diputación al máximo y si 
no se consiguió no ha sido en 
ningún momento por cabezo
nería de nadie. Hubiéramos he
cho el ridículo si la constitui
mos, aprobamos números 
asuntos y después vienen y nos 
dicen que no tiene validez.

Por otra parte el diputado 
provincial de Izquierda Unida, 
José M® López Ariza, ha mani
festado a este periódico que 
“habría que estudiar en pro
fundidad la sentencia sobre 
Cuenca. En cualquier caso no
sotros nos mantenemos en 
nuestra postura de constituiría 
cuanto antes".

t
DONA EMILIA JULIANA REDONDO GARROTE

(Vda. de Gómez Simarro)
Falleció el16 de Agosto de 1987, en esta capital, a los 79 años de edad, habiendo recibido los santos sacramentos y la ben

dición apostólica de Su Santidad.
D. E. P.

Sus hijos, Ramón y Natividad; hijos políticos, Araceli del Grado y Antonio Cruz; 
hermana política, nietos, sobrinos y demás familia, 

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA
Y la asistencia a la misa que tendrá lugar hoy, día 5, a las OCHO de la tarde, en la 
Iglesia Parroquial del Buen Pastor. Albacete, Septiembre, 1987

DONA CAROLINA VILLENA SERRANO
(Vda. de D. Pedro Falcón Urrea)

Falleció en Albacete, el día 4 de Septiembre de 1987, a los 93 años de edad, confortada con los santos sacramentos y la 
bendición apostólica de Su Santidad.

D. E. P.
Sus hijos, Pedro, Antonia, M.® del Carmen, Alfredo, Amalia y M.® Dolores; hija políti

ca, Monserrat Bargalló Blanch; hermanas, Mercedes y M.® del Carmen Villena Serra
no; nieto Pedro Jorge Falcón Bargalló; sobrino, Fernando Nicolás Villena; hermanos 
políticos; director espiritual D. Agustín Serrano Díaz y demás familia,

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA
Y la asistencia al entierro que tendrá lugar hoy, día 5, a las DIEZ de la mañana, partiendo de Capitán Cortes, 
32 a la Parroquia de Santa Teresa. Albacete, Septiembre, 1987
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CC.00. valora 
de forma 
positiva la 
negociación 
colectiva-87

Comisiones Obreras, a tra
vés de su secretario provincial, 
Juan Antonio Mata, hizo en la 
mañana de ayer balance de lo 
que había supuesto la negocia
ción colectiva correspondiente 
al año 1987. Comisiones desta
ca en primer lugar la ruptura 
clara del tope recomendado por 
el Gobierno en tomo al cinco 
por ciento "teniendo como má
ximo valedor a Carlos Sochaga 
lo cual ha servido incluso para 
que los trabajadores hayan en
contrado una unidad de acción 
conel fin de sobrepasarlo en to
dos los convenios”. Mata seña
ló que el promedio en Albacete 
de incremento salarial se ha
bría cifrado en el 6’5 por ciento, 
medio punto menos de lo que la 
central sindical había previsto 
de antemano.

En cuanto a la valoración glo
bal, Juan Antonio Mata consi
dera que "por primera vez en 
muchos años se han sobrepa
sado los topes fijados por el Go
bierno conjuntamente con la 
patronal, lo que viene a demos
trar que sin enmarcar los con
venios, los trabajadores han re
cuperado poder adquisitivo, lo 
cual va a poner muy difícil una 
concertación social para 1988 
por lo que pudiera suponer de 
regresión para los trabajado
res”. Comisiones Obreras es
pecifica que en líneas genera
les "hemos de ir mentahzándo- 
nos para avanzar en prestacio
nes sociales que por desgracia 
se han de lograr a través de 
convenios, sobre todo para el 
año que viene en que los incre
mentos salariales van a ser se
guramente más bajos ”.

Mata resaltó como dato im
portante el que los trabajado
res hayan tomado la moviliza
ción como elemento fundamen
tal para la negociación. Fueron 
precisamente en los sectores 
del metal y del comercio los que 
con sus medidas de fuerza die
ron pie a los demás sectores a 
romper la barrera del cinco por 
ciento, habiéndose desarrolla

ndo todos los posteriores muy 
rápidos y con escasos proble
mas: "La huelga no la hemos 
utilizado nunca a la ligera, pero 
es un derecho al que no puede 
renunciar para desbloquear las 
negociaciones”.

Otro dato curioso aportado 
es que pese al incremento del 
doce por ciento en la rama hos
telera, son "los trabajadores 
Qne han perdido cinco o seis 
puntos en su poder adquisitivo 
como consecuencia del año pa
sado", manifestó Mata.

GRACIAS 
ESPIRITU 
SANTO

N. G.

Sábado, 5 de 
Septiembre de 1987*

Las autoridades visitaron las instalaciones. FOTOS: LUIS MIGUEL
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Bono: “Ha confluido el interés de la iniciativa privada y pública”

Inaugurada la industria Vegajardín S.A. 
con una inversión de 950 millones

Con la presencia de numerosas autoridades locales 
y regionales quedó inaugurada ayer de forma oficial la 
empresa Vegajardín S.A., punta de lanza de unas téc
nicas en las que se avanza hacia el consumo de productos 
variados fuera de la época habitual de cosecha pres
tándose especial atención a la higiene y cahdad de los 
productos mediante la ultracongelación.

Q Adolfo GIMENEZ

El presidente de la Junta de 
Comunidades, José Bono, fue 
el centro de atención sobre el 
que giró la presentación ofi
cial de la industria de ultra- 
congelados Vegajardín S.A. 
en la que se han invertido más 
de 950 millones de pesetas, 
siendo la aportación de la 
Junta un total del 23’3 por 
ciento, Sodicamán con el 6’6 
por ciento, agricultores loca
les con el 10 por ciento y la 
empresa "Río Júcar ” con el 
60 por ciento.

Las instalaciones de la in
dustria ocupan un total de 
ocho mil metros cuadrados 
sobre una parcela de 90.000

CONCURSO-SUBASTA
Se anuncia próxima convocatoria de con

curso-subasta 11/87 para ampliación y refor
ma en el Hospital General de Albacete (Servi
cio de Tocología, consultas externas, zonas 
de urgencia de Pediatría y Tocología).

El presupuesto de contrata asciende a 
219.808.746.— Ptas.

La documentación completa relativa a este 
Concurso podrá examinarse y adquirirse en la 
Dirección Provincial del Insalud, calle Marqués 
de Villores, 6 y 8.

Las proposiciones deberán presentarse en 
el Registro General de la expresada Dirección 
en los plazos que se determinen en el B.O.E. 
en el momento de su publicación.

Albacete, 3 de Septiembre de 1987 
EL DIRECTOR PROVINCIAL 
Fdo.: César Martínez Cuervo

RESTAURANTE 
AUTOSERVICIO

ESTACION DE 
AUTOBUSES

García Lorca, s/n. - Tlf. 21 06 60 - ALBACETE 

RESTAURANTE 
AUTOSERVICIO

PISCINA CAFE-BAR 
Tlf. 23 71 87 - Avda, de España, s/n. - ALBACETE

CAFETERIA 
RENFE

24 HORAS AL SERVICIO DE 
NUESTROS PAISANOS Y VISITANTES

VIVIMOS LA FERIA CON PLATOS CALIENTES 
Y PRECIOS CONGELADOS

INSALUD

Ministerio de Sanidad y Consumo 
Instituto Nacional de la Salud 

Dirección Provincial de Albacete

ALBACETE 

metros, con una actividad 
centrada en la preparación y 
congelación de 9.200 Tm. de 
productos hortícolas cuya 
gama es la siguiente: guisan
te, judía verde, haba verde en 
grano, floretes de coliflor, al
cachofa, maíz dulce en grano, 
champiñón, mezclas de vege
tales, fresón y brocoh. Cerca 
del 80 por ciento de las horta- 
hzas a congelar en la fábrica 
se ha previsto que proceden 
del cultivo de Castilla-La 
Mancha. El 20 por ciento res
tante procederá de otras zo
nas.

Una de las razones en las 
que ha de basarse el éxito de 
la empresa, según nos apun
taba el presidente del consejo 

de administración de la mis
ma, Pedro Rodriguez-Arango 
es el de lograr la integración 
entre campo y fábrica. Para 
ello, Vegajardín está contro
lando la producción agrícola 
recurriendo a la foririalización 
de contratos previos con los 
agricultores, previamente a la 
siembra o al arrendamiento 
de fincas para su cultivo. 
También desde el punto de 
vista laboral la industria de 
ultracongelados aporta su 
grano de arena a reducir la 
tasa de desempleo con la 
creación de cien puestos de 
trabajo, cuarenta fijos y se
senta fijos discontinuos.

Otro detalle importante de 
Vegajardín es su departa
mento de investigación para 
el desarrollo, en una primera 
etapa de toda una gama de 
nuevos productos y procesos 
industriales, y en una segun
da fase, realizar una investi
gación completa sobre platos 
precocinados congelados. 
Para conferir a la industria las 

debidas condiciones higiéni
cas esta planta sobrepasa las 
exigencias del Código Ali
mentario Español, y las nor
mas vigentes de la CEE. En 
este sentido, se han adoptado 
las normas británicas, unas 
de las más severas de Europa.

Vegajardín cuenta con una 
capacidad de frió de 6.000 
metros cuadrados a cuarenta 
grados bajo cero y se prevé 
una facturación del orden de 
8.000 millones de pesetas, re
presentando así un gran 
"proyecto de comercializa
ción de productos agrarios en 
Castilla-La Mancha”, según 
palabras del presidente del 
consejo de administración en 
el acto protocolario de apertu
ra.

Por su parte, José Bono dijo 
que esta empresa era un mo
delo de agricultura "no pater- 
nahsta” producto de la inicia
tiva privada que en esta oca
sión ha concluido en su inte
rés con la iniciativa pública.
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Novillada de promoción, 
esta noche en Albacete

La Diputación da explicaciones

Esta noche, prácticamente 
inmersos en la vorágine ferial, 
tenemos una nueva —la últi
ma— de las novilladas de pro
moción de nuevos valores de la 
Escuela Taurina de Albacete.

Se lidiarán seis novillos de 
Daniel Ruiz, para los aspirantes 
a figuras que han sido más apli
cados en sus lecciones de toreo 
durante todo el curso.

Manuel Caballero, una vez 
recuperados sus avíos y des
pués de obtener triunfos im
portantes en bastantes ocasio
nes en las que se ha vestido 
de torero, viene a nuestro coso 
a obtener la reválida que ante 
la afición de Albacete le cata
pulte con fuerza a torear con 
caballos en futuras tempora
das. Tenemos esperanzas muy 
fundadas en el éxito del chico, y 
si tiene suerte en el lote y le
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Niña mnere atropellada. 
Una niña'de siete años murió 
ayer en accidente de circula
ción al ser atropellada por un 
Seat 127 en el Paseo de la Cuba 
de nuestra ciudad. Se trata de 
Carmen Aurora Camacho Losa, 
que fue golpeada por el coche a 
la altura del número 22 del Pa
seo, en el que ya se han produ
cido varios accidentes por las 
altas velocidades a que normal- 
mente se circula por él.

Carmen Aurora recibió un 
fuerte golpe en la cabeza

r
 PLAZA DE TOROS DE 
ALBACETE

Sábado CINCO - A las ONCE de la noche 
NOVILLADA DE PROMOCION 

DE LA ESCUELA TAURINA
Seis novillos de DANIEL RUIZ, de Alcaraz, para los novilleros: 

MANUEL CABALLERO 
JOSE MARIA GARCIA 

y PEDRO PEREZ

acompañan los ánimo,s, vamos 
a ver esta noche de nuestra pla
za un recital de bien torear a 
cargo de Manuel.

José Maria García Herráez es 
el segundo espada, que resultó 
aparatosamente volteado en la 
primera novillada de promo
ción y sufrió una fractura de 
codo, de la que se encuentra al 
parecer totalmente restableci
do. Herráez, es sin lugar a du
das el que más nos gustaba de 
todos los alumnos, por su fina 
concepción del toreo. Un tanto 
inexperto, pero con unas por
tentosas maneras en el mo
mento de manejar los engaños.

Cierra la tema Pedro Pérez 
“Chicote" que debuta en nues
tro coso y es por el momento 
una incógnita, que esperamos 
que se despeje con arte y con 
poderío.

Residuos sanitarios. La 
sección sindical de UGT de 
Construcciones y Contratas, 
denuncia la situación anómala 
en la recogida de residuos de 
las clínicas y Hospital de Alba
cete.

Según la normativa de la or
denanza laboral de recogida de 
basura estos residuos al ser 
portadores de infección y ries
go de enfermedades así como 
su riesgo en el transporte debe
rán ser tratadas como tal cosa 
que no ocurre en estos centros.

Consternación general por la 
tragedia de Molinicos

Honda y general consternación ha 
producido el trágico suceso de Molini- 
eos con el fallecimiento por una corna
da, de la joven de veintisiete años Car
men Ramírez Blázquez. La citada mu
chacha, que residía en Los Collados, 
una pedanía de Molinicos fue alcanza
da por un novillo, que estaba destinado

a lidiarse por la tarde, y por causas no 
suficientemente esclarecidas se esca- f 
pó del recinto que albergaba, y salién- I 
dose fuera del circuito destinado a la 
carrera de las vaquillas hirió a la chica 
que tras ser evacuada al Hospital Gene
ral de Albacete, falleció. r

□ Antonio RODRIGUEZ

El peligro que supone cual
quier festejo en el que parti
cipe ganado bravo, no se tie
ne en cuenta hasta que una 
desgracia como ésta, no tiñe 
de negro luto el multicolor 
tono festivo de las celebra
ciones taurinas. La opinión 
pública, entonces, cuestiona 
los niveles de seguridad que 
rodean todas las capeas, en
cierros y becerradas de los 
pueblos. Siempre que sucede 
un hecho lamentable como 
el acontecimiento en las fiestas 
deMolinicos, se pretende bus
car culpables, responsables e 
implicados hasta debajo de 
las xíltimas piedras y todo son 
lamentaciones y golpes de 
pecho para justificar o expli
car lo que ya no tiene solu
ción.

La muchacha, Carmen, 
completamente ajena al en
cierro, con la única ilusión de 
pasarlo lo mejor posible en 
las fiestas anuales del pue
blo, encontró la muerte, por 
mala suerte, —no creo opor
tuno buscar culpables direc
tos— acabó su joven vida en 
las astas de im novillo que al 
parecer, accidentalmente, 
rompió el corral que lo sepa
raba de las vaquillas, y salió 
fuera del recorrido previsto 
del encierro, alcanzado a la 
chica profiriéndole un corna
lón tremendo, una herida de 
las que su pronóstico suele 
ser fatal, aún produciéndose 
cerca de una enferemeria 
medianamente acondiciona
da.

El servicio de facultativos 
encargados de asistir un po
sible percance, está organi
zado por la Diputación Pro

vincial, dentro de un progra
ma de asistencia sanitaria 
para todas las localidades 
que se acojan a él.

Puestos en contacto con el 
diputado provincial encarga
do de la parcela de Sanidad, 
Antonio González Cabrera, 
nos manifestó lo siguiente; 
“El equipo de médicos que 
estuvo presente durante 
todo el encierro en Molinicos, 
estaba integrado por los mis
mos que durante el año pasa
do atendieron bastantes per
cances en muchas capeas y 
espectáculos taurinos, y du
rante ésta, han solventado 
con éxito y con correcto crite
rio todos los accidentes que 
han surgido en los pueblos 
que se han celebrado feste
jos y que han contado con su 
presencia. Añádió González 
Cabrera: la cogida era mor
tal, poco se hubiera podido 
hacer en una enfermería de 
otras características y con ci
rujanos; un médico y un 
A.T.S. acompañaron a la chi
ca hasta Albacete; su actua
ción, fue correcta. Sólo se po
día taponar la hemorragia de 
la arteria iliaca seccionada, 
aplicando el puño dentro de 
la herida. Así lo hicieron, ade
más de cogerle dos vías ve
nosas para administrarle ex- 
pansores del plasma y adre
nalina. Durante el viajé — 
continuó relatando el diputa
do— sufrió un shock a la altu
ra de Hellín, que se agravó en 
Tobarra al sufrir una parada 
cardíaca, que fue resuelta al 
aphcarle masaje cardíaco y 
respiración artificial. Llegó 
con vida al Hospital General, 
ingresando en el servicio de 
reanimación donde se le re
cuperó, para pasar posterior
mente al quirófano, donde 

tuvo una nueva parada circu
latoria que fue irreversible"'. T

Antonio González Cabrera 
puntualizó: "Nos unimos ala 
consternación general ante 
tan lamentable aconteci
miento, pero no podemos evi
tar un percance de total gra
vedad como el de Molinicos, 
creo que es mucho más grave 
que el de Paquirri en Pozo- 
blanco, y además la distancia 
a recorrer por la ambulancia 
era considerablemente ma
yor. Estoy seguro —dijo el re
presentante de la Diputa
ción— que se ha puesto en 
tela de juicio la eficacia de los 
servicios que hemos monta
do para la cobertura asisten
cial de los festejos taurinos, y 
la opinión pública ha de valo
rar de dónde proceden las crí
ticas que se han vertido con
tra los servicios de la Diputa
ción, ha de valorar las situa
ciones eficaces que se suce
den tarde tras tarde y por el 
hecho de ser exitosas no tie
nen la relevancia que les co
rresponde.

El hecho que ha sido como 
un auténtico mazazo para el 
vecindario de la localidad, no 
ha sido obstáculo para que se 
celebrase la anunciada novi
llada de la tarde y en la cual, 
Manuel Cascales participó. 
Desde nuestro punto de vis
ta, este espectáculo no debe
ría celebrarse nunca, aunque 
hubiera acudido mucha gen
te forastera a presenciarlo, 
no era momento oportuno de 
celebraciones y máxime, si 
tenemos en cuenta que el no
villo causante de la tragedia, 
es el único punto que no está 
claro en lo referente a su pre
sencia en la calle.

¡PRECIOS POPULARES!

HIDROELECTRICA 
ESPAÑOLA, S.A.

DISTRIBUCION LEVANTE-SUR
02005 - ALBACETE

Para efectuar trabajos de ampliación y mantenimiento 
de nuestras instalaciones, comunicamos a nuestros clien
tes que él próximo día 6, nos veremos en la necesidad de 
interrumpir el suministro en los siguientes Centros y duran
te períodos comprendidos dentro de los horarios que se in
dican:

DISTRITO LA RODA
— L’ A.T. 20 KV. Barrax de la E.T. Barrax.
— Afecta a C.T. Calzadizos, de Barrax .. de 7 a 14 h.

Rogamos disculpen las molestias ocasionadas por ello.

Albacete, a 3 de Septiembre de 1987

SALA DE DESPIECE 
FABRICA DE EMBUTIDOS

ELABORAMOS PARA UD. EMBUTIDOS Y FIAMBRES 
HECHOS AQUI, POR GENTE DE NUESTRA TIERRA. 

CON EL CUIDADO, EL ESMERO Y LA TRADICION QUE 
NUESTRO PUBLICO MERECE

TRASPASO| 
CAFE PUB | 

FUNCIONANDO | 
BIEN, SELECTA 1 

CLIENTELA 1 
FACILIDADES 1 

Tlf. 22 75 10. Tardes. I

PRESENTAMOS 
NUESTROS 

PRODUCTOS
Teléfono: 21 1111

Para los muy exigentes...

VENDO 23 | 
HECTAREAS!

AZAS 1 
BALAZOTE I

Riego, río más pozo ■ 
50 l/s, línea eléctrica, ■ 

transformador. Tlf. 22 32^J
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Juani Fresneda Segura: reina 
mayor de las fíestas.

María Jesús Esparcia, dama. María Angeles Gallardo, dama. Juani Prieto, dama. Ana Soria, dama.

La romería a Cortes, gran manifestación popular
Ayer comenzaron las tradi

cionales fiestas en honor de la 
Virgen de Cortes, que se pro
longarán hasta el día 9, sobre
saliendo de los actos ya cele
brados la cabalgata de apertu
ra y la ofrenda floral, junto con 
la procesión de la patrona.

Asimismo destacó el home
naje que se ofreció a la tercera 
edad, con entrega de una placa 
conmemorativa a la Abuela de 
Alcaraz, y los premios del con
curso de cocina típica manche
ga.

El alcalde de Alcaraz, Juan 
Francisco Fernández, en su sa
ludo de fiestas, ha resaltado el 
carácter participativo de estas 
manifestaciones populares, 
confiando "en el esfuerzo de to
dos, para que con el trabajo de 
todos y para todos se culmine 
lo que se va perfilando con un 
nuevo Alcaraz, desde la demo
cracia y la convivencia, del que 
nos sintamos orgullosos los 
que de verdad apreciamos y lle
vamos dentro esta tierra, sin
tiendo cariño, admiración y res
pecto por sus gentes ”.

El alcalde finaliza diciendo;

"Sólo pido que sigamos como 
hastas ahora, cada vez más 
unidos en el esfuerzo por mejo
rar esta empresa común que es 
Alcaraz. Deseamos para los que 
nos visiten durante estas fies
tas, se lleven un grato recuerdo 
de nuestra ciudad y de noso
tros, y todos lo que nos senti
mos alcaraceños, pasemos 
unos días de desenfado y ale
gría en unión de nuestras fami
lias, participando de lleno en 
las fiestas".

Alcaraz, enclave de una zona 
de gran importancia socio-eco
nómica, sobre la cual pesa una 
problemática difícil, de depre
sión, vive, no obstante, en un 
ambiente de esperanza, por
que confía en la voluntad de los 
hombres que gobiernan la re
gión para procurar las bases de 
una auténtica proyección revi- 
taüzadora de sus recursos y po
sibilidades.

Este es el ambiente que en
cuentran los numerosísimos vi
sitantes que son — en concor
dancia del carácter hospitalario 
de sus gentes— huéspedes de 
honor, en las fiestas.

. FOTOS: LA TRIBUNA
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Una bella perspectiva de las torres.

Programa de festejos

Hoy, 5 de 
septiembre

7 horas, diana.
10 ,30, gigantes y cabezudos. 
11 >00, concierto de la Banda 

Municipal.
12,00, encierro.
17,00, Toros.
22,00, exhibición doma de ca

ballos; lugar: Plaza de Toros.

23,00, concierto rock con ac
tuación de Franky-Franky, Los 
Dedos, Pecata Mundi; lugar: 
Los Arcos.

Día 6 de 
septiembre

7,00, diana.
10, 30, gigantes y cabezudos.

11,00, concierto de la Banda 
Munucipal.

12,00, encierro.

17,00, Toros, festival con par
ticipación de los diestros Dá
maso González, Carmelo, Chi
cuelo de Albacete y Luis M. Lo
zano.

22,00, Ballet Charo de Lara; 
lugar; Plaza Mayor.

24,00, Castillos de fuegos ar
tificiales; lugar: El Acueducto.

00,30, verbena popular con el

conjunto Platino; lugar: Los Ar
cos.

Día 7 de 
septiembre

12,00 horas, actuación infan
til Los Platas; lugar: Plaza Ma
yor.

19, 30, concierto a cargo de la 
Banda Unión Musical de Al
mansa; lugar: Plaza Mayor.

19, 30, concurso de tiro al pla
to; lugar: La Pasarela.

22,30, actuación de los Chi

chos; lugar: Plaza Mayor.

Día 8 de 
septiembre

Romeria a Cortes.

Día 9 de 
septiembre

17. 00, concursos infantiles y 
juegos.

23, verbena popular con el 
conjunto Altozano; lugar: Los 
Arcos.

Clausura de la feria.

reina infantil.
^sguel Lozano Fernández, María Angeles Blázquez, 

dama. María Jesús López, dama. Cristina Delucio, dama. Patricia Yagüe, dama.
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Izquierda Unida va a protestar

La feria ha resultado un total
fracaso con actos de poca calidad

FOTO: LA TRIBUNA

1

Una de las comparsas caudetanas.

Concierto de la Coral 
Polifónica en las fiestas
O Joaquín PEREZ

Durante las ñestas de Moros 
y Cristianos, concretamente el 
día 7 a las 12 de la noche, ten
drá lugar en el templo parro
quial de Santa Catalina un ex
traordinario concierto de la Co
ral Polifónica “Villa de Caude
te", de reciente formación. 
Esta intervención de la Coral es 
la segunda que protagoniza, 
tras su debut en el concierto de 
primavera celebrado meses 
atrás en la Casa de Cultura, 
donde cosecharon un rotundo 
éxito.

El programa constará de dos 
partes. En la primera parte can
tarán “ Ay triste que vengo", de 
J. Del Encina; “Adeu germa 
meu", de Hubert Waelrant; 
“Ay luna que reluces", anóno- 
mo del siglo XVI; “0 voso galo 
comadre", de M. Groba y “Soy 
serrarrice", anónomo del siglo 
XVI.

En la segunda parte interpre
tarán “0 sanctissima", de I. 
Heim; “Et incamatus est", de 
Josquín des Pres; “Himno a la 
Virgen", de Villar Modones; 
“Despedida" y por último “0 
Virgen hermosa", de Villar Mo
dones. La Coral será dirigida

por Salvador Peña.

Horario de 
comercios

En una nota del Ayuntamien
to de la localidad se reflejan los 
horarios de apertura y cierre 
del mercado y comercio en ge
neral, para el calendario festivo 
de las ñestas patronales. El sá
bado día 5, de 8 a 14 horas; el 6, 
domingo de 8 a 14 horas; el 7, 
lunes, permanecerán cerrados, 
al igual que el martes día 8; el 9, 
miércoles, de 8 a 14 horas y el 
día 10, jueves, también de 8 a 
14 horas.

Parroquia

El sábado día 5, a las 6 de la 
tarde tendrá lugar en el Car
men la Procesión Reügiosa de 
los carmelitas que han hecho el 
Noviciado en Caudete. Asums- 
mo, por la mañana, inicial el 
Año Canónico de Noviciado 
cinco jóvenes procedentes de 
Portugal, Castilla-León y Cata
luña.

Informamos también que el 
oficio religioso de las 6 de la tar
de del domingo, no se celebra 
este día como es habitual. Sí se 
celebra, en cambio, el de las 
cinco de la tarde en Clausura.

HOY PRESENTA

JOSE ALEJANDRO

DEL 4 AL 19 ACTUACIONES EN DIRECTO TODOS 
LOS DIAS A PARTIR DE LAS 8 DE LA TARDE

Los concejales de la Coalición Iz
quierda unida pretenden la convocato
ria de un pleno extraordinario en el que 
se debata como único punto del orden 
del día el balance general de la feria del

presente año y los presupuestos para el 
futuro. Coincidiendo con el final de fe
ria, Izquierda Unida mantiene contac
tos con los otros grupos de la oposición 
para que apoyen la propuesta.

□ ALCOCEL

Según el concejal Jesús 
Gómez Cortés, la feria alman- 
seña merece im suspenso 
por el bajo presupuesto con 
que ha contado. Un millón 
cuatrocientas mil pesetas 
más novecientas mil de la 
muestra de música popular. 
Añadió el concejal de Izquier
da Unida que no sirve la ex
cusa de que se ha dispuesto 
de poco tiempo para los pre
parativos, ya que en el mes 
de julio un grupo hizo varias 
propuestas cuando se facilitó 
el avance del programa que 
en su opinión no se corres
pondía en absoluto con las 
necesidades de una ciudad 
como Almansa. También cri
tico que dentro del programa 
de austeridad municipal y en 
el pleno aprobó una modifica
ción de créditos por valor de 
treinta y tres millones de pe
setas para obras de acondi
cionamiento y limpieza de los 
accesos a la Sierra y de varios 
parajes, que aunque son 
obras importantes se podía 
haber destinado ese dinero a 
la feria. Siguió diciendo Jesús

Gómez, que del presupuesto 
de la feria un cincuenta por 
ciento se ha destinado a acti
vidades creativas, mientras 
que el otro cincuenta por 
ciento se ha gastado en luz, 
sonido, personal y servicios.

La valoración que Izquier
da Unida hace para LA TRI
BUNA del programa de ac
ción cultura, participación y 
llegada a diversos sectores 
de la población es que no es 
un programa de izquierdas y 
que además no cubre la de
manda que hay. Criticó la fal
ta de actuaciones musicales 
o culturales de calidad la
mentando que los almanse- 
ños tengan que salir de su 
ciudad para presenciarías. Iz
quierda Unida propone un 
programa en el que los divos 
y las grandes actuaciones no 
están reñidos con la política 
de izquierda.

El concejal hizo referencia 
a pueblos más pequeños que 
Almansa que con menos po
tencial económico tienen fes
tejos de mucha más catego
ría.

También considera Iz

quierda Unida que los recien
tes artículos aparecidos en la 
prensa provincial son una 
crónica triunfalista para la 
provincia de lo que vemos los 
almanseños y que no se co
rresponde con la realidad, ya 
que la feria almanseña en
cuentra en la cota más baja 
de su historia. Para Izquierda 
Unida hace falta un progra
ma de cultura con activida
des presupuestadas, para el 
que hay dieciséis millones de 
pesetas al año y que se debe 
incrementar, proponiendo la 
implantación de unos festi
vales durante la feria, poten
ciar la muestra de artes y cos
tumbres populares, en la que 
se llevan tres o cuatro años 
de compás de espera y re
plantear el tema para ver 
cómo se puede llevar a lo que 
fue antes.

El balance provisional lo 
considera Izquierda Unida 
muy positivo en lo relativo al 
trabajo de los funcionarios y 
de los concejales de fiestas y 
servicios pero que llega a un 
límite presupuestario y eso 
impide que tengamos la feria 
que nos merecemos.

Exposición de fotografías de Pablo 
Planas, en la Casa de la Cultura
□ ALITE

A las ocho y media de esta 
tarde tendrá lugar en la Casa 
de la Cultura la inauguración 
de la exposición de fotografía 
que bajo el título “Formas" ex
pone Pablo Planas Rovira.

El autor presenta un total de 
treinta fotografías en color so
bre el paisaje urbano, realiza
das en las ciudades de Sala
manca, Gerona y Logroño.

Pablo Planas es natural de 
Logroño y tiene cincuenta y 
siete años. Pertenece ala Agru
pación Fotográfica de la Rioja 
de que es tesorero y también es 
secretario de la Federación de 
Agrupaciones Fotográficas del

Ebro. Se inició como aficionado 
a la fotografía en 1982. A pesar 
de su tardía yocación fotográfi
ca en sólo cinco años ha conse
guido un total de sesenta y cua
tro premios, entre ellos el que 
concede la Federación Interna
cional de Fotografía.

Sus fotografías fueron elogia
das en Inglaterra, Italia y la Re- 
púbhca Popular China, donde 
obtuvieron una mención de ho
nor. La exposición que presen
ta en Villarrobledo ha sido tam
bién expuesta en Zaragoza, Ar
nedo y Logroño. En la conver
sación manteirida con el autor 
destacó del conjunto de su obra 
la fuerza y el contraste del color 
que nos ofrece a diaro el paisaje 
urbano. Planas obtuvo el pasa

do año el tercer premio de^ 
Bienal de Fotografía Ciudad (leí 
Villarrobledo, la fotografía ga r 
nadora en este certamen seráL 
también expuesta. | 

Organizada por | 
el Ayuntamiento ^

La exposición está organiza r 
da por el Ayuntamiento Ioca!| 
en colaboración con la agrupa f 
ción fotográfica de Villarrobla-^ 
do permanecerá abierta basteL 
el día 13 de septiembre. L

En la primer semana de ocrir 
bre está prevista la exposiciótp 
de fotografía a cargo de Joej 
quín Vázquez Regallo, nrie®k 
bro de la agrupación fotográfrí 
ca de Guadalajara.

MiaiBS Bspanaisa
VIAJE AUSTRIA

PROMOCION EXTRAORDINARIA - HOTELES 1* CATEGORIA
VISITANDO: NIZA-INNSBRUCK-SALZBURGO-VIENA-KLAGENFURT-BOLZANO-MARSELLA... ETC. 

DEL 1 AL 11 OCTUBRE - PTAS. 68.950
INFORMES: ASOC. PENSIONISTAS Y JUBILADOS 2000. C/ MUELLE, 7-1* 

VIAJES ESPAÑA. S.A. - TLFNO.: 21 47 62 - GAT 586 MM.
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DOMINGO DIA 6
A las 8 de la mañana;
Ai toque del Alba diana por la 

Comparsa de "Tarik", acompa
ñada de su Banda de Música, 
con disparo de petardos.

A las 11.30 de la mañana:
PASEO DE VOLANTES:
Concentración el M.I. Ayun

tamiento itinerario; Ayunta
miento, Plaza de la Iglesia, 
Deán Martínez, Virgen de Gra
cia, Ruiz y Ruiz, Atleta Amorós, 
Corona de Aragón, Huerta, Mo
lino, La Nieve, La Cruz, Sto. 
Cristo, San Jaime, Eras, San 
Antonio, Sta. Bárbara, Sta. 
Ana, San Joaquín, San Elías, 
Angel, Moto, Mto. Serrano, 
Abadía y Mayor.

A las 13 horas;
Serán izadas en el balcón 

central del Ayuntamiento las 
banderas, nacional y regional, 
a los acordes de la Marcha Real. 
Seguidamente disparo de una 
gran traca, que será el principio 
de la mascletá, con volteo ge
neral de campanas, que anun
ciarán el principio oficial de las 
fiestas.

A las 17 horas:
Concentración de Compar

sas, con sus carrozas, en la ca
líe San Jaime.

A las 17.30 horas:
GRAN ENTRADA DE 

ROS Y CRISTIANOS:
MO-

El orden del desfile será el si
guiente:

1 .® Reina de fiestas y corte de 
honor, con la Bernda Unión Mu
sical de la localidad.

2 .® Comparsa de Guerreros, 
con las siguientes Bandas de

COOPERATIVA OEL CAMPO
SAN ISIDRO

BODEGA CON CAPACIDAD PARA 6.000.000 DE LTS.

Cosecheros de vinos blancos, rosados, claretes y tintos 
de una graduación media de 12° a 14°

EMBOTELLADOS DE VINOS SELECTOS

ALMAZARA CON CAPACIDAD DE MOLTURACION DE 1.500 K/H.

EMBOTELLADOS DE ACEITES

CAMARAS FRIGORIFICAS 
CON CAPACIDAD PARA 4.000.000 DE KG. DE FRUTA

Cuenta con más de 1.000 socios cooperadores

Oficinas y Bodegas: Molino. 94 • Telf. 965 / 82 50 68 
Domicilio cámara frigorífica:

Vereda de la Cruz ■ Telf. 965 / 82 53 22
CAUDETE

Programa de festejos
Música: Bicorp, Palomar y Nue
va de Alcoy.

3 ‘ Comparsa de Mirenos, 
con las siguientes Bandas de 
Música: Unión Musical de En
guera, Grupo Musical de Onil y 
Unión Musical Altozano.

4.® Comparsa de Tarik, con 
las Bandas Unión Musical de 
Asís y Agrupación Musical Lu- 
centum.

5 .® Comparsa de Moros, con 
las Bandas de Anna, Rojales, 
Mogente, Sax y Ayora.

6 .® Comparsa de La Antigua, 
con la Banda Unión Musical de 
Navarrés.

A las 23.30 horas:
GRANDIOSA RETRETA:
A la que asistirán las Com

parsas con sus Bandas de Mú
sica, luciendo sus tradicionales 
farolas, que recorrerá el itinera
rio de costumbre.

LUNES DIA 7
A las 6.45 de la mañana:
Volteo general de campanas, 

morteretes y diana por la Com
parsa de "La Antigua” acom
pañada de Banda de Música, 
con disparo de petardos.

A las 7 de la mañana:
Saldrá del Santuario la so

lemne procesión de traslado de 
nuestra patrona a Caudete, 
acompañada del M.I. Ayunta
miento, clero parroquial, P.P. 
Carmehtas, ilustre Mayordo
mía, tradicionales comparsas y 
pueblo en general.

En el paraje de La Cruz.
GRAN BATALLA:
Entre los bandos Moro y Cris

tiano, hasta que llega la ima
gen. A continuación, ruedo de 

banderas a los pies de la Virgen 
y saludo, de Comparsas. En la 
calle de la Virgen de Gracia se 
cantará el himno de bienvenida 
a nuestra patrona por la Coral 
Polifónica "Villa de Caudete”.

Terminada la procesión y en 
la Iglesia Parroquial de Santa 
Catalina, celebración solemne 
de la eucaristía, en la que predi
cará D. Pedro Ortuño Amorós. 
La parte musical estará a cargo 
del Grupo Fiadora de la locali
dad.

Finahzada la misa, capitanes 
y abanderados se dirigirán a 
sus respectivos domicilios.

A las 18 horas:
Guerrillas desde la Plaza de 

Toros.
A las 18.30 horas:
Representación en la Plaza 

de la Iglesia del Primer Acto de 
los

EPISODIOS CAUDETANOS:
(Invasión de Caudete por Ta

rik y conversión de “Mireno el 
Bandolero”).

Alas 19.30 horas:
En la parroquia de Santa Ca- 

tahna, séptimo día de la Nove
na en honor de Ntra. Sra. Madre 
de Gracia con Ejercicio y Santa 
Misa.

A las 20.30 horas:
Concentración en las Puertas 

de Valencia de las Comparsas 
con sus Bandas de Música, M.I. 
Ayuntamiento, autoridades y 
pueblo en general para iniciar 
el magno desfile de la

OFRENDA DE FLORES:
A la Santísima Virgen de Gra

cia, por el mismo orden de la 
entrada del día 6.

A las 24.00 horas:
En la parroquia de Sta. Cata

lina, concierto por la Coral Poli
fónica "Villa de Caudete”.

A la 1 de la madrugada:
Alborada, gran traca y gran

diosa palmera.
MARTES DIA 8
Al toque del alba, diana por 

la Comparsa de “Moros” acom
pañada de su Banda de Música, 
con disparo de petardos.

A las 10 horas:
SOLEMNE CELEBRACION 

DE LA EUCARISTIA:
Cantada por el Grupo Fiado

ra y sermón a cargo del Rvdo. P. 
Rafael M.® López Melús. Finali
zada la misa, ruedo de bande
ras por el siguiente orden: Mo
ros, en la Plaza Nueva; Anti
gua, en la Plaza del Carmen; 
Tarik, en la Plaza de S. Cristó
bal y Guerreros, en la Plaza de 
la Iglesia y calle del Angel.

A las 17.30 horas:
Guerrillas, desde la Plaza de 

San Cristóbal.
A las 18 horas:
Representación del segundo 

acto de los
EPISODIOS CAUDETANOS:
(Reconquista de Caudete por 

las tropas de D. Jaime I de Ara
gón, al mando de D. Artal de 
Alagón).

A continuación:
En la parroquia de Santa Ca

talina octavo día de la Novena 
en honor de la Virgen de Gracia 
con Ejercicio y celebración de la 
Eucaristía.

A continuación;
PROCESION GENERAL CON 

LA IMAGEN DE LA SANTISI
MA VIRGEN:

Con el itinerario de costum
bre, cantándose villancicos en 
la calle de la Virgen de Gracia y 
plazas del Carmen e Iglesia, en 
las cuales las Comparsas roda
rán sus banderas y saludarán 
en compañía de los capitanes y 
sargentos respectivos a la Vir
gen, una vez finalizada.

Al entrar la procesión en la 
parroquia se cantará solemne 
salve y los gozos.

MIERCOLES DIA 9
Al toque del alba, diana, por 

la Comparsa de “Guerreros” 
acompañados de su Banda de 
Música, con disparo de petar
dos.

A las 9.45 horas:
En la Plaza del Carmen las 

autoridades. Mayordomía^ Co
fradía y Asociación de Compar
sas y el pueblo, recibirán a 
nuestro señor obispo, D. Victo
rio Oliver Domingo.

Alas 10 horas;
Solemne celebración de la 

Eucaristía, presidida por nues
tro prelado, quien a la vez glo
sará la Palabra de Dios.

La parte musical estará a car
go del Grupo Fiadora.

Finalizada la Santa Misa, rue
do de banderas por el siguiente 
orden; Moros, en al Plaza del 
Carmen, Guerreros, en la Plaza 
Nueva, Antigua, en la Plaza de 
la Iglesia y calle del Angel, Ta
rik, en el Barrio de San Francis
co.

A las 18 horas:
Representación del tercero y 

último acto de
EPISODIOS CAUDETANOS:
En que tendrá lugar la expul

sión de los Moros. Venida del 
pastor J. López.

Hallazgo de la Virgen de Gra
cia, finahzando con el voto tra
dicional.

A las 19.45 horas:
En la parroquia de Santa Ca

talina último día de la novena

en honor de nuestra patronal 
Virgen de Gracia con EjercicicI 
Santa Misa. 1

A las 20.00 horas: 1
Gran desfile de compaiJ 

para el acto de la enhorabueJ 
concentrándose en la calle di 
Moto (Homo de los CantareiJ 
por el orden de sahda del díaf 
para la Virgen, se dirigirán aS 
Asociación de Comparsas, a 
desfile será disuelto en la caJ 
José Ruiz Ruiz. |

A la 1 de la madrugada; i 
Gran castillo de fuegos 

ciales. a
JUEVES DIA 10 |
A las 7.30 de la mañana; | 
Diana por la Banda del 

Comparsa de Mineros, condil 
paro de petardos y cohetes, |

A las 10 de la mañana: 1
Solemne celebración de i 

Eucaristía, en la que dirigirái 
palabra D. Juan Conejero Tel 
más. |

La parte musical estará acal 
go del Grupo Fiadora. TermiiM 
da ésta, y por el siguiente til 
den de desfile: Mirenos, Taiál 
Moros, Guerreros y Antig’J 
ruedo de banderas frente ai 
Casa Consistorial. |

A continuación; |
Ruedo de banderas, por elsj 

guiente orden: La Antigua,es! 
la Plaza Nueva, Guerreros, el 
la Plaza del Carmen, Moros,! 
la Plaza de la Iglesia y calle til 
Angel, Tarik, en la travesía 
Luis Pascual. 1

A las 17 horas: 1
Traslado procesional sí 

nuestra augusta patrona a a 
Santuario, cantándose el híj 
no de despedida en la parata 
de la calle de la Virgen de Grd 
cía- j

En la Plaza del Santuario! 
ante la Sagrada Imagen del 
Virgen, las Comparsas rodal» 
sus banderas, haciéndolo R 
última vez los del presente aff 
transmitiendo a continuas 
sus insignias a los capitanes’ 
abanderados de las próxiro^ 
fiestas. J

Una vez entrada la procesa 
y puesta en su camarín la ™ 
gen, el pueblo cantará la 
y los Gozos.

Inmediatamente las Cot 
parsas, debidamente formada 
con sus nuevos capitanes ' 
frente, regresarán a la po“‘‘ 
ción, acompañándolos has 
sus respectivos domicilios.

A la 1 de la madrugada:
Disparo de una extraord»’ 

ria traca por las calles de co 
tumbre, que dará por terminé 
das las fiestas. S
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Lillo: “1988; un buen ano por la celebración del IV 
Centenario de las Fiestas de Moros y Cristianos”
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El alcalde de Caudete, Vi
cente Lillo,es un gran entu
siasta de las fiestas de Moros 
y Cristianos. Cada año por es
tas fechas se dispone a vivir 
los ajetreados días festivos 
como un caudetano más: des
filando, disparando, asistien
do y participando en los nu
merosos actos... Al mismo 
tiempo, atiende a las autori
dades que siempre suelen vi
sitar la localidad para admirar 
estas importantes celebracio
nes. El alcalde colabora con 
casi todas las comparsas y 
suele salir a disparar con la 
comparsa de Mirenos. No es 
raro encontrárselo en las po
pulares guaridas o cuarteh- 
Uos, disparando su trabuco o 
corriendo con las farolas de la 
Retreta.

Más que como alcalde, LA 
TRIBUNA le ha querido entre
vistar en esta ocasión, como 
festero, sobre un tema que le 
gusta y que conoce muy bien; 
las Fiestas de Moros y Cristia
nos.

—Usted que es presidente 
de honor de la Asociación de 
Comparsas, ¿qué opina de 
esta entidad?

—^Aparte de la presidencia 
de honor, estuve varios años 
como vicepresidente y por eso 
tengo uña doble opinión, 
como alcalde y como festero 
que ha vivido la fiesta desde 
este cargo y mi criterio es que 
la Asociación, desde que se 
creó, está haciendo una labor 
muy.importante.

—¿Qué importancia tienen, 
en su opinión, las Fiestas de 
Caudete?

—Bueno, yo creo que es 
muy peculiar, diferente a las' 
de nuestra provincia. Que no 
son fiestas que se han iventa- 
do ahora, sino que tienen su 
tradición y que el pueblo de 
Caudete las aprovecha para 
reunirse con las personas que 
están fuera (de nuestro pue
blo. Estos días que celebra
mos las fiestas en honor a 
nuestra patrona la Virgen de 
Gracia son días inolvidables 
para todo el pueblo y para 
aquellos caudetanos que vi
ven fuera y que se dejan unos
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días de vacaciones para vivir
los juntos con todos los paisa
nos.

1988, un año 
memorable

—¿Qué le parece la iniciati
va de la Asociación de conme
morar el próximo año el IV 
Centenario de las fiestas?

—Esto demuestra una vez 
más las inquietudes, colabo
ración y_trabajo que la Asocia
ción lleva en el aspecto de 
nuestras fiestas patronales. 
Creo que 1988 va a ser una 
año memorable. Me consta

Todos piensan en 1988.

que la Asociación está hacien
do grandes esfuerzos para 
que ese IV Centenario sea 
todo lo importante que el pue
blo de Caudete se merece.

—¿De qué forma va a cola
borar el Ayuntamiento con 
este acontecimiento?

—El Ayuntamiento ya está 
colaborando estrechamente 
con la Asociación y por su
puesto en este IV Centenario 
va a seguir participando con
juntamente para que poda
mos llevar a cabo esta tarea 
tan laboriosa. Por lo tanto, el 
Ayuntamiento se va a volcar

una vez más para conseguir 
estos importantes objetivos.

Fiestas de
interés turístico

—Tenemos noticia de que a 
las fiestas de Caudete se les 
ha concedido el título de “In
terés turístico Regional "...

—Sí, en efecto. Según apa
reció en el Boletín de Castilla- 
La Mancha del 28 de julio pa
sado, a nuestras fiestas se les 
ha otorgado este título turísti
co y yo espero que ello sirva 
para divulgar al máximo nues

tra tradición por toda la re
gión.

—Por último alcalde, ¿cómo 
va a pasar estas fechas?

—Bueno, como siempre las 
fiestas de Caudete son muy 
duras, en el sentido de que 
hay que alternar los actos pro
tocolarios como alcalde y par
ticipar también como festero. 
Así que las fiestas se presen
tan duras y espero, como to
dos los años, compaginar bien 
los actos como autoridad local 
y corno festero, para poder es
tar al pie del cañón en todo 
momento.

Saludo del alcalde
Queridos caudetanos:
Como en años anteriores aprovecho esta oca

sión que me brinda nuestro programa de fiestas 
de Moros y Cristianos para saludaros en vísperas 
de nuestras fiestas mayores, que cada año cele
bramos con gran ilusión a nuestra patrona la Vir
gen de Gracia.

De nuevo lo hago como alcalde, festero y cau
detano, en esta nueva legislatura que acabamos 
de empezar, y creo que es una buena ocasión 
para dar las gracias al pueblo de Caudete por la 
confianza que, de nuevo, han depositado en mi 
persona para dirigir los intereses políticos y eco
nómicos de nuestro pueblo, y también para pedir 
una vez más al pueblo de Caudete la colabora
ción que siempre me ha prestado y que es tan im
portante para (que todos juntos podamos seguir 
construyendo el progreso y bienestar de todos. 
Por mi parte, os puedo asegurar que la ilusión de 
trabajo es como el primer día, por eso estoy con
vencido de que todos juntos conseguiremos lo 
mejor para nuestro querido pueblo.

No puedo olvidar en estos momentos a los ver
daderos protagonistas de las fiestas, que son los 
festeros, que con su Asociación de Comparsas al 
frente y gracias al esfuerzo (que todos juntos rea

lizan, Caudete, cada año, sabe superar su fiestas 
de Moros y Cristianos y conseguir que sea el or
gullo de nuestro pueblo y la admiración de nues
tros visitantes. Desde estas líneas quiero nueva
mente animarles para que sigan trabajando por 
nuestras fiestas con la misma ilusión que lo vie
nen haciendo; es la única forma de conseguir el 
esplendor que hoy tiene la celebración de las mi
mas.

Tampoco quiero olvidar en esta ocasión a las 
amas de casa que, gracias a esa labor callada — 
por eso no deje de ser importante— hacen posi
ble que en la casa todo esté a punto para que los 
festeros puedan cumplir su misión. Para ellas mi 
más sincero reconocimiento y gratitud.

También mi felicitación y agradecimiento por 
su colaboración, a las representantes de la mujer 
caudetana en nuestras fiestas —reina y damas 
de honor— que con su presencia le dan la brillan
tez y esplendor que nuestras fiestas se merecen. 
Y un saludo muy especial de bienvenida a todos 
los que en estos días nos visitan.

A todos y con mis mejores deseos, que pase
mos juntos unas felices fiestas.

El alcalde
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Fiestas en Caudete
Caudete se engalana por entero 
con colores de códice minado 
y es torreón y signo blasonado, 
presencia altiva de laurel cimero.

Abierto queda su ajimez festero 
a la extensión dorada de un pasado, 
que vuelve ahora para ser cantado 
con el tono inicial del romancero.

Suelta, desde el alcor más eminente, 
hacia el aire almenado, los azores 
que adiestra enarbolando fantasía.

Y ante la Virgen, amorosamente,
—voto anual— transforma su alegría 
en abundancia de olorosas flores.

Espada y cruz en regia simetría 
ostentando de Fiestas la portada "
y una luna que surge plateada, 
partida por mitad su alegoría.

El moro y el cristiano, galanía 
de múltiples colores adornada 
y eri volandas la flor, maravillada 
de tantos esplendores y alegría.

En la plaza, el castillo de madera 
verifica de modo legendario, 
alardes de blasón junto a la fuente.

Y tremolando igual que una bandera
—^mástil el armonioso campanario— 
sobresale el fervor, gloriosamente.

EVARISTO BAÑON MEDINA

ti
(Declaradas de interés tuxístieo) ■ ^j^-

y CRISTI/

Hilados especiales 
para punto y decoración

Carretera de Villena - Vereda de la Cruz - Teléfono 82 59 40 
CAUDETE



La Tribuna FIESTAS MOROS Y CRISTIANOS-CAUDETE’87 15 Sábado, 5 de
Septiembre de 1987

(
V

II

C
O

M
PPR

SPSA
SO

C
IA

C
IO

N



16Sábado, 5 de
Septiembre de 1987 FIESTAS MOROS Y CRISTIANOS-CAUDETE ’ 87 La Tribuna f

Comparsa la Antigua.
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Manuel Bañón.

Manuel Bañón, presidente de las Comparsas

Manuel Bañón lleva desde el 
año 1985 el timón de la Asocia
ción de Comparsas "Nuestra 
Señora de Gracia". entidad que 
agrupa a las cinco comparsas 
que componen el elenco feste
ro de la fiesta de Moros y Cris
tianos de esta localidad. El año 
pasado fue nombrado vicepre
sidente de la Unión de Entida
des Festeras de Moros y Cris
tianos (UNDEF), una importan
te entidad nacional que reúne a 
las 40 poblaciones de las pro
vincias de Valencia, Alicante, 
Murcia y Albacete, donde se 
celebran fiestas de Moros y 
Cristianos con la variante co
mún levantina. Actualmente el 
presidente de la Asociación 
junto con el resto de la junta di
rectiva y la gran familia festera 
de Caudete, preparan la cele
bración el año próximo del IV 
Centenario de la fiestas de Mo
ros y Cristianos de esta locali
dad.

LA TRIBUNA ha realizado a 
Manuel Bañón esta entrevista 
en medio del ajetreo que estos 
días tan próximos a las fiestas 
le hacen un poco inaccesible, 
para que nos hable sobre estos 
temas que él conoce tan a fon
do:

—¿Se marcó algún objetivo o 
meta cuando tomó posesión

“Quiero mantener la tradición 
de las fiestas intacta"
del cargo?

—El principal objetivo que 
me marqué y que sigue siendo 
prioritario para mí, es el de 
mantener la tradición de las 
fiestas intacta y lo más acorde 
con su rico pasado, guardando 
siempre la continuidad y la pu
reza de los actos que son pro
pios a la fiesta. Es muy impor
tante fomentar el amor y el res
peto a esta tradición, así como 
velar por la seriedad y la correc
ción para que las fiestas no se 
conviertan poco a poco en un 
carnaval sin sentido. Otra meta 
era la construcción de un nuevo 
castillo para la representación 
de los “Episodios caudetanos". 
Esto parce que se va a hacer 
realidad el año próximo.

Sala de 
comparsas

—Algunos piensan que la 
Sala de comparsas ya no tiene 
la actividad y el uso que se le 
dio en otro tiempo...

—No estoy de acuerdo con 
esa afirmación. Es cierto que en 
nuestro Salón ya no hacemos 
sesiones de discoteca como se 

hacía anteriormente, pero aho
ra se mantiene en activo de una 
forma distinta: Se utiliza para 
representaciones teatrales, ex
posiciones, fiestas de cualquier 
tipo, reuniones de las compar
sas, como salón para bodas y 
otros acontecimientos socia
les... En definitiva, actos que 
tienen una mayor aceptación 
por la gente. Por todo esto se ha 
proyectado hacer una impor
tante remodelación que afecta
rá a la parte interior y a la facha
da, para realzaría y darle el uso 
que esta sala se merece y todos 
los festeros deseamos.

—¿Cuál ha sido el resultado 
de la presentación conjunta de 
damas de honor?

—En términos generales, un 
gran éxito, exceptuando que 
en el espectáculo perdimos di
nero, más que nada por falta de 
una eficaz organización. Espe
ramos que esto nos sirva de ex
periencia para salir más airosos 
la próxima vez. Hay que decir 
que el acto ha sido muy bien 
acogido por las comparsas, que 
de esta forma se evitan hacer 
actos aislados y demasiado re
petitivos.

—¿Hay alguna novedad para 
estas fiestas?

—Prácticamente ninguna, 
pues los actos son siempre los 
mismo atendiendo a la tradi
ción, por lo que no debe haber 
grandes variaciones.

—¿Qué nivel de entendi
miento hay entre la Asociación 
y las comparsas?

—Normalmente es una rela
ción cordial que se desarrolla 
en el piano de la cooperación y 
colaboración, aunque algunas 
veces, al enfrentarse puntos de 
vista diferentes, surjan algu
nos roces, por otra parte nor
males.

Un folleto 
y un libro

—¿Cuáles han sido sus ac
tuaciones más destacadas 
como vicepresidente de la UN
DEF en este año y medio que 
lleva en el cargo?

—Hemos trabajado en dos 
proyectos que son la edición de 
un folleto turístico sobre la fies
ta de Moros y Cristianos, con 
una tirada de cien mil ejempla
res y la edición de un libro que 

recoge los actos celebrados ed sí 
diversas localidades con moi 
vo de la celebración en el aú ¿v 
82 del I Centenario de la Múa- Í 
ca Festera de Moros y Cristia 
nos. Ha sido un interesante fr t Di

bro editado por la UNDEF, enei 
que se muestran numerosasfo 
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en

^tas, 
tografías de las bandas y las ^ ser
comparsas, crónica del Gente- 

■ CJU.6 
simposio y otros muchos tenias g cer c
nario, concurso de partituras 

sobre la mísica festera y sus au- ^ bóli:
tores. El libro está encuaderna- 
do en rústica, tiene 230 páginas ^, rece 
y ha sido impreso en los talleres ^; ta ui
gráficos Bañón de la localidad.

—Por último presidente, 
¿cree que la Asociación de 

Í jant 
? árbe

Comparsas va a saber hace; 
frente a las ambiciosas realiza
ciones que se han programada 
para celebrar el IV Centenaré 
de las fiestas?

—Es un proyecto muy amh 
cioso, que, sin embargo, cree 
que se merece nuestro pueblo: 
que además no podemos deja 
pasar sin prestarle atenciói 
pues es una gran suerte la de 
poder celebrar este aconteci
miento tan importante para

S
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Caudete y sus fiestas. Espera
mos que con la sensibilidad de 
los festeros y la colaboración de 
todos, clausuremos el próxiino 
año este aniversario con la dig
nidad que se merece.
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CORTES Y APARADOS
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I Saludo del presidente de la Asociación de Comparsas
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Dado el esplendor con el que 
surgen cada año nuestras Fies
tas, alguien dijo que venían a 
ser como el ave fénix, ese ani
mal fabuloso de los antiguos 
que poseía la facultad de rena
cer de sus cenizas. Vale el sim
bolismo. Pero es más exacto, 
que para el buen festero se pa
recen más a ese río que se ocul
ta un trecho para luego salir pu
jante e ir reflejando a su paso 
árboles, pájaros y nubes.

Así las Fiestas, no paran de 
hacerse ni siquiera en ese es
pacio que separa un septiembre 
de otro. Guadiana interior, 
hombres dispuestos, sin exhi
bicionismo, enamorados del co
lor y la forma, las animan, las 
urden y organizan hasta sacar
ías en su tiempo con la alegría 
de su música, el olor de la pól
vora y el ruido de sus arcabuces 
y campanas. Actividad de las 
comparsas en los ansiados días 
memorables.

En función de esta realidad, 
de esta labor paciente y entu
siasta enarbolo mi mejor salu
do —ajusto es corresponder— 
para las distintas comisiones, 
directivas y autoridades. Para 
los participantes, invitados y 
curiosos. Para todas las gentes 
de mi pueblo.

Año Mariano este, contiene

una finalidad especial en la de
voción a Ntra. Sra. de Gracia 
que con San Blas, recibe los loo
res de estos tradicionales fes
tejos.

Ocasión además en la que os 
invito a una interesante convo
catoria, pues en el próximo se 
cumple el VI Centenario de la 
"Comedia Poética" o "Autos 
de Ntra. Sra. de Gracia", esa 
joya literaria medio desconoci
da que es el dorado anticipo de 
nuestras Fiestas actuales, su 
pálpito y su esencia más pura, 
su más fiel documento.

Ya se está trabajando para 
celebrar este acontecimiento 
dignamente y para que resulte 
inolvidable quisiera que cada 
uno de nosotros, convertido en 
portavoz los publicase por to
dos los ámbitos, insistente
mente.

Los "Autos" son el sello que 
autentifica nuestras Fiestas, su 
más rotundo éxito. Fiestas an
tiguas en extremo, como se lee 
en uno de sus versos, con ruego 
que casi nos obliga a conser
varías. “No olvidéis la antigua 
usanza —que santas costum
bres siempre— deben guardar
se en el alma".

Con este deseo, felices Fies
tas.

El presidente.
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Fragmento de La Embajada. FOTOS: JUAN DIAZ

Moros disparando.
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Rafael Requena.

I a

El pintor caudetano expondrá en el Museo Provincial

Requena: “El IV Centenario debe
ser apoyado por las autoridades", no 

Co

Optica

El pintor caudetano Rafael 
Requena, considerado uno de 
los maestros actuales de la 
acuarela, expone a partir del 
día 5 de septiembre más de 30 
obras en el Museo Provincial. 
Mientras preparaba la exposi
ción ha pasado unos días en su 
Caudete natal rodeado del cari
ño que le profesan sus paisa
nos. Requena abandonó Cau
dete para cursar sus estudios 
de Bellas Artes en Madrid, a 
una edad muy temprana, pero 
su relación con su pueblo natal 
ha sido constante en estos 
años. Siempre que sus múlti
ples ocupaciones se lo permi
ten pasa unos días de descanso 
en la localidad, sobre todo en 
fiestas de Moros y Cristianos, a 
las que es un gran aficionado.

Rafael ama Caudete por su 
doble vertiente de influencias 
levantinas y su pertenencia a 
las tierras de La Mancha. "Yo 
me he puesto a meditar qué es 
lo más conveniente para Cau
dete, si pertenecer a una región 
o a otra, pero puedo decir que 
siempre me he sentido man
chego sin renunciar a esas in
fluencias valencianas tan ricas 
para nosotros". Requena pien
sa que Caudete debe aprove
char las ventajas de su enclave 
y la particular situación en la 
que se encuentra. “Personal
mente me siento más integra
do en La Mancha y con Albace
te en especial".

En 1985 Requena recibía el 
Premio Reina Sofía que otorga 
el Salón de Otoño de Madrid. 
Un importante galardón, quizá 
el que más, en la ascendente 
carrera del pintor; que sin em
bargo lo acepta con naturali
dad y sencillez. “Los premios 
avalan la trayectoria pero no 
son esenciales ni demostrati
vos de que se sabe más o me
nos". El pintor piensa que los 
premios son una compensación 
moral, que sirven para que la 
gente clasifique y valore al ar
tista: “Es verdad que necesita

mos ese calor y ese reconoci
miento".

Prolífico en 
exposiciones

El pintor caudetano es prolí
fico en exposiciones, más de 50 
ha reahzado a lo largo de su ca
rrera astística. “Hacer muchas 
exposiciones no tiene que ver 
con la calidad, lo que ocurre es 
que si trabajas mucho tienes 
necesidad de exhibirlo y com
partirlo con la gente". Por eso, 
a pesar de su gran número de 
muestras. Requena considera 
secundario y no fundamental 
exponer: “Lo que es importan
te es hacer buenas muestras".

Se habla mucho, y a veces 
con casi total desconocimiento, 
de que la acuarela es un arte 
menor, una técnica de segunda 
clase a la que un buen pintor 
nunca accede si no quiere ser 
tachado de mediocre. Reque
na, junto con un grupo de acua- 
reüstas están borrando defini
tivamente estas falsas ideas 
sobre la pintura, llevando la 
acuarela al lugar que se merece 
y dignificando esta técnica has
ta ahora considerada “menor”. 
" Lo importante en un cuadro es 
el mensaje, no la técnica. El 
arte más puro es la poesía y 
cualquier medio es válido para 
inténtar plasmaría en el lien
zo", dice el artista.

Caudete ha dado muy bue
nos pintores de gran talla como 
Requena, Pérez-Gil o Cotarelo 
y actualmente son varios los 
que siguen los pasos de éstos. 
Jóvenes valores de la pintura 
que ya despuntan, como Anto
nio R. Solera o Luis Blanes, jun
to con un buen grupo de aficio
nados. Para Requena, en Cau
dete siempre ha habido mucha 
afición a la pintura, aunque 
poco apoyo, lo que ha propicia
do quizá una selección a tan 
alto nivel. Rafael ve convenien
te crear una escuela de pintura 
donde canahzar toda esta in-

qmetud artística que hay ent 
locahdad.

Le preguntamos al pin^^ 
qué opina de las fiestas de M(^ 
ros y Cristianos y respondt 
que: “En casi 40 años queUevt
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sólo he dejado de venir uno? -
las fiestas". Esto da fe de ni 
gran pasión por estos festejos = 
Por otra parte. Requena partici 
pa activamente on la Asocia 
ción de Comparsas, diseñando 
portadas de programas de fies
tas, ilustrando muchas de su¡ 
páginas con dibujos y fotogre 
fías...“No sé decir que no?
nada de mi pueblo". Es posibi; 
que más de la mitad de las po;
tadas de la revista de fiestas, 
como es el caso de la del pre 
sente año, hayañ sido realiza-
das por él.
EIIV Centenario: 
“Una gran 
oportunidad"
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Para Rafael Requena la m 
ciativa de celebrar el próxinic 
año el IV Centenario de las fies 
tas de Moros y Cristianos es», 
"una gran oportunidad que nos " ^°‘
ha tocado vivir y que no pode 
mos ni' debemos dejar pasa; 
Hay que iusionar e involucráis 
todo el pueblo”. Requeñapiee 
sa que seria una lástiina qus 
esta conmemoración no se»
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ganice lo resaltada y brillante Íj ^^ 
que se merece por falta de nie- k ^' 
dios. “Es necesario el apoyode í
las autoridades e instituciones ^
a nivel provincial y regional 
pues por algo son una de lasi
fiestas más antiguas de Espa- « 
ña". Sin embargo el pintó
piensa que una cosa son los 
proyectos y las ilusiones y ote 
la reahdad, por lo que señáis 
que es necesario actuar todos 
unidos y con reaüsmo “cona 
convencimiento de que ale: 
tan importante para Caudete 
es una gran suerte que nos he 
tocado vivir y también tratar de 
llevarlo a cabo de la manen 
más digna”.
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Opticos Diplomados

Adaptación de lentes 
de contacto

Las Moreras, 14 
Teléfono 965/82 50 63 
CAUDETE (Albacete)

í

Trinidad, 17
Teléfono 965/80 22 27

VILLENA (Alicante)
Vista del Real.
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Juan Díaz Bañón ha sido 
nombrado por la Asociación de 
Comparsas, presidente del Co
mité Ejecutivo para coordinar 
los actos y realizaciones que se 
proyectan pará el IV Centena
rio de las fiestas el próximo 
año- ,Sin duda a Juan Díaz no le 
asusta el enorme trabajo que 
para él y los miembros de las 
distintas comisiones que están 
bajo su supervisión van a desa- 
rrolar de aquí hasta el final de 
las fiestas de 1988. sobre todo 
por su gran capacidad de traba
jo y entusiasmo por el tema fes- 
tero. Se da la paradoja que, 
aunque colabora con todas las 
comparsas y está apuntado a la 
de la Antigua, él no se ha pues
to nunca el traje de comparsis
ta para desfilar.

Lo que sí es Juan es un buen 
aficionado a la fotografía, ha
biendo ganado varias veces las 
convocatorias de los consursos 
fotográficos que organiza la 
Asociación y es además cáma
ra del equipo de CTV (Caudete 
Televisión). Casi la totalidad 
del reportaje fotográfico de es
tas páginas especiales de LA 
TRIBUNA se debe a él.

Ya que Juan Díaz es uno de 
los más acalorados defensores 
del IV Centenario, de las fiestas 
de Moros y Cristianos de Cau
dete. lo que las sitúa entre las 
más antiguas de España, es el 
más indicado para- aclarar sus
tancialmente cuáles son las ra
zones para esta conmemora
ción y sus consecuencias para 
Caudete.

—¿En qué datos y fechas se 
basa principalmente para sos
tener la justificación de cele
brar el IV Centenario de las 
fiestas?

La fecha de 1.588 en la que el 
Doctor Juan Bautista Almazán 
escribe el auto sacramental “La 
comedia poética". La encontra
mos en muchos libros que co
mentan la historia de Caudete 
y de sus fiestas. El dato más 
elocuente es la propia obra, de 
la cual hay varios manuscritos 
en Caudete, véase el museo de 
la Mayordomía en el Santuario 
de la Virgen de Gracia. Más da
tos del autor los encontramos 
en los archivos de la Iglesia pa
rroquial de Santa Catalina, si 
miramos el Libro de Bautismos 
ni, folio 182, encontramos el 
acta del bautismo de una hija del 
autor, y en el que al margen cla
ramente indica "este Doctor 
Almazán compuso la Comedia

Sábado, 5 de 
Septiembre de 1987

Ruedo de Banderas.
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Juan Díaz Bañón: “El IV Centenario de las 
fiestas, un proyecto muy ambicioso"
de la Virgen de Gracia de esta 
villa". En el mismo libro y en el 
índice consta otra nota en el 
mismo sentido que la anterior.

Concienciación 
del IV Centenario

—¿Cree que el pueblo está lo 
suficientemente preparado e 
informado para asimilar este 
acontecimiento?

El pueblo de Caudete, sin 
duda alguna que, en su mayo
ría, desconocía, porque en la 
Semana Cultural Festera que 
celebramos en mayo, se efec
tuó un acto de presentación del 
anteproyecto de los actos a rea
lizar. Desde esta fecha está de
mostrando el pueblo el interés 
con aportaciones de personas e 
ideas. Tenemos preparada una 
intensa campaña con distintos 
actos para mentalizar y motivar 
a todo el pueblo de Caudete.

—¿El proyecto es tan ambi

cioso que quizá no se pueda 
abarcar en su totalidad por el 
comité que preside?

Realmente el proyecto es 
ambicioso, y nos gustaría poder 
realizarlo en su totahdad. y con 
este fin estamos trabajando, a 
pesar de la dificultades que nos 
surgen. Pero es tanta la ilusión 
y el potencial de trabajo de este 
comité que creo y espero lo po
damos realizar en su totalidad, 
por lo menos lo estamos inten
tando.

—Habrá localidades en las 
que se celebran fiestas de Mo
ros y Cristianos que se sientan 
molestas por esta celebración.

La gran familia de pueblos 
que celebran la fiesta de Moros 
y Cristianos pienso que la tene
mos con nosotros, indudable
mente hay poblaciones de re
conocido prestigio y cartel en la 
fiesta de Moros y Cristianos a 
las que tenemos mucho que 
agradecer, pero nadie nos pue

de prohibir que celebremos el 
IV Centenario del auto sacra
mental, origen de nuestra fies
ta.

—En su opinión ¿Qué impor
tancia tienen las fiestas de Mo
ros y Cristianos en Caudete?

Todos los caudetanos esta
mos marcados por la fiesta de 
nuestro pueblo, en general to
dos le tenemos un gran apre
cio, es lógico que para nosotros 
sea de sumo interés, ya que en 
ellas participamos, nos diverti
mos, nos unimos las familias, 
etc.

—¿Qué nivel de popularidad 
o importancia tienen las fiestas 
de Moros y Cristianos en Espa
ña?

Las fiestas de Moros y Cris
tianos con tal nombre solamen
te se celebran en una amplia 
zona del Levante español, pero 
son muchos los pueblos en el 
resto- del Estado español que 
celebran Alardos Moros y otros 

actos parecidos a los nuestros, 
por lo que creo gozan estas 
fiestas de un gran interés na
cional. '

—¿Cuál es su opinión sobre 
la Asociación de Comparsas de 
Caudete?

La Asociación de Comparsas 
de Moros y Cristianos Nuestra 
Señora de Gracia, es una joven 
asociación, que en su día susti
tuyó a la comisión de fiestas, 
organismo que preparaba y 
realizaba las fiestas anterior
mente. Pertenezco a la Asocia
ción de Comparsas, concreta
mente desde hace un año y en 
cahdad de vocal por parte de la 
comparsa de la Anitgua. En es
tos doce meses que pertenezco 
he podido ver la capacidad del 
diálogo y comunicación de to
dos los miembros que la com
ponemos así como el espíritu y 
las ganas de trabajar de algu
nos de sus componentes.

DROGUERIA - PERFUMERIA - PINTURAS 

ARTICULOS DECORACION
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Concha Agulló, una hermosa caudetana

“Haber sido reina de las 
fiestas representa un 
hermoso recuerdo”

El 8 de agosto pasado en la 
plaza de toros, fue proclamada 
reina de las fiestas de Moros y 
Cristianos Concha Agulló, que 
representa a la Asociación de 
Comparsas. Acompañada de 
sus damas de honor se dispone 
a presidir los numerosos actos 
a los que ha de asistir en estas 
fiestas.

Una chica de 
su tiempo

Concha es una chica de su 
tiempo, activa, sencilla y ale
gre; su quehacer cotidiano se 
alterna entre el trabajo y el es
tudio, pues está preparando el 
título de mecanografía y taqui
grafía, y lo que le queda de 
tiempo lo dedica a salir a tomar 
una copa con los amigos. Con 
esta vida tan activa a penas le 
queda tiempo para otras ocu
paciones o aficciones, aunque, 
como ella dice "cuando real
mente me interesa algo, saco 
tiempo de donde puedo".

—Concha, ¿esperabas que 
podías salir tú elegida reina?

—Tenía mucha ilusión, como 
todas mis compañeras, pero no 
lo esperaba en absoluto.

—¿Consideras importante 
en tu vida el hecho de haber Sa- 
hdo reina?

—Es importante, pero ello no 
me va a cambiar ningún esque
ma. Al final, todo queda en un 
hermoso recuerdo.

Centro de atención

—¿Crees que conlleva mu
cha responsabilidad ser reina 
de fiestas?

—En cuanto a imagen, sí. 
Cualquier figura festera como 
pueda ser un capitán, un volan
te, un abanderado, o en mi caso 
reina de fiestas, es el centro de 
atención del espectador de las 
fiestas. Solamente es cuestión 
de mentalizarse de este hecho 
y saber estar en tu lugar.

—^¿Perteneces a alguna com
parsa?

—Por tradición familiar per

tenezco a la comparase de Mo
ros. También he participado en 
algunos desfiles con la escua
dra de Abenzoares y Abence
rrajes Verdes.

—¿Cómo ves las fiestas en la 
actualidad?

—En líneas generales, bien, 
en constante evolución. El peli
gro que veo es que esta evolu
ción y cambio a que han estado 
sujetas, sobre todo estos últi
mos años, no se controle lo sufi
ciente y pueda alterar sustan
cialmente alguno de los actos 
tradicionales de la fiesta. Hoy 
por hoy doy un voto de confian
za a nuestros directivos.

“Veo muy bien 
las fiestas"

—¿Qué quitarías o pondrías 
en las fiestas?

—Particularmente nada, las 
veo muy bien tal y como están. 
Pero pienso que deben darse 
curso a todas las iniciativas y 
nuevas ideas que puedan sur
gir de los festeros. Ellos son los 
que hacen las fiestas.

—A título personal, ¿qué es 
lo que más te gusta de las fies
tas?

—Como actos, los traslados 
de la Virgen. Fuera de los actos 
propios, me gusta el ambiente 
que se respira en todo Caude
te. La música festera, la pólvo
ra, los trajes, etc... transforman 
la atmósfera de Caudete en 
algo irreal y mágico durante 
cinco días.

Me gusta la 
naturalidad

—¿Qué le pedirías a las fies
tas este año?

—Que se desenvuelvan con la 
naturalidad y el orden que las 
han caracterizado siempre. 
Además, lo que pueda pedir 
para mí lo pido para todo Cau
dete: alegría, que nos visite 
mucha gente y se sientan como 
un caudetano más y por su
puesto, que nos haga un es
pléndido tiempo.

8

Concha Agulló.
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'Las fiestas están bien ”.
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Una escuadra de la comparsa de Guerreros.

María Angeles Angel tiene 21 años

Una barcelonesa será la 
dama de honor este año de 
la comparsa de Guerreros
Mari Angeles Angel es la 

dama de honor de la “Compar
sa de Guerreros” para este 
año. Ella es catalana de naci
miento, aunque sus padres, 
que hacen la fiesta este año, 
son de Caudete. Esto es un 
buen ejemplo de cómo los cau- 
detanos diseminados por toda 
la geografía española acuden 
en estas entrañables fechas a 
su pueblo natal a celebrar y re
vivir las antiguas tradiciones, 
inculcando a sus hijos nacidos 
fuera de Caudete, el amor a las 
fiestas. En honor a todo ello, LA 
TRIBUNA ha querido conocer 
la opinión y el sentir de esta 
chica, que lejos de su tierra 
natal, se ve inmersa en un nue
vo mundo de sensaciones y vi
vencias.

Nació en Barcelona 
hace 21 años

Mari Angeles nació en Barce
lona hace 21 años, lugar de re
sidencia actual de sus padres, y 
al conocer su simpatía y su se
rena belleza, es fácil adivinar 
Que por sus venas corre sangre 
caudetanaf, pues rápidamente 
se adapta a las costumbres del 
pueblo de sus mayores y las 
hace suyas con gran naturali
dad.

—¿A qué te dedicas en Bar
celona?

—^Estudio cuarto de Derecho 
y ayudo a mi padre, qué es Gra
duado Social, en su trabajo. 
También toco el piano y practi
co ballet, aunque ahora por fal
ta de tiempo cada vez menos, 
sólo para seguir manteniéndo
me en forma.

—¿Vienes mucho por Caude
te?

—Antes .casi nunca, pero 
desde hace dos o tres años ven
go con más frecuencia, sobre 
todo en fiestas.

“Aquí se vive 
muy bien"

—¿Y qué te gusta más, la 
gran ciudad o un pueblo como 
Caudete?

—La ciudad es monstruosa 
para vivir, pero como he nacido 
allí me he acostumbrado. En 
Caudete se vive bien. Cuando 
llevo un tiempo viviendo aquí, 
en medio de esta tranquilidad y 
luego regreso a Barcelona, noto 
la diferencia, aunque siempre 
termino acostumbrándome; 
además, en Barcelona hay más 
oportunidades para todo.

—¿Qué te parecen las fiestas 
de Moros y Cristianos?

—Las fiestas me gustan mu
cho, sobre todo su lado artísti-' 
co, aunque reconozco que tam
bién me gustan los actos más 
informales como la Retreta o la 
traca del último día.

“Me gustan todas 
las comparsas”

—¿Qué comparsa te gusta 
más?

—Bueno, por tradición soy de 
la "Comparsa de Guerreros", 
no me imagino siendo de otra, 
pero me gustan todas, pues 
ninguna por sí sola es nada sin 
las otras.

—¿Cómo te propusieron ser 
dama de honor?

—¿Cómo nuestra familia va a 

hacaer "la fiesta" este año, me 
convencieron para que, al igual 
que ellos van a ser uno capitán, 
otro abanderado, etc..., yo sea 
dama de honor de la comparsa, 
así todo queda en famiha.

—¿Y qué te está pareciendo 
la experiencia?
' —^De momento, al no conocer 
a nadie, estaba un-poco corta
da, pero ya me voy acostum
brando y creo que me voy a lle
var muy bien con mis compañe
ras.

“Cada uno conoce 
su papel"

—¿Qué siginifica para ti ser 
dama de honor?

Aquí Mari Angeles, se toma 
su tiempo para contestar, pues 
considera que es una pregunta 
importante, e incluso rechaza 
la ayuda de su padre, que, pre
senta durante la entrevista, 
pretende orientaría.

—Creo que en las fiestas, 
que participa toda la famiha, 
cada uno tiene que cumplir su 
papel, y la mujer joven de la 
casa tiene que salir de dama, 
un poco para representar a la 
mujer en la fiesta y un poco 
también para cumplir un com
promiso social. Además, las da-' 
mas tienen que acompañar a la 
reina, pues seria muy triste que 
ésta sahera sola sin corte de ho
nor.

—¿Qué te parece la iniciativa 
de la Asociación de Comparsas 
de celebrar el IV Centenario de 
las fiestas?

—Es un intento de mantener 
fuertemente la tradición para 
que no se pierda y que dure

Mecía Angeles Angel.

otros 400 años. Es como cuan
do celebramos un cumpleaños 
para que no se nos olvide que 
hemos llegado hasta ahí y que 
hay que continuar. Vale la pena 
hacer el esfuerzo que se está 
haciendo.

Como hemos observado en 
sus respuestas, Mari Angeles

ha sabido captar rápidamente 
la esencia de estas fiestas y 
aunque pertenece a un mundo 
diferente, se le nota su interés 
y su entrega. Esperamos que el 
pueblo de Caudete sepa acoger 
con cariño a esta catalana 
"guerrera" y la haga sentirse 
como una caudetana más.
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Mari Carmen Díaz, comparsa de Moros.
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Moros y Cristianos, una responsabilidad común
De nuevo y un año más, el mes de septiembre, y con él las fiestas 

' de moros y cristianos que vienen a poner el broche de oro al final 
Í del estío y a despedirlo con color, música y pólvora. Desde hace 
Í días los caudetanos abren los armarios y sacan sus queridos 
r trajes de la comparsa a la que pertenecen: Mineros, Tarik, Anti- 

. mía Moros o Guerreros, cinco formas distintas de sentir la fiesta y 
k Ca sola de vivirla. También vienen ya retumbando los trabucos 
¡t en disparos esporádicos. Son probados por sus dueños para que 
F despierte del sueño de todo un año su ronca garganta de metal, 

¡f Las mujeres se dedican con laboriosa industria a embellecer las 
Í casas por dentro y por fuera, y a llevar y traer del homo las riquísi- 
¡í mas pastas típicas de estos días, que presiden durante estas cinco 
p jomadas las mesas de los hogares caudetanos.

El Ayuntamiento y la Asociación de Comparsas dan las últi-

Í

mas instrucciones para que todo salga bien, después de la vertigi
nosa recta final llena de trabajo y preparativos. La revista-progra
ma ya está en la calle, superada en colorido y contenido, por algo 
se viene trabajando en ella desde el mes de julio. Están los días es
perados por todos durante el año, y donde más se nota la tensión 
exultante y a penas reprimida, es en los trabajadores de la fiesta: 
la Asociación, las comparsas el cuadro de embajadores..., perso
nas que tantas veces "echan los trastos a rodar" y tantas otras 
muchas, vuelven al cauce y a la unión, buscando al final el acuerdo 
para que la fiesta sea la única beneficiada. Y el equipo técnico de 
cámaras de CTV (Caudete Televisión), que en su afán de perfec
cionarse y mejorar su trabajo, están consiguiendo un nivel casi 
profesional. Aferrados a sus cámaras de vídeo, están en cada acto 
festeró, todos los días, incansables, recopilando imágnes y mon
tándolas apresuradamente para que a la hora de la comida y el 
breve descanso, aparezca en el televisor, durante la festiva sobre
mesa, los actos celebrados en la mañana. Ventajas de los nuevos 
tiempos que se unen a las antiguas tradiciones.

La elección de
las damas

Al carácter eminentemente religioso de estas fiestas se ha uni
do. hace ya algunos años, un acto que no es de tradicional raigam
bre festera, no estando, al menos, respaldado por la configuración 
histórica de los Moros y Cristianos, ni consecuentemente tiene 
que ver con las gestas épicas ni con la reliz religiosa o patronal. Nos 
referimos a la presentación de damas de honor de las comparsas 
y a la posterior elección de una de ellas, que baj o el título de " reina 
de fiestas", representará en estos días y durante todo el año a la 
mujer caudetana. Sin embargo, este acto de carácter profano ha 
entrado de tal forma en la mecánica festera de Caudete y se ha he
cho tan popular y participativo, que puede decirse que ahora mis
mo constituye un elemento indispensable de las celebraciones. Y 
aún considerándolo acto profano, hay que decir que, lejos de de
sentonar con la raíz histórica de la fiesta o con el marcado carácter 
religioso, en Caudete al menos, se está convirtiendo con los años 
en un importante acto de homenaje a la mujer, contribuyendo a la 
general brillantez y difusión de la fiesta.

Deliberadamente, hemos dejado para el final lo que constituye 
la base y el futuro de las fiestas. Una base sólida fundada en la de
voción que tiene Caudete por la imagen de su Virgen de Gracia, 
receptora de un fervoroso culto y que el paso de los siglos no ha 
hecho sino arraigar más fuertemente, generación tras generación, 
traspasando y acrecentando estas seculares tradiciones, que aun
que han cambiado tanto en su forma, no lo han hecho en su origen 
y en el fondo de su fe y calor religioso.

Y por último una mirada esperanzadora al futuro, representado 
por la juventud caudetana, a la que se debe transmitir con cariño 
toda esta rica herencia que identifica a un pueblo y marca la tra
yectoria de su pasado. Que el impulso juvenil a la fiesta la haga 
prosperar todavía más, sin olvidar su origen y las valiosas tradicio
nes que contiene.

Sábado, 5 de 
Septiembre de 1987
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Moros disparando su espingarda.

Escuadra de moros “Verdes".

Representación de los episodios caudetanos.
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Plaza de toros de Caudete 1

BIAR Y CAUDETE

Como el último toro de la tarde 
que balbuce de pena y se desangra, 
el silencio tropieza malherido 
por el círculo roto de la plaza.

En lo alto el clarín —solo recuerdo— 
sus tres avisos sin sonar alarga 
y desde el graderío existente 
coloca banderillas de nostalgia.

Intercambio de órbitas vacías 
lo que fuera primor en sus ventanas; 
cayó el clavel al lado del capote 
y quedose indefensa la fragancia.

Violaron sus mudéjares encantos, 
estropearon su belleza exacta 
y nula de presencia y señorío 
permanece en el tiempo arrinconada.

El estraño montaje de su muerte 
en la memoria está, nadie lo calla 
y constituye aún vergüenza, 
un engaño total aquella farsa...

No hubo coplas de ciego por la calle, 
ni juez que el atropello condenara, 
pero la historia dio su veredicto 
con la firme verdad de su palabra.

Donaire de la plaza dominguera 
que de puro rumbosa y remirada, 
parecía una novia siempre a punto 
para cogerle el talle y abrazaría.

Aquellas tardes de violeta y oro, 
de sombra y sol y voces entusiastas, 
momentos de alegría que dejaron 
prestigio de una gloria inolvidada.

Ahora es ilusión completamente, 
un sueño nada más, visión lejana, 
auténtico montón de viejas ruinas, 
tristeza y soledad, forma truncada.

Evaristo BAÑON

Mejor 
ambiente en 

DAFNIS 
DISCOTECAS 

en 
CAUDETE Y BIAR

JOSE AGULLO DIAZ E HIJOS, S.L. 

AGULLO
MARCA REGISTRADA 

FABRICA DE CONSERVAS VEGETALES 
ALMAZARA Y ENVASADO DE ACEITE DE OLIVA
ALMAZARA: San Eduardo, 1 - Teléfono 965 - 82 52 69 * CONSERVAS: San Luis, 22 - Teléfono 965 - 82 50 88

CAUDETE (Albacete)
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La Mayordomía y Cofradía 
de la Virgen de Gracia

La veneración a la imagen de la Virgen de Gracia y la reme
moración de su aparición milagrosa, seguida de su oculta- 

! miento para evitar los saqueos y expolios de los ejércitos mu- 
sulmaries, y el posterior hallazgo cubierto de líricos y maravi
llosos detalles, es celebrada anualmente por un pueblo que 
gracias a estas ancestrales costumbres religiosas, ha sabido 
mantener y aún realzar estas seculares tradiciones, para or
gullo de los cristianos y devotos a la Virgen. Buena parte del 

i mérito corresponde a la muy ilustre Mayordomía y Cofradía 
de Nuestra Señora de Gracia, antiquísima institución nacida 
a la sombra del amor y devoción a esta imagen.

Según el libro de la "Historia verdadera de la santa y mila
grosa imagen de María Santísima de Gracia y del glorioso 
obispo y mártir, San Blas ’' (1845), la Cofradía se instituye en
tre un grupo de caudetanos a raíz de una Bula Pontificia del 
Papa Bendicto XIV. También en este año, a instancias del 
obispo de Orihuela, J.E. Gómez de Terán, queda concluida la 
iglesia con su camarín y el retablo del altar mayor, que alber- 

¡ garía a la sagrada imagen, inscribiéndose dicho obispo como 
i primer Mayordomo. Decae en 1761 por diversas cuestiones 

entre la Mayordomía y una surgente cofradía, motivadas por 
la falta de acuerdo en las atribuciones de ambas partes, aun
que no se llega a extinguir definitivamente. Tras un intento 
de unir la Mayordomía y la Cofradía en 1915 y después de un 

' segundo intento en 1950, dado lo infructuoso del primero, el 
obispo de Albacete don Arturo Tabera, aprueba en 1915 los 
estatutos por los cuales se rige la M.I. Mayordomía y Cofradía 
de Nuestra Señora de Gracia.

Actualidad de
la Mayordomía

El presidente actual de esta institución es Manuel Amorós, 
quien nos informa de la marcha actual de la Mayordomía. Se
gún Amorós, el eje cultural de la fiesta de Moros y Cristianos 
es la devoción a la Virgen de Gracia y este motivo es el motor 
indiscutible de estas celebraciones, las cuales, según el pre
sidente, no han perdido con el tiempo nada de su religiosi
dad.

La Mayordomía, que agrupa a 140 socios, se ocupa de pre
parar los actos festivos propios de las celebraciones, así como 
de tributar y promover la devoción a la imagen de la Virgen de 
Gracia, actividades éstas que se desarrollan en colaboración 

■ con la Asociación de Comparsas en una estrecha relación, de 
la cual, Manuel Amorós hace un balance positivo, señalando 

i la necesidad de una perfecta armonía entre ambas institucio
nes.

t

Sábado, 5 de 
Septiembre de 1987
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José Serrano, presidente del Club Taurino

“Ser empresario taurino es 
muy difícil y complicado”

José Serrano, además del 
cargo de gran responsabilidad 
como primer teniente de alcal
de del Ayuntamiento, ostenta 
también la presidencia del 
Club Taurino “Las Arenas", 
fundado con motivo de la re
construcción, el año pasado, de 
la monumental e histórica pla
za de toros de Caudete. Es obli
gado señalar el papel tan im
portante qup jugó Serrano para 
la consecución de esta costosa 
reconstrucción, organizando y 
alentando con los primeros fon
dos recogidos, una cuadrilla de 
albañiles que dio inicio a las 
progresivas fases de restaura
ción del coso. Desde entonces y 
tras la multitudinaria inaugura
ción con motivo de la elección 
de reina de fiestas el pasado 
año, se han celebrado cinco fes
tivales taurinos y dos novilla
das con picadores. La pasada 
corrida de agosto queda defini
tivamente consolidada como la

corrida de las fiestas, debido a 
la cercanía de éstas y al gran 
ánimo con que responde el 
pueblo en estas fechas. Por 
este motivo LA TRIBUNA ha 
querido incluir en este extra de 
Caudete y sus fiestas de Moros 
y Cristianos, una entrevista 
con este hombre tan vitalista, 
principal protagonista del re
surgir de la afición taurina lo
cal.

—¿De dónde le viene a usted 
esa pasión por los toros?

—^Pues desde pequeño que 
me llevaba mi padre a los toros 
en Villena me fui haciendo un 
gran entusiasta de estos feste
jos y aprendí a admirar el arte 
taurino con los tereros de aque
llos años, Paco Camino, Diego 
Puerta...

—¿Es difícil ser empresario 
taurino?

—Sí, es difícil y complicado, 
pues hay muchos factores a te
ner en cuenta, entre ellos el

tiempo. Este es un mundillo di
fícil de dominar, donde, como 
acertadamente se dice, el más 
inocente es el toro, y el más 
bueno también.

—¿Hay afición taurina en 
Caudete?

—Yo creo que sí la hay y mu
cha, cada vez que hemos orga
nizado im festejo se han movi
do rmas 3000 personas.

—¿Y la gente entiende de to
ros?

—Bueno, ahora mismo es un 
poco pronto para decir eso, por
que hace falta un rodaje para 
entender de toros que aquí casi 
nadie tiene, debido a que he
mos estado muchos años sin 
toros en Caudete.

—¿Son rentables las corridas 
de toros?

—Si llamamos rentable a no 
perder dinero... Yo creo que en 
los toros cubrir gastos ya es 
rentable.

—Dicen que se organizan po-

HILATURAS 
CAUDETE, S.L. 
FABRICA DE HILADOS

Y TRITURADOS

REGENERADOS DE ALGODON 
Y SUS MEZCLAS

SISTEMAS OPEN-END 
Y CONVENCIONAL

* * *

ESPECIALIDAD:

En Blancos ópticos y Celeste n.® 60 
(Circular, Rachel y Urdimbres)

Para artículos de limpieza •

♦ ♦♦

Avda, de Valencia, 102
Telfs. 965 - 82 53 25 y 82 62 27
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SONY 
MITSUBISHI 
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Museo taurino

zar pronto con las obras.
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concierto de rock, también 
importante.

Caracas, 21 - 28010 Madrid
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1 Arcabuces y trabucos, una antigua tradición local

Sábado, 5 de 
Septiembre de 1987

Posiblemente uno de los ac- 
L tos que identifican a las fiestas 
i de Caudete sean los disparos ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

de arcabucería. En la actuali
dad, son muchos los que desfi
lan disparando su trabuco sin- 
cesar, en la traída de la Virgen, 
la procesión, etc. Todas estas 
armas, imitación o réplica de 
las antiguas de avancarga, son

J* fabricadas desde 1942 por un 
' "hombre intimamente ligado a 

la fiesta y a la artesanía. Ma
nuel Martínez es un nombre

■ que a muchos puede que no 
i diga nada, pero si pregunta- 
i mos por "El Rojo” o "El Rojico 
' el de los trabucos", como carí- 
: ñosamente se le conoce en el 
t pueblo, todos darán fe de su 
' maestría, su destreza con el 
‘ , metal y su rotundo amor a la 
' fiesta.

? í El Rojo, que tiene 76 años, 
pero conserva el temple de sus 

- manos y su fino sentido artísti- 
co, nos cuenta cómo desarrolló

■-’ el sistema de disparo y de recá- • 
bj mara de sus armas, hasta el 
t^ punto de haberlas situado en 
I cabeza de los fabricantes de 

este producto festero. Sus tra
bucos, arcabuces y espingar
das, en variados tamaños, es
tán cuidados al detalle y son fa
mosos por el ensordecedor rui
do que provocan con un míni
mo de pólvora. Ultimamente, y 
antendiendo a las normas de 
seguridad vigentes, estas ar
mas pasan por el banco de 
pruebas de Eibar (Gupúzcoa), 
con lo que se garantiza su ya 
acostuinbrada seguridad. Con 
apenas unos gramos de pólvo- 

negra, un trabuco de "El 
Rojo", produce una violentísi- 

n ®\ ma explosión al gusto de los 
festeros caudetanos. El precio 
del arma es de unas 35.000 pe- 

J< setas precio medio, con una 
i producción de unos 150 anua- 
[ les, que se distribuyen por toda 
L la región valenciana, vendién- 
/ dose también en Almansa y en 

Valverde del Júcar (Cuenca).

i Su fabricación entraña un 80 
por ciento de artesanía, algo 

poco común, ya que es más ren
table la mecanización del pro
ceso, aunque en esto se pierde 

■ calidad y belleza, "tenemos el 
orgullo de ser artesanos ", dice

•’ "El Rojo", quien, por cierto, en 
, un principio tuvo problemas 

para nombrar con su apelativo a 
la empresa, "porque sonaba un 

• poco raro". Todo se resolvió 
cuando explicó que el apodo le 
venía desde niño, por el color 
mbio de su pelo.

El Rojo" reconoce que ha 
descendido la venta, en parte 
por la situación general de cri
sis económica y también a con
secuencia de la obligatoriedad 
de legalizar y registrar el arma, 
una norma incómoda que se ha 
hecho impopular en la mayoría 

® los pueblos donde se dispa
ra.

En el taller este artesano, 
Que da trabajo a siete perso- 

us, también se fabrican los 
variados complementos 

e metal para el atuendo feste
jo. c^cQs, hombreras, pecherí- 
nes, brazaletes, hebillas e infi- 

adornos grabados y re
pujados que él mismo diseña, 
atendiendo con fidelidad a los 
uistoncos tiempos de la Recon- 
Quista.
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En Caudete 
todo 

es historia. 
Sus calles, 

sus gentes..., 
su banda 

de música, 
son protagonistas 

de una historia 
querida 

por todos.
Caudete 
merece 
la pena 

ser visitada 
por todos.
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La ennita de Nuestra Señora de Gracia lo dice todo para Caudete. Todos sienten por ella el respeto y la devoción que se merece. 
Para los caudetanos la veneración a la Virgen de Gracia representa una tradición que jamás se perderá.
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ANAGRAMA OFICIAL PARA LA CELEBRACION EL PROXIMO 
AÑO DEL IV CENTENARIO DE LAS FIESTAS DE MOROS Y 
CRISTIANOS DE CAUDETE, DISEÑADO POR EL ARTISTA 

LOCAL ANTONIO R. SOLERA
a 
li

de 
de 

; (si 
CO

a

fcMí 
las

i 
fe

I'en 
®ei 
na

1 K1( 
fue 

tele 

^de 
ra 
ve

LA ELABORACION DE ESTE U' 
ESPECIAL SOBRE LAS FIESTAS^ 
DE MOROS Y CRISTIANOS HAÍ 
SIDO LLEVADA A CABO POBI 

JOAQUIN PEREZ í

1229

I 
de 
Ale 
me 
siti 
cae 
gei 
da 
tar

I 
co' 
en 
siti 
(SI 
coi 
"0 
po:

1 
les 
pr« 
COi 
tiv 
se. 
ne 
en 
lee 
de 
Al



Erich Honecker 
comienza el 
lunes su 
primera visita 
a la RFA

BONN. (Efe).—El presidente 
de la República Democrática 
Alemana, Erich Honecker, co
menzará el lunes su primera vi
sita a Alemania Federal, y po
cas veces la llegada de un diri
gente político ha sido aguarda
da aquí con tanta atención y 
tantas expectativas.

De acontecimiento “históri
co" calificó el viaje el experto 
en temas de seguridad del opo
sitor Partido Socialdemócrata 
(SPD), Egon Bahr, considerado 
como uno de los padres de la 
"Pstpolitik” iniciada en su día 
por Willy Brandt.

En círculos gubernamenta
les el tono es más moderado, y 
prevalecen las advertencias 
contra un "exceso de expecta
tivas” y las declaraciones en el 
sentido de que la visita de Ho
necker no introduce cambios 
en las relaciones internaciona
les ni supone una ratificación 
definitiva de la separación de 

emania.

Lo cierto es que el presidente 
de la RDA y secretario general 
del Partido Socialista Unificado 
(SED) será recibido en Bonn 
con honores de jefe de Estado.

i----------------------

El Consejo de Ministros se reunió ayer

Reformado el sistema retributivo 
para el personal del INSALUD

MADRID. (COLPISA).—El Consejo 
de Ministros ha aprobado en su reu
nión de ayer la aplicación del nuevo sis
tema retributivo para el personal del 
INSALUD, que en su día fue firmado 
con las centrales más representativas

del sector y que en la actualidad es ob
jeto de conversaciones con la Coordina
dora de Médicos de Hospitales, que 
mantuvieron una larga huelga en el 
sector, desconvocada cuando la Admi
nistración aceptó a dialogar con ellos.

Este acuerdo permitirá ha
cer efectivas las retribucio
nes firmadas el pasado se
mestre y el abono del com
plemento de exclusividad al 
que se han acogido el 60 por 
cien de los 45.000 médicos 
del INSALUD. Este comple
mento pone una cantidad 
adicional de 900.000 a 
1.100.000 pesetas, por dedi
carse de exclusiva a la sani
dad pública.

En total los acuerdos afec
tan a unas 177.000 personas, 
además de los médicos, se 
incluye al personal auxiliar 
sanitario, enfermeras y auxi- 
hares, que son unos 89.000 y 
43.000 personas pertene
cientes cd personal no sanita
rio.

El Consejo de Ministros ha 
dado su aprobación al nom
bramiento de Jesús Ezquerra 
Calvo, como embajador ante 
la Santa Sede, que en cuatro 

días obtuvo el plácet de este 
Estado. Jesús Ezquerra in
gresó en la carrera diplomáti
ca el 17 de juho de 1964, ha 
sido cónsul adjunto en La Ha
bana en 1966. Cónsul adjun
to en Nueva York en 1968. Se
cretario de embajada en Ma
rruecos en 1972 y otra serie 
de cargos, entre los que des
taca el de director general de 
Asuntos Religiosas en el Mi
nisterio de Justicia en 1984. 
En la actuaüdad era director 
general de Política Exterior 
para Europa.

Este puesto ha recaído, por 
decisión del Ejecutivo, en 
Fermín, Zelada Jurado, que 
ingresó en la carrera diplo
mática en 1965. Zelada ha sa- 
hdo sescretario en la embaja
da del Libreville. Secretario 
en la embajada de Dublín, 
jefe de convenios interna
cionales en 1975. Director de 
Asia Continental en 1976, di

rector de Africa del Norte, di
rector adjunto del gabinete 
del ministro, consejero de 
embajada en la Misión Per
manente de España ante la 
ONU y consejero de embaja
da en la embajada de España 
en Itaha.

En la actualidad ocupaba 
el cargo de director general 
adjunto de Política en la Se
cretaría General de Políticca 
Exterior.

Dentro de Asuntos Exte
riores, ha sido cesada la em
bajadora en Costa Rica, Mer
cedes Rico Godoy, que pasa
rá a ocupar la dirección de la 
Oficina de Derechos Huma
nos del Ministerio y Tomás 
Chávarri, embajador en Ara
bia Saudita.

También, ha habido una 
serie de nombramientos en 
Defensa, referidos funda
mentalmente a ascensos en 
la graduación.

Aznar propone 
un pacto 
nacional para 
el desarrollo 
constitucional

VALLADOLID. (Efe).—El 
presidente de la Junta de Cas
tilla y León, el aliancista José 
María Aznar, propuso ayer un 
gran pacto nacional entre las 
fuerzas políticas para el desa
rrollo de la Constitución y de 
los estatutos de autonomía.

José Maria Aznar calificó de 
“irresponsabilidad y frivoü- 
dad" presentar en este mo
mento una posible reforma 
constitucional y un debate so
bre federahsmo en España.

El presidente del Gobierno 
autónomo castellano-leonés 
citó ayer a los medios informa
tivos en la sede del Gobierno 
autónomo, en Valladolid, para 
expresar su opinión ante la po
sibilidad de que ese debate 
pueda realizarse.

Aznar dijo que la idea del 
pacto nacional que propone en 
lugar de “un debate frivolo so
bre el federahsmo, radica, en
tre otras cosas, en que el fede
rahsmo ya se debatió cuando la 
Constitución fue elaborada y 
aprobada y esa fórmula fue de
sechada".

^Mathias Rust fue condenado en Moscú a 
¡cuatro años de cárcel “por gamberrismo”

AGENCIAS

El joven germano-occidental 
» Mathias Rust fue condenado a 

.^las cuatro de la tarde de ayer a 
^a pena de cuatro años de pri- - 
sión por dehto de gamberris- 

^too, al aterrizar con su avioneta 
Pen la Plaza Roja de Moscú. La 
' sentencia, dictada por el tribu

nal integrado por el juez Robert 
|Tijormirtov y los jurados Juta 
íKletenberg y Vasili Kuznetsov, 

fue leída después de que el 
Rogado defensor del joven

. Mathias pidiera las penas míni- 
^nas y el propio Rust sohcitara 
clemencia al tribunal.

Las esperanzas de la famiha 
j de Mathias Rut se centran aho- 
1 ra en la posibüidad de que el jo- 
Íven sea indultado en noviem- 

re con motivo de la celebra
ción del 70 aniversario de la re
volución soviética, indicaron 

gentes diplomáticas de Ale
mania Federal. Antes de que se

dictara sentencia. Efe pregun
tó el abogado defensor de Rust, 
Vsevolod Yakelev, sobre las po- 
sibihdades de un indulto poste
rior a la condena y el jurista res
pondió que “esa eventuahdad 
existe".
En su intervención del jueves, 
el fiscal del Estado Soviético, 
Vladimir Andreyev, pidió ocho 
años de cárcel para Rust por 
violación de las leyes de tráfico 
aéreo internacional, cuatro 
por conducta pehgrosa y dos 
por violar el espacio aéreo de la 
URSS. Por su parte, el abogado, 
Yakilev diseñó ayer durante 
hora y cinco minutos en defen
sa del piloto, a quien presentó 
como un joven ideahsta que 
realmente pretendía efectuar 
una misión de paz internacio
nal.

Yakolev pidió al tribunal que 
se apliquen a su defendido las 
penas mínimas en cada caso y 
que no se confisque la avioneta 
porque pertenece al Club de

Aviación de Hamburgo, del que 
Rust era socio.

En caso de que el tribunal hu
biera aceptado la petición del 
defensor, Rust habría sido con
denado a un año de cárcel, ya 
que la legislación soviética pre
vé que sólo debe cumplir la 
condena máxima en caso de 
que se impongan castigos por 
varios dehtos.

Yakoylev insistió en que su 
defendido debe ser considera
do como un joven que realizó el 
vuelo en señal de amistad ha
cia la Unión Soviética, ya que 
pretendió efectuar una “misión 
de paz " inspirado por las inicia
tivas de desarme del máximo 
dirigente de la URSS, Mijail 
Gorbachov.

El abogado se extendió en 
consideraciones sobre la juven
tud de Rust y su espíritu idea
hsta para sohcitar la aphca- 
ción de las penas mínimas en 
cada caso.

FOTO: EFE
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Un incendio 
de grandes 
proporciones 
se produjo 
ayer en los 
almacenes 
Arias de la 
calle Monte
ra de Madrid. 
Once vehícu
los del 
parque de 
bomberos se 
desplazaron 
al lugar 
para contro
lar el incen
dio. La Po
licía acor
donó la zona 
y cortó al trá- 
fíco todas las 
calles adya
centes y que 
convergen 
en la calle de 
la Montera, 
eátre la Gran 
Vía y la Puer
ta del Sol. 
Afortunada
mente, no se 
han registra
do heridos.
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para el

El fiscal acusa a todos los

rección de ETA en Francia, 
con el fin de comprar o alqui
lar en Madrid, pisos, coches, y 
todo lo necesario para la in
fraestructura del comando.

ello por 
reinser-

no puede llegar a 
otras vías, como la 
ción social".

El tema navarro.

r 
C 
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Monseñor Angel Suquía.

El cardenal 
Suquía abandonó 
la Clínica 
Universitaria 
de Pamplona

PAMPLONA. (Efe).—El car
denal arzobispo de Madrid An
gel Suquía abandonó poco des
pués de las diez de la mañana 
de ayer la Clínica Universitaria 
de Navarra, en la que el pasado 
26 de agosto se le extirpó uno 
de los riñones por estar lesiona
do. a pesar de lo cual podrá rea
lizar vida normal, según los mé
dicos que le atendieron.

Angel Suquía, de 70 años, 
presidente de la Conferencia 
Episcopal Española, fue despe
dido de la Clínica por el director 
general de este centro. Francis
co Errasti, por el obispo auxiliar 
de Madrid. Agustín González y 
por su secretario particular, 
monseñor Irizar.

El cardenal, acompañado por 
sus familiares, salió con desti
no a San Sebastián con el fin de 
continuar la convalecencia en 
casa de su madre, asegurando 
a los periodistas que se encon
traba muy bien, al tiempo que 
agradecía a todos, los medios 
" el cariño y la atención con que 
han seguido el curso de mi en
fermedad".

Sobre la destitución del em
bajador Puente Ojea, afirmó 
que no sabía de este asunto 
nada y que lo que conoce es a 
través de los medios de comu
nicación social.

Aludió al próximo sínodo de 
los obispos en Roma del que 
dijo “espero mucho por estar 
dedicado a los seglares , perso
nas que en la vida de la Iglesia 
son un punto clave".

En este sentido, precisó que 
“no hemos valorado suficiente
mente la función de los segla
res en la Iglesia y muchas veces 
son ellos mismos quienes tie
nen un complejo de inferiori
dad en la Iglesia, por lo que hoy 
^s necesario dar un paso para 
que el seglar fiel y creyente re
cupere su puesto en esta insti
tución y en la sociedad ".

El presidente de la Conferen
cia Episcopal destacó el dolor 
del enfermo en la Iglesia y su
brayó que “muchas veces no 
caemos en la cuenta de la im
portancia que el dolor tiene en 
la vida humana y en la socie
dad".

Para Suquía el dolor es “un 
descubrimiento, ya que tengo 
70 años y no he estado enfermo 
nunca. Descubrirlo es formida
ble, pues si uno es creyente, en 
el dolor se descubren abismos 
insondables al comprender lo 
que es la Pasión de Cristo para 
la redención de los hombres".

Es posible un diálogo con resultados

Ardanza: ETA no dejará la lucha armadai
a cambio de los indultos del Gobierno h l

VITORIA. (Efe).—El lehendakari del Gobierno vas
co, José Antonio Ardanza, ha dicho que no cree que 
ETA abandone la lucha armada si tan sólo se le ofrecen 
indultos para sus militantes con delitos de sangre.

“El final de más de veinte 
años de lucha armada no pue
de ser una reinserción, ya que 
en otros ámbitos de ETA se 
podría entender que quién se 
acogiera a estas medidas ha
bría claudicado", afirmó Ar
danza en el programa “El 
lehendakari responde" del 
segundo canal de la Televi
sión Vasca (ETB-2), entrevis
tado por cuatro redactores 
políticos de “El.correo espa- 
ñol-El pueblo vasco", “Deia", 
“El diario vasco" y “La gaceta 
del norte".

El presidente del Gobierno 
vasco, no obstante, observa 
de manera positiva el hecho 
de.que existan contactos en
tre el Gobierno y ETA.

Ardanza que volvió a insis
tir en el hecho de no poseer 
información de Madrid sobre 
estos contactos —aunque se 
negó a contestar a la pregun
ta de si poseía esta informa
ción por parte de ETA o Herri 
Batasuna—, señaló que “si 
me atengo a lo que se ha ido 
recogiendo, parece ser que es 
posible un diálogo con resul
tados".

Sobre los tres puntos cen
trales de la alternativa KAS 
que la organización terrorista 
pone como condiciones para 
el abandono de la lucha arma
da (amnistía, integración de

El fiscal pide 246 años para el comando “Madrid h
MADRID. (Efe).—El próxi

mo día 30 está previsto cele
brar en la Audiencia Nacional 
el primer juicio contra ocho 
presimtos miembros del “co
mando Madrid" de ETA mili
tar, detenidos el pasado mes 
de enero y para quienes el fis
cal pide penas que totalizan 
246 años de cárcel, informa
ron a Efe fuentes jurídicas.

Se trata de José Ignacio de 
Juana Chaos, Antonio Troiti
ño Arranz, Maria Pilar Aram
buru Quiñones, Maria Teresa 
Rojo Paniego, Cristina Arriza
balaga Vázquez, Maria Inma
culada Noble Goicoechea, Es
teban Nieto y Maria Blanca 
Calzacorta Aramburu, todos 
ellos detenidos en Madrid el 
pasado 16 de enero, acusados 
de formar parte del “comando 
Madrid".

Según las conclusiones del 
fiscal, a las que tuvo acceso 
Efe, el grupo terrorista ETA 
militar decidió en 1984 insta
lar un comando en Madrid, 
para lo cual envió a la capital 
de España a De Juana, Troiti
ño y Nieto.

Estos tres contactaron con 
los otros detenidos y, junto a 
personas no identificadas, se 
dedicaron a crear la infraes
tructura del comando.

El fiscal séñala en sus con
clusiones provisionales que 
los ahora procesados recibie
ron importantes cantidades 
de dinero procedente de la di-

NACIONAL

Navarra en la Comunidad Au
tónoma Vasca y reconoci
miento del derecho de auto
determinación), el lehenda
kari señaló que los dos prime
ros puntos tienen una salida 
jurídica factible.

“La aminstía que pide ETA 
—aseguró Ardanza— no se 
puede dar desde un punto de 
vista jurídico, pero el Gobier

lehendakari, tiene una solu
ción recogida en los textos le
gales, como es la convocato
ria de un referéndum en Na
varra sobre su integración en 
la Comunidad Autónoma 
Vasca.

“Además —añdió Ardan
za— se puede ir sensibilizan
do a la sociedad navarra para 
su incorporación, pero sin 
presiones, democráticamen
te, con la colaboración y las 
relaciones entre los dos Go
biernos".

En este sentido, el presi
dente del Ejecutivo vasco re
cordó cómo el Estatuto de 
Guernica y la Ley de Amejora
miento contemplan la posibi
lidad de crear órganos comu
nes de cooperación,. "Esto — 
comentó— se podría facilitar 
si el Partido Socialista mantu- 
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Fachada del chalet utilizado por el comando.

En Madrid compraron o al
quilaron ocho pisos, un chalet 
en Moralzarzal y dos garajes 
así como numerosos coches. 
El día antes de la dentención, 
María Teresa Rojo y Cristina 
Arrizabalaga habían entrega
do 400.000 pesetas de ade
lanto para comprar un nuevo 
piso.

1

El lehendakari José Antonio Ardanza.
viera la postura de hace diez 
años”.

Sobre el capítulo de la alter
nativa KAS que solicita el re
conocimiento del derecho de 
autodeterminación. Ardanza 
observó que era el problema 
con una solución más comple
ja, por no haber mecanismo 
que lo articulara jurídicamen
te, a no ser mediante un cam
bio en el texto constitucional.

No obstante, resaltó sus 
dudas sobre el contenido 
exacto de esta reivindicación, 
por cuanto el algunas ocasio
nes Herri Batasuna y ETA ha
blan de este derecho para 
conseguir la independencia.

En la operación policial, 
que concluyó el 16 de enero 
de este año. fueron localiza
das numerosas armas, muni
ciones. información sobre co
ches de la Guardia Civil, mili
tares. médicos o empresas 
con capital francés, explosi
vos. numerosos documentos 
de identidad falsificados, ma
trículas de coche falsas y 
otros documentos, que el fis
cal detalla en sus conclusio
nes.

otras un Estado federal 
“Que ETA y HB definan esti 
concepto", solicitó Ardanza.

El lehendakari señaló qui 
las diferencias entre los coí 
tactos con ETA que su p 
do protagonizó el verano pa 
sado, y los que mantiene esti 
verano la Administraciá 
central, estriban en el “predi 
camento'que tenía Txonn 
Iturbe".

“Creo que el año pasado 
con la presencia de Txomin 
hubiera sido más factible b 
posibiUdad de haber pactado! 
Además —^precisó— el otI 
tacto se produjo a petición di, 
ETA". | 

procesados de diversos dáBk r 
tos terroristas, excepto a
ría Blanca Calzacorta Araafe £ 
buru, a quien sólo imputa wK^ 
laboración con banda armag i 
da. I

Pide para los otros sieU^l 
penas que totalizan 34 añosRi 
de cárcel para cada uno.
los siguientes delitos; nuevi^] 
años y 500.000 pesetas p^t 
militancia en grupo armados • 
nueve años por depósito ¿íL. 
armas de guerra, nueve añosfe 
por tenencia de explosivos^ 
tres años por uso de dociip 
mentó de identidad falso, tiest 
años y 600.000 pesetas p®fc 
falsificación de placas de n»» 
tricula, y cuatro penas de tresK- 
meses y 100.000 pesetas dsK. 
multa para cada uno por seDR 
dos delitos de utilización Üf» 
gítima de vehículo de moto# 
ajeno. a

Además de estas penas# 
para los siete principales a^t. 
sados, que totahzan 238 aí’®^# 
de cárcel, el fiscal pide ochoL 
años y 500.000 pesetas d6E 
multa para Maria Blanca Cal-^ 
zacorta, por colaboración coag 
banda armada.

Este será el primer juios^ 
que se celebre contra los pr^p 
suntos miembros del 
mando Madrid”, quienes ti^| 
nen abiertos otros sumario’ 
en la Audiencia Nacional po' 
acciones terroristas, cuya^sg 
mitación continúa en la 3^# 
tuaüdad.
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p;i presidente del PL considera “prudente'* el crecimiento del PIB

José Antonio Segurado aprueba 
la línea económica de Solchaga

Posible renovación de la plana 
mayor de la UGT desde Oviedo

MADRID. (Otr/Press).—El 
presid(ínte del Partido Libe
ró, José Antonio Segurado, 
declaró ayer que "en princi
pio la línea económica anun
ciada por Carlos Solchaga 
suena bien". Segurado seña
la también la intervención de 
factores especulativos en la 
espectacular alza de la Bolsa.

El presidente del Partido 
Liberal manifiesta que "la lí
nea anunciada por Solchaga 
recoge los principios libera
les de un menor gasto púbü- 
co, que permite menor pre
sión fiscal, menor endeuda
miento y, por supuesto, me
nor déficit".

Segurado que ha remitido 
sus primeras impresiones a 
un posterior análisis del pro
yecto, ha afirmado que "nos 
parece positiva la reducción 
de la presión fiscal en las ren
tas bajas, aunque hay que 
ver todos los tramos, ya que 
en algunos se produce una 
presión insoportable que de- 
sincentiva y penahza el aho- 

P rro”-
f El presidente del Partido 

Liberal considera "pruden
te" el crecimiento del PIB 
previsto, así como el incre
mento salarial, aunque "hay 
que esperar, ya que este año, 
tal y como anunciamos, la su
bida de los salarios ha alcan
zado deun6'5aun7 por cien
to".

Sobre la situación de la Bol-

FOTO: LA TRIBUNAJosé Antonio Segurado.

sa, Segurado ha afirmado que 
"con respecto a todos los 
análisis, pueden estar Ínter- 
viniendo fuertes factores es
peculativos, pues las totali
zaciones de algunos valores 
no tienen casas económicas 
objetivas".

Segurado solicita, por otra 
parte, que el Gobierno publi
que, si obran en su poder, los 
resultados del paro registra
do y de la encuesta de pobla
ción activa efectuados con 
los criterios que regían antes, 
"pues las comparaciones 
realizadas al haber variado 

los criterios son erróneas y 
producen un triunfalismo 
gratuito".

Para Segurado, no es serio 
que el Gobierno lance cam
pañas de imagen basadas en 
cifras no homogéneas y esti
ma que, de no existir los re
sultados anteriormente cita
dos, la única comparación po
sible seria hacer una simula
ción de los periodos de pasa
dos años con los criterios ac
tuales, "hacer otra cosa — 
afirma— no es serio ni profe
sional y puede suponer una 
manipulación política".

OVIEDO. (Efe).—El comité 
federal de UGT de la minería, 
máximo órgano entre congre
sos, se reunirá en Oviedo para 
revisar la gestión de la ejecuti
va de la federación, y para re- 
modelar la cúpula del sector.

Este comité está formado por 
55 miembros, de los que 15 son 
los sindicalistas pertenecien
tes a la ejecutiva, y otros 40 for
man la representación de las 20 
provincias mineras españolas.

En la reunión está previsto 
aprobar las resoluciones y po
nencias que quedaron pen
dientes por suspenderse el 
congreso federal iniciado en 
Madrid a finales de juho.

Se abordará también el refor

Los vendimiadores viajarán 

a Francia con sindicalistas
BADAJOZ. (Efe).—^Repre

sentantes de varios sindicatos 
viajarán con los jornaleros es
pañoles que van a participar en 
la vendimia francesa, que co
menzará a mediados de sep
tiembre, a fin de atender even
tuales problemas laborales de 
los mismos, informó CC.OO. de 
Badajoz.

Folleto 
informativo

Por otra parte, el sindicato 

zamiento de la ejecutiva de la 
federación y la elección de los 
representantes de esta federa
ción de industria en el comité 
confederal de la UGT.

La sustitución de José Angel 
Fernández Villa, secretario ge
neral del Soma-UGT, por Belar
mino García Noval, en el comité 
confederal, puede ser uno de 
los puntos más conflictivos de 
la reunión.

Asistieron 20 delegaciones 
con igual número de represen
tantes, no pudiendo realizar el 
voto por mandato, es decir, no 
se tendrá en cuenta el 61 por 
ciento del global de los votos 
que le correspondería al Soma- 
UGT en función del número de 
afiliados. 

del campo de CC.OO. ha edita
do un folleto informativo sobre 
las condiciones de trabajo para 
los jornaleros españoles, tras 
mantener contactos con sindi
catos franceses y organismos 
estatales de ambos países.

En total, 300 jornaleros de la 
provincia de Badajoz participa
rán en la vendiiñia francesa, 
250 de los cuales han formula
do su solicitud a través de las 
oficinas del INEM.
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Continúan las movilizaciones
por el problema del girasol

La empresa pública perdió 281.275 
millones durante el año pasado

MERIDA. (Efe).—Unos dos 
imil cultivadores de girasol rea- 
:lizaron ayer, por tercer día con
secutivo, cortes de tráfico en 

.varias carreteras extremeñas e 
impidieron la recepción de pi
pas en varias extractores para 
ípedir que los compradores 
igualen su oferta a la del SEN
PA, informó la Unión de Cam
pesinos Extremeños.

Los cortes, de tres horas de 
duración, tuvieron lugar en la 

^carretera nacional V, a su paso
' P°^ ^^ localidad pacense de Ta-
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Miajadas.
| Igualmente se produjeron 

otros cortes en la nacional V, a 
la altura de Arroyo San Serván, 
en la nacional 430 a su paso por 
Santa Amalia y en las comarca
les de Vivares y Gévora, todos 
ellos en Badajoz.

Paralelamente, varios gru
pos de cultivadores bloquearon 
la entrada de las extractoras de
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Montijo, Gévora y Talavera la 
Real, e impidieron la recepción 
de semillas de girasol.

Organizaciones agrarias y 
cooperativas de regantes ex
tremeñas rechazaron ayer la 
propuesta de la Dirección Pro
vincial del SENPA de Badajoz, 
que ofrecía a los productores la 
compra de "Mercoguadiana" 
de semillas al precio dé 52 pe
setas el kilo.

Para las "OPAS" este precio 
no es suficiente y exigen que la 
oferta se iguale a la oficial del 
SENPA, establecida en 57’51 
pesetas el kilo y que el pago se 
haga al contado, además de 
considerar que las extractores 
deben elevar su actual oferta 
de 45 pesetas el kilo.

La producción extremeña de 
girasol asciende en esta cam
paña a unas 90.000 toneladas, 
lo que representa el nueve por 
ciento del total nacional.

MADRID. (Efe).—El sector 
público empresarial perdió en 
1986 un total de 281.275 millo
nes de pesetas, lo que repre
sentan 40.000 millones menos 
respecto a los datos homoge
neizados de 1985, según los re
sultados provisionales dados a 
conocer ayer por el secretario 
de Estado de Hacienda, José 
Borrell.

El secretario de Estado de 
Hacienda, acompañado por el 
interventor general del Estado, 
Ricardo Bolúfer presentó el in
forme del sector público em
presarial de 1985 elaborado por 
la Intervención General del Es
tado y el avance de 1986.

Borrell destacó que comien
zan a notarse ya las consecuen
cias positivas "de las vigorosas 
y a veces dolorosas" actuacio
nes en el sector, que han su
puesto una recapitahzación in
tensa de las empresas, la dis
minución de sus cargas finan
cieras y un mayor aprovecha
miento del incremento de la de
manda.

Explicó que en este año que 
por segunda vez se pubhcan 
los resultados de las empresas 
púbheas por la Intervención, 
por primera vez se contempla 
el sector público financiero y 
las empresas de las comunida
des autónomas y locales.

En 1985 las comunidades au
tónomas eran titulares o mayo
ritarias en 110 empresas que 
empleaban a 10.000 personas 

en áreas de desarrollo regional 
e infraestructura, y participan 
en forma minoritaria en ISÍ" so
ciedades mercantiles.

Estas empresas representan 
el 1 por ciento de las cifras de 
venta del sector público empre
sarial y el 2 por ciento del volu
men de empleo.

En cuanto a las empresas pú
blicas dependientes de las cor
poraciones locales todavía no 
hay datos detallados pero re
presentan el 2 por ciento del 
volumen total de ventas del 
sectór público y el 7 por ciento 
de la plantilla.

Del conjunto del sector públi
co entre el 95 y el 96 por ciento 
de las empresas son estatales.

Se agrupan 477 empresas 
aunque sólo 31 explican las 
magnitudes básicas del sector 
coñ 318.446 empleados, el 
82’42 por ciento del total; 3’2 
billones de pesetas de ventas, 
el 78’03 por ciento, y 6’8 billo
nes de activos, el 78’68 por 
ciento.

Las pérdidas en 1985 fueron 
de 387.000 millones de pese
tas, 65.000 millones menos que 
el año anterior, dato que no 
puede ser comparado con .los 
resultados de 1986 al contem
plar muchas más empresas que 
las que reflejan el avance del ci
tado año.

Las ventas fueron de 4’2 bi- 
. llones de pesetas con un incre

mento de 7’35 por ciento, los 
consumos de 2’8 billones, con 

lo que el margen de explota
ción fue de 1’4 billones con un 
incremento del 10'93 por cien
to.

Se redujo en 22.000 personas 
la plantiÚa que quedó con 
386.000 personas.

El secretario general de Ha
cienda dijo que en los resulta
dos de 1986 no se ha contem
plado a Tabacalera, S.A. debido 
a la falta de homogeneidad con 
los datos del año anterior, y cu
yos resultados fueron muy po
sitivos, ni RTVE ni las empre
sas del grupo RUMASA aún no 
reprivatizadas.

En el año 86 la plantilla se re
dujo en 13.500 personas y las 
pérdidas disminuyeron en 
40.000 millones sobre datos ho
mogeneizados de 1985.

Borrell destacó que factores 
exteriores como la baja del pe
tróleo, hicieron que las ventas 
disminuyeran un 18 por ciento 
y las compras en un 25 por cien
to, mientras que mejoró el mar
gen respecto a los ingresos de 
explotación pasando de un 27 
por ciento en 1985 a un 34 por 
ciento en 1986.

A lo largo de su intervención 
reiteré que así como algunas 
empresas públicas tienen 
como vocación la rentabihdad, 
otras tienen como vocación el 
servicio por lo que no pueden 
ser rentables ya que sus pre
cios son inferiores a lo gastos 
de producción.

M.C.D.2022
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Finalmente ha decidido el presidente colchonero

El Atlético Madrid no vendrá porque 
Jesús Gil ha pedido diez millones
Q Domingo MARTINEZ

Ahora parece que ya es de
finitivo, el Atlético Madrid no 
vendrá a jugar el encuentro 
amistoso previsto para el día 
nueve o diez de este mes, en 
plena Feria de Albacete.

En los últimos días, el vice
presidente Bermejo, dio su 
vis^o bueno al encuentro y de
jaba la decisión al secretario 
técnico, Rubén Cano y en últi
ma instancia al entrenador, 
Menotti.

La última oferta económica 
del Albacete, era el compartir 
la taquilla, cuarenta por cien
to para el Albacete y sesenta 
por ciento para el Atlético 
Madrid, pero sin garantizar 
fijo al equipo colchonero que 
había pedido al prmcipio diez 
millones dé pesetas.

Cuando todo hacía indicar 
que no habría problemas, Ru
bén Cano consultó con el pre
sidente, Jesús Gil para ulti
mar la cuestión económica. 
La respuesta del famoso pre
sidente, parece que fue ro
tunda, diez millones de pese
tas y el equipo juega en Alba
cete.

El secretario general del Al
bacete, Francisco García To
ledo, intentó en la mañana de 
ayer, ofrecer otra fórmula que 
hubiese sido válida, pero Ru
bén Cano, dijo que las órde
nes del presidente eran taxa
tivas, diez millones o de lo 
contrario no había partido. De 
esa manera, la respuesta al
baceteña fue la esperada, no 
habrá amistoso en esas con
diciones.

Aunque las fechas están 
muy avanzadas, se hará un

FOTOS: LA TRIBUNANo veremos al Atlético Madrid en Albacete.

último intento para conseguir 
un encuentro aunque es bas
tante difícil que se pueda con
seguir un rival atractivo y al 
mismo tiempo no excesiva
mente caro.

El delantero Mani, 
descartado

En los últimos días había 
surgido la posibilidad de en
tablar negociaciones con el 
extremo murciano, Mani, que 
en sü época de jugador del 
Orihuela, era un jugador coti
zado hasta el punto de pagar 

el Murcia un traspaso por sus 
servicios al equipo escorpio- 
ñero. Mani fue enrolado en el 
filial murciano. Imperial, pero 
no está contento con ese des
tino y el Albacete, según pu
dimos saber, había bajarado 
la posibilidad de contratar al 
habiUdoso extremo, pero fi
nalmente se ha desechado ya 
que el entrenador Neme con
sidera que es más necesario 
un delantero centro nato ante 
una posible urgencia.

De todas formas continúan 
haciéndose gestiones enca
minadas a conseguir los ser

vicios del jugador que reúna 
las características menciona
das.

Repetir alineación 
ante el Melilla

Era intención de Neme, re
petir alineación ante el Meli
lla que visitará el Carlos Bel
monte, mañana a las seis y 
media de la tarde. Si no hay 
contratiempo, serán los mis
mos hombres que formaron el 
once en Alcira, aunque puede 
producirse alguna variación 
de última hora.

Constantino 
Esparcia 
contrae hoy 
matrimonio 
en Albacete

C 
; nad 
del 
das

El atleta albaceteño, Co-. ®’*® 
tantino Esparcia, contras ^° 
matrimonio hoy a la una deV®^ 
tarde en la Catedral de AlbaJdel 
te, con una compañera 
Cuerpo de la Policía Nació 
destinada como él en MacM^

A la ceremonia está previsf 
la asistencia entre otros 
presidente de la Junta de 39®'' 
munidades, José Bono, 51®'^ 
como otras autoridades ^ ^°° 
han sido invitadas. ^^'^

De Constantino Esparcia j“® 
ha dicho que en sus inicié. *■ 
mientras sus compañeros 
y venían en autobús de s3^® 
Ana a Albacete, el que desp^ 
seria campeón de España ¿“Í 
cross, en la mayoría de lasoM- n 
siones cubría el recorrido^ 
rriendo y con los libros bajoTn^ 
brazo. • ' ®

Ultimamente una lesión let* q° 
nía preocupado, pero paieil^ 
que la recuperación haside^^g 
tal. ¡Feheidades, campeón! ■ jgj
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6SEn las pistas del Club Socni- 

Polideportivo los Llanos, dioo-j 
mienzo el XV Campeonato 5i) , 
España de tenis por equipe^; 
“A"- hit

Se produjo la mayor sorpresj
que cabía esperar enlajomí-, 
de mañana cuando uno de fe 
equipos favoritos al título, ¿| 
Barcino de Barcelona, peitb, 
por dos-tres ante el Mercaiitij 
de Vigo.
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Ciclismo: Mañana jornada de promoción en 
Mahora organizada por ei C.C. Ibañés

:.; di:En el otro enfrentamientoig^j 
victoria fue fácil para el T#f jQ 
Chamartín que derrotó emeíF pp 
cero al Real Zaragoza. í yg

En la jornada de tade, elO'^qi_ 
de Tenis Barcelona vencía «j^

Gran actividad la que vienen 
desarrollando algunos clubs al
bacetenses a través de sus Es
cuelas de Ciclismo, concreta
mente en el montaje de intere
santes jomadas de promoción 
del Club Ciclista Ibañés, de Ca
sas Ibañéz. Dará comienzo alas 
diez y media de la mañana y se 
disputará en circuito urbano. El 
programa comprende pruebas 
para Principiantes, Alevines e 
Infantiles. Se trata de una jor
nada de carácter provincial.

Justo Olmeda, 
campeón provincial de 
Montaña

Días pasados se celebró en 
Casas Ibañéz el Campeonato 
provincial juvenil de Montaña, 
prueba de carácter nacional en 
la que participaron casi medio 
centenar de corredores albace
tenses precisamente en una 
prueba en la que se ponía en 
juego el título provincial. Todo 
parece indicar que la mayoría 

de esos corredores de casa hi
cieron miedo al considerar ex
cesivamente duro el recorrido 
de la carrera, cuando en reali
dad, resultó todo lo contrario 
para los forasteros que acudie
ron a la cita, especialmente los 
directores de algunos equipos 
valencianos al estimar que la 
carrera en cuestión había resul
tado facilona, más propia de 
Cadetes que para Juveniles. 
Ese premio de Montaña, con 
seis escaladas Alcalá-Las Eras, 
fue ganado por el valenciano 
Asensio Navarro, adjudicándo
se el título de campeón provin
cial el corredor de Villamalea 
Justo Ehas Olmeda, primero de 
los pocos albacetenses partici
pantes.

En Feria,
Cadetes y Juveniles

Tendremos ciclismo con oca
sión de la Feria de Albacete, 
concretamente el día doce, por 
la mañana, a base de sendas

Ciclismo en la provincia.

€ ''*
t̂
''

pruebas de carácter nacional 
reservadas a corredores Cade
tes y Juveniles. Su organiza
ción, a cargo del Club Ciclista 
Los Llanos, bajo el patrocinio 
del Excmo. Ayuntamiento a 
través del Instituto Municipal 
de Deportes.

La jornada se iniciará a las 
nueve y media de la mañana, y 
tendrá por escenario el circuito 
urbano del Parque Lineal. En 
cuanto al capítulo de premios, 
hasta el cuarenta clasificado en 
cada categoría, además de pre
mios por equipos.

Tenis Valencia, mientras que^ q. 
Español de Tenis derrotaba 41 p^ 
Vüla de Madrid por cuatro-#!

Se televisara ' 
el encuentro ' 
Madrid-Nápol65l 
a pesar de la 
oposición
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La Federación España' 
Fútbol, confirmó el ’“® ^ ¡, 
para que se televise en ^ 
el próximo día dieciseis P > 
ta cerrada en el Estadio S nt 

Pigo Bernabéu. e
Los tres clubs afecta • 

Sociedad, Barcelona y P ^ ^._ 
de Gijón, han protesta 0 . 
la Federación y lo ^^^ 
han conseguido ®®,^°¿3off ®' 
una reunión para el P j^ 
miércoles en la que se ^. 
rá el posible cambio de 
Madrid-Nápoles. k
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DEPORTES Sábado, 5 de 
Septiembre de 1987

Jose del Ramo. Joaqum Fa ura. FOTos: la tribuna

el valenciano Javier Clan, Aunque continuará como profesional de la bicicleta

ís inmediato rival.

Tomás González.
. Emas inmeuiaw XXV

¡Como muestra del brülante 
juego realizado por el ganador 

osibs renroducúnos

m
 e
 2

M

^Javier Clsríj
1 vencedor

Alfonso SORRIBES 
Juan GARCIA

Como viene siendo tradicio- 
.nad^ehacelebrado en Tarazona 
aela Mancha el torneo de parti
das lápidas catactenstico de 

, Siestas. A pesar del reduci- 
n.^do número de participantes, 

Mhav me destacar la presencia 
MÍ'tdel Maestro PIDE Ramón Oltra, 
^ Xinás de una sene de desta- 

'^^ cados jugadores de Valencia y
‘Albacete. .

Se proclamó campeón de 
este certamen por amplio mar- 
aen el valenciano Javier Clari, 
el cual se presentó en la última 

^°' ronda corno virtual campeón al 
®® Uevar un punto de ventaja a su

del certamen, reproducunos 
aquí una de sus partidas más3 Sais

; interesantes.
L R. Oltra—J. Clari.

.®®°® e Tarazona de la Mancha 1987. 
^^°# 1 P4R, P4R; 2. C3Ar, C3AR; 
bajo-

inlei

(Se plantea así la defensa Pe
trov). 3. CxP, P3D: 4. C3AR, 

ICxP; 5. P4D, P4D¡ 6. A3D, 
P®^“tC3AD¡ 7. 0-0, A2R; 8. TIR, 

®^'^‘”^A5CRi 9. P3A, P4A; 10. D3C,... 
^ (Si 10 P4A, A5T; 11. AxC, 

sa

^^xA; 12. P5D. C4R; 13. D5T+, 
t;P4C; 14. DxP, P3A; 15. PxP, 
lOxCP 16. PxG, AxPP; 17. Rxa, 
ED5tP; 18. R1A, 0-0; 11. CD2D, 
tganador).10.... 0-0; 11. CD2D, 
pRlT: 12. DxPC,.. (La otra posi- 

Bilidad es 12. P3Tr con la que se 
llega a una posición igualada) 
12.T3A: 13. D3C,T3C; (Has
ta aquí se juega dentro de la 
más estricta teoría) 14.

1 A2?!,...(La última novedad en 
Socialf ®^^^ ^®^ es 14. A5CD! con jue- 
j¡Jfego complicado) 14....5T!?

^^Peculativa caracte- 
iquiiw^^^'^^ ^® ®5^® ^^PO ‘i® partidas. 
f mejor variante según la En- 

lopedia de Aperturas es 
D3D! que ofrece al negro 

npensación por el peón en
gado y posibilidades de ata- 
5 directo al rey. Con la juga- 
del texto Clari pretende in- 
cú a Oltra a cometer un error 
bido al poco tiempo de que 
pone para analizar, en este 

ni; 5^P° de jugadas) 15. P3C, P5A?! 
^ jugada de dudoso valor, 

que lleva a complicadas 
elClí-’’*^) 16. CxA?,... (El error 

•ncí8 Í yj/wscaba el negro. El blanco

•tabaíF^l^’^C' 16- Axa, PxP; 19. 
£'^^^ el blanco consigue 

el ataque negro) 16  
' ^^^ segunda pieza que

* '^®eisiva jugada inter- 

I un brillante 

ya nn ®?^’^®9®s que el blaco 
rehusar) 20. PxT, 

íola "^l^: 22. 
»ctte<%¿adeu^ij^í 
diie4 desesnerAU ^ ®^®° ^^^^^ 
¡pu^iaarsuS^  ̂

Santiíl 22. DxTp

.dos, A Piro al u, ^P®™itirunres- 
portí^Tque si se captm.í^^^^^^®^^® 
jo aii«f ría D7rppi ^o. ^°^^® segui- 

,nvocí|&icapie2^ deprende de la 
jróxüOitregada e^ litaba por ser 
(Studi^íia decisiva)

El ciclista Joaquín Faura 
se dedicará a los negocios D. M

□ Domingo MARTINEZ

Los últimos ciclistas alba
ceteños que han conseguido 
llegar a la profesionalidad, la 
están abandonando o la deja
rán pronto ya que no han ob
tenido hasta ahora los éxitos 
esperados y la profesión es 
demasiado dura para quien 
no es una figura ya que los 
sueldos de los gregarios no 
suelen estar bien pagados 
salvo excepciones.

De la última promoción, Je
rónimo Ibáñez, ya lleva una 
temporada sin correr y al 
margen de la bicicleta, dedi
cándose a los asuntos del 
campo junto a su padre en Vi
llamalea.

El corredor de Ontur, José 
del Ramo, aunque sigue en 
activo, no ha tenido suerte 
esta temporada, ni su equipo 
el belga Lucas-Muller se ha 
portado como acordaron 
cuando firmó el contrato, no 
sólo con Del Ramo ha sido un 
comportamiento incorrecto, 
sino con la mayoría, de los ci
clistas.

Pepe del Ramo tiene la in
tención de continuar un año 
más corriendo siempre que 
las condiciones le sean favo
rables, pero mientras tanto 
ha decidido ordenar su vida 
profesional y nada mejor que 
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abrir las puertas de un nego
cio dedicado a la venta de bi
cicletas en Yecla, localidad 
natal de su esposa. La tienda 
se inauguró hace poco más 
de un mes y parece que está 
funcionando de acuerdo con 
las previsiones de Del Ramo.

Otro ciclista que también 
comienza una nueva etapa 
dedicada a los negocios es el 
albaceteño Joaquín Faura 
que ha militado en las filas 
del Colchóri C.R. en las últi
mas temporadas y que posi
blemente no continúe en el 
equipo valenciano, aunque sí 
desea seguir en el mundo 
profesional de la bicicleta.

Faura está a punto de abrir 
un negocio en compañía de 
sus hermanos, también dedi
cado a material deportivo, es
pecialmente a la bicicleta.

Faura en plena faena de or
ganización nos comentaba 
que “tal y cómo está el asun
to, no se puede continuar vi
viendo sólo de la bicicleta y 
por eso hemos decidido mis 
hermanos y yo intentar un 
negocio que pensamos cono
cemos bastante bien".

—¿Dejarás la bicicleta?
—Mi deseo es continuar al

menes dos o tres años más, 
pero falta que llegue a un 
acuerdo con alguno de los 
equipos con los que estoy ha
blando. Creo que en el C.R. 

no continuaré, al menos en 
las condiciones de la tempo
rada pasada.

Joaquín Faura, a sus vein
ticinco años piensa “que si 
tengo la suerte de entrar en 
un buen equipo, creo que 
puedo ser muy útil al mis
mo".

—¿Quién estará al frente 
del negocio?

—^Pues en los meses que 
entran estaré yo, ya que la 
temporada ciclista no co
mienza hasta los primeros 
meses del año que viene. 
Además mis hermanos esta
rán cuando puedan por 
aquí".

Nueva faceta para el ciclis
ta Joaquín Faura.

• El único de los albaceteños 
que sigue más o menos bien 
colocados, es el corredor de 
Cenizate, Roque de la Cruz 
que en las filas del Caja Rural 
ha cuajado una magnífica 
temporada.

A De la Cruz le han llegado 
algunas ofertas para la tem
porada próxima, pero duran
te el Tour de Francia ya se 
comprometió por otro año 
con su equipo.

Uno de los proyectos inme
diatos de Roque, es contraer 
matrimonio próximamente y 
continuar entrenando diaria
mente por las carreteras de 
Cenizate y alrededores.
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Socios recibo de Septiembre 
Niños en gol GRATIS

Esta tarde 
se presenta 
el CABA ante 
el Real 
Madrid Junior

□
Esta tarde a partir de las 

ocho se presentará el CABA de 
Albacete ante su público en un 
encuentro amistoso que le en
frentará al Real Madrid Junior.

Para este encuentro, el en
trenador Miguel López Vallés 
piensa dar entrada a todos los 
jugadores de la plantilla que 
está formada por diez jugado
res sénior y alguno más de los 
junior del equipo. Posiblemen
te el único ausente sea, Javi Se
rrano que con esguince de tobi
llo tendrá que conformarse con 
presenciar el choque de pre
sentación desde la grada.

El CABA estará reforzado po
siblemente con el jugador de 
Albacete, Tomás González que 
pertenece a la disciplina del 
Real Madrid desde hace algu
nas temporadas.

Por lo que respecta a los ma
drileños, darán entrada en la 
pista a su equipo de gala. Un 
equipo que suele dar espectá
culo allá dónde va y que en al
guna ocasión ya ha jugado en el 
pabellón polideportivo de 
nuestra capital.

Aunque en los últimos días 
se había comentado que no ha
bía entradas, ayer los respon
sables del CABA, nos indica
ban que todavía hay entradas a 
la venta y que no se espera que 
haya problemas, puesto que es 
muy posible que incluso no lle
guen a agotarse.

M.C.D.2022
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PEU0101309
CS OKA HISIORIA.

’-K

Cuando la imaginación y lo tecnología evolucionan unidas, el resultado 
es apasionante. Peugeot 309.

Elogiado por la crítica del motor. Brillante en todos los terrenos.
El Peugeot 309 es un auténtico devorador de kilómetros. La potencia 

^"^'^ y elasticidad de sus motores —de 65 cv. a 105 cv.— reavivan la emoción 
de conducir. Cuando se aproxima a los 200 Km/h. la sensación de 
seguridad es absoluta. El interior es un mundo de silencio donde 

se siente cada función del coche. El confort adquiere el más amplio 
sentido de la palabra. Acogedor. Un acabado impecable. Un equipo 
completo. Aire acondicionado (GT), dirección asistida (GT), elevalunas 

eléctricos (SR, GT) e incluso mando a distancia de cerraduras.
Nunca sentirá un equilibrio tan perfecto entre potencia y confort. 

Entre seguridad y prestaciones. Nunca vivirá una experiencia 
como conducir un Peugeot 309.
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49 CULTURA 37
lélgica: 
troyacto 
tara hallar

, isqusletoa ^® 
linosaurios
BRUSELAS. (Efe).—Dos jóvé- 

es paleontólogos belgas pi- 
ieron ayer la colaboración es- 
añola en la financiación de un 
toyecto, valorado en unos 
000 millones de pesetas, para 
jcavar unas minas donde 
ace 100 años fueron descu- 
iertos 29 esqueletos de igua- 
odontes en perfecto estado de 
joservación.
Los dos jóvenes investigado- 

>s, Pierre Simonet y Pierre Ca- 
¡ont, explicaron que su inicia- 
va "no es tan descabellada 
amo parece, ya que ha sido ex- 
glentemente acogida" en va- 
as universidades europeas, 
luseos e institutos de Cien- 
ias Naturales.
La historia comenzó el 1 de 

brílde Í978, cuando dos mine- 
js de la localidad de Bemis- 
art, en la provincia de Mons, 
escubrieron unos pozos a 320 
letros de profundidad que 
ontenían unos enormes hue- 
OS.
^^ahzados por un paleontó- 
jgo belga, se descubrió que di- 
hos huesos eran fósiles de 
juanodontes, grandes dino- 
aurios de hace más de 125 mi- 
ones de años, de más de diez 
letros de largo y seis de alto.

Hallazgo de 
imposible 
poya en el
Museo del Prado
^MADRID. (Efe).—Un cartón 
jara tapiz, posiblemente de 
Joya, ha sido hallado por un 
squipo de restauración del Mu- 
(eo del Prado, según informa- 
áones difundidas por Radio 
Racional de España.

La pintura se encontraba de- 
¡?o^itada en los fondos del Mu- 
íleo, desde la Guerra Civil, jun- 
■o a otras numerosas obras so- 
3re las que se trabaja en la ac
edad.

: En los próximos días se de- 
•egninará si este cartón para 
.apiz es obra del pintor arago
nés y si, por lo tanto, correspon
de su inmediata restauración.

HA TRASLADADO SUS OFICINAS DE

C
M

Con debates sobre la reforma

Sectores de la enseñanza prevén 
un curso 87-88 tranquilo

MADRID. (Efe).—^Diferentes secto
res de la enseñanza prevén un curso 87- 
88 en principio "tranquilo", centrado 
especialmente en los debates sobre la

No obstante, hay asuntos 
que, según CC.00., pueden 
mover a conflicto, cómo los 
que surjan en el propio deba
te de la reforma, las eleccio
nes sindicales y el estatuto 
del profesorado, señaló a Efe 
Juan Carlos Jiménez, porta
voz de la Federación de Ense
ñanza de esa central sindical.

CC.00., según dijo, quiere 
concretar ya en las reuniones 
de concertación los medios 
tanto materiales como huma
nos necesarios para llevar a 
cabo la reforma de la ense
ñanza.

Para ello es necesario, se
ñaló Jiménez, un aumento de 
las plazas escolares y un in
cremento del gasto de fun
cionamiento de los centros y 
del profesorado.

Según las previsiones de 
CC.00., hacen falta en los 
próximos tres años 1.318.000 
nuevas plazas desde la edu
cación infantil hasta la uni
versidad, y es necesario un 
incremento de 61.000 profe
sores de EGB y Medias, de 
13.600 en universidad y de 
20.000 miembros de personal 
de administración y servi
cios.

Denunció Jiménez la au
sencia de normativa y censo 
de cara a las elecciones sindi
calés, y apuntó también 
como posibles puntos de fric
ción este curso el de la res- 
ponsabihdad civil de los pro
fesores, el de la jornada, y el 
de la homologación de los 
sueldos de los profesores.

El presidente de la CECE, 
el agustino Angel Martínez 
Fuertes, dijo ayer a Efe que la 
marcha del curso “depende
rá de la disponibihdad de la 
Administración educativa 
para ir cerrando con acuer
dos situaciones pendientes 
cuyo resultado ha sido el fra
caso escolar".

Para esta patronal de la en
señanza, en el curso que co
mienza la Administración de

reforma de la enseñanza y en el cumpli
miento de acuerdos pendientes con el 
Ministerio de Educación.

No se espera un curso conílictivo.

Í
1

berá cumplir la LODE en el 
aspecto administrativo, dan
do más autonomía a los con
sejos escolares.

Mejor calidad

Angel Martínez Fuertes 
señaló también la preocupa
ción de su asociación por la 
reforma de los planes de es
tudio prevista para este año, 
que “debe afectar a la mejora 
de la calidad en todos los ni
veles —dijo— y que pasa, 
inexorablemente, por la in
clusión de prácticas”.

Juan Ignacio Ramos, secre
tario general del Sindicato de 
Estudiantes (SE), dijo a Efe 
que su organización se dispo
ne a comenzar el nuevo curso 
“con una actitud de tranquili
dad, sin dejar por ello de de
fender a los estudiantes y 
continuando en nuestra lu
cha contra todo tipo de abu
so", señaló.

Ramos, que no descartó el 
apoyo de sus campañas me
diante movilizaciones, dijo 
que atenderán especialmen
te al seguimiento de los 
acuerdos firmados el pasado 
mes de febrero con el Minis
terio de Educación tras las re

vueltas estudiantiles del cur
so pasado “cuyo cumph- 
miento se va haciendo más o 
menos estrictamente".

La carta de los derechos y 
deberes de los alumnos, el 
aumento de la participación 
de éstos en los consejos esco
lares, el adelanto al primer 
trimestre de las elecciones 
en estos consejos, y la cons
trucción de puestos escola
res son asuntos a los que el 
SE dedicará mayor atención, 
según dijo.

Para Carmen de Alvear, 
presidenta de la Confedera
ción Catóüca de Padres 
(CONCAPA), el curso se pre
senta “interesante" por la re
forma de la educación, ante 
la cual Maravall, dijo, ha 
adoptado una postura “muy 
positiva", pero que debe ser 
completada con la colabora
ción del Ministerio de Ha
cienda.

La CONCAPA, que según 
Carmen Alvear “seguirá 
atenta a los acontecimien
tos", mostró su disconformi
dad con la ley de financiación 
de las enseñanzas medias, 
que “va en contra de la opi
nión —dijo— del Consejo Es
colar del Estado”.

Exposición de 
Basterretxea 
en el Museo
de Arte
Contemporáneo

MADRID. (Efe).—Una mues
tra antológica del escultor viz
caíno Néstor Basterretxea, co
fundador del grupo “Gaur” con 
Oteiza, Chillida y otros artistas 
vascos, que recoge su creación 
en los últimos 35 años, abrirá la 
temporada de exposiciones en 
el Museo Español de Arte Con
temporáneo.

La exposición, desde el pró
ximo martes, día 8, es la prime
ra individual que se reaUza en 
Madrid de este artista, de 63 
años.

Reunirá más de 140 obras — 
pintma, escultura, dibujo y 
“collages”— de Basterretxea, 
considerado uno de los creado
res plásticos más significativos 
del País Vasco.

La música electroacústica 
del compositor guipuzcoano 
José Luis Isasa ambientará el 
conjunto artístico en las salas 
del ME AC, donde además se 
incluirá una colección de tapi
ces de la austriaca Francoise 
Aldave sobre pinturas de Bas
terretxea.

Autodidacta, exiliado en 
Francia y Argentina hasta 
1952, fecha en que regresa a 
España, Basterretxea se inte
gró absolutamente en los movi
mientos de vanguardia y parti
cipó en los grupos “Equipo 57" 
y “Equipo Forma”.

Ha simultaneado la pintura, 
escultura, diseño industrial, 
cine, periodismo y fotografía, y 
cultivado el expresionismo, 
constructivismo y la abstrac
ción.

En los años 70 se decanta por 
la escultura principalmeñte y 
surgen sus “series” más cono
cidas, llenas de símbolos, mitos 
y leyendas vascas ancestrales, 
como las dedicadas a la "Cos
mogonía Vasca”, “Las Másca
ras de la Abuela Lima", “Las 
Flores del Sol”, “Estelas Discoi
dales” y “Mascarones de 
Proa”.

Algunas de ellas, con las que 
el artista hace revivir los perso
najes de leyenda del “Fantas
ma de los Catorce Zancos”, “La 
Luna Abuela", “El Cazador 
Nocturno" y “El Macho Cabrio 
Negro", estarán en la exposi
ción.

4 hl3 ALirAGirViíLa Tribuna
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VARIOS

Anuncios por palabras

CREDITOS

• VENDO SEMILLA de veza. Llamar 
10.30 noche. 21 13 34.

CONCEDEMOS 
PRESTAMOS 

AL 16% 
TELEFONO: 21 28 19 
¿Conoce ya nuestras ventajas?

■ Se conceden préstamos 
hipotecarios hasta 10 años.

■ Cancelamos hipotecas y 
• embargos.

■ Lo resolvemos en el acto.

TlfS.:21 67 01 -21 60 62.
ALBACETE

O inSngua 
idiomas

Tesifonte Gallego, 20.
Apdo. 14,02002 Albacete. 

Tel. (967) 22 37 16

• PRESTAMOS DE OBLIGACIO 
NES HIPOTECARIAS. Estamos segu
ros que desconoce usted lo que es una 
obligación hipotecaria, porque de lo 
contrario nos solicitaria el préstamo 
que usted necesita.

Ventajas que tiene.
- Puede paqar de año en año. y si líe-

ga el año y no tuviera suficiente dinero 
puede renovar hasta 10 años, pagando 
sólo los intereses.

- No se le grava la escritura, y mejor 
aún no necesita avalista.

Llámenos y le informaremos sin 
compromiso alguno. Teléfono: 
21 28 19.

• PRESTAMOS. Gestionamos ins
tantáneamente primeras y segundas 
hipotecas. Hasta 10 años. Toda Espa
ña. Cancelamos embargos. Tlf. (91) 
431 13 19. C/. Alcalá, 119, Madrid.

• BUSCO CHICA interna. Mayor 20 
años. Experienaa con niños. Tlf. 
23 11 60.

• SE VENDE planta baja en Comegi- 
dor Godino, 47. Tlf. (96) 540 12 55.

ALBACETE
HOSPITALES

PASATIEMPOS

©
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©
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HEMORROIDES
FISTULAS 
FISURAS 

RAYO LASER
VILLACERRADA, 14 
TELEFONO: 40 00 07

• VENDO PISO. Tlf. 22 83 32.

• VENDO parcela aguasol Chalet, 
piscina depuradora, jardines. Por mitad 
de su valor. Teléfono: 22 17 50. Alba
cete.

• SE NECESITA agente de seguros 
de asistencia-sanifaria, con conoci
mientos del mismo, y vehículo propio, 
con repercusión económica garantiza
da. Llamar al 22 84 41. De 9 a 2 y de 5 a 
7.

ARIES
SALUD. No juege con ella
TRABAJO. Ciertos cambios mejorarán 
su situación económica
AMOR. Debería pensar seriamente en su 
futuro; no puede continuar así más tiem
po

LIBRA

• BUSCO TRABAJO Tlf. 23 27 68. 
Rosa.

VIDEOREPORTAJES
CENTRO

ESPECIALISTAS DEL VIDEO
CALIDAD PROFESIONAL

DEMOSTRACIONES SIN COMPROMISO
BODAS. BAUTIZOS, COMUNIONES

C/.S.Aguslin, 8 (Pasaje)
Tel2i 80 32 Albacete

TAURO
SALUD. Normal
TRABAJO, No se rebele contra el desti
no; trate de ver las cosas con serenidad y 
busque la solución más conveniente 
para todos
AMOR. Bueno

GEMINIS
SALUD. No abuse de las salsas ni del al
cohol
TRABAJO. Resuelva sus problemas por 
sí solo, sin recurrir a la ayuda de nadie 
AMOR. Procure ser optimista y no sienta 
ese complejo estúpido

CANCER

• VENDO Talbot Horizon ' S-1 AB- 
9630-E. Telófono: 22 73 73.

• SE VENDE piso económico 119 
m2. con calefacción y ascensor. Tlf.: 
23 01 38.

SE VENDE CEBOLLA de azafrán.

LIMPIEZAS FERNANDEZ
Extracción de Fosas 

Sépticas. Limpieza con 
agua alia presión. De 

alcantarillados y toda clase 
de tuberías. Teléfonos:

22 08 .38. Oficina -
21 -14 81 Particular.

SALUD. Bastante buena
TRABAJO, No confíe tanto en sus ami
gos; podría ser victima de la traición 
AMOR. Con un poco de diplomacia logra
rá aplacar los celos del ser amado

• ALQUILO ENTREPLANTA 50 
Mts. totalmente terminada. Dionisio 
Guardiola, frente Maria Inmaculada. 
40.000 Ptas. Tlf. 22 35 19.

• SE VENDE piso Doctor Ferran. 110 
112 m2 útiles más 40 de terraza. Precio 
calificación de hace 6 años. Sin estre
nar. Comunidad económica. Informa
ción horas comercio. Teléfono: 
22 15 75.

• SE TRASPASA local en Plaza Al
tozano. Teléfonos; 21 69 35-22 85 93.

ASESORIAS
SUSCRIBASE A
LA TRIBUNA
EL PERIODICO
TOTALMENTE —/ d IIIII d í 11 n

NUESTRO ___asesores___

LEO
SALUD. Excelente
TRABAJO. Si de veras quiere triunfar en 
su carrera, concéntrese más en su traba
jo
AMOR. Situación estable de sus relacio
nes sentimentales

VIRGO
SALUD. Bienestar físico
TRABAJO. No diga ninguna palabra 
dura de la que luego pudiera arrepentir
se
AMOR. Aunque complacer a la persona 
amada le cueste un poco, esfuércese en 
bien de su amor

Guía Médica
• SANATORIO DEL ROSARIO Ro
sario. 102. Telefono 22 18 50

• ALERTA MEDICA NOCTURNA
Telefono 21 14 96 Asociase por 500 
Ptas familia al mes.

SALUD. Dolor de espalda 
TRABAJO. Busque la ayuda de sus 
pañeros y no sea orgulloso
AMOR. Pida perdón y no sea cabezou

ESCORPION
SALUD. Pasable
TRABAJO. No sea cobarde y deje dt 
de sus responsabilidades
AMOR, Conflicto amoroso

SAGITARIO
SALUD. Procure pasar al aire libre। 
horas de descanso
TRABAJO. No se comprometa sin es 
totalmente seguro de que podrá cuj« • 
sus promesas '
AMOR. Viaje de placer en compañía! 
ser amado

CAPRICORNIO
SALUD. Muy buena
TRABAJO. Es mejor que hable da 
mente cuanto antes; no siga adoptan 
actitudes forzadas
AMOR. La oposición familiar le harása 
tirse contrariado

ACUARIO
SALUD. Estupenda
TRABAJO. El influjo de cierta personal 
dejará sentir de forma beneficiosa sute 
usted
AMOR. Normal

PISCIS
SALUD. Buena
TRABAJO. Triunfos de tipo profeswiial 
AMOR. Problemas sin importancia •

LOS NINOS NACIDOS HOY: Serán inteligentes, agudos y muy sensatos. Dotados de un gran tacto, destacaránent} 
campo de la política o en el de la diplomacia. '

Crucigrama
• VETERINARIA. Clínica Los Lla
nos. Abierto día y noche. Visitas domi-- 
cilio. Tejares. 1. Tlf. 21 59 78.

• HERMANAS MERCEDARIAS de 
la Candad Av Nuñez de Balboa s/n. 
Telefono 21 33 55

• HOSPITAL GENERAL Francisco
Javier de Moya. 17 Telefono 22 38 54

• HOSPITAL ENFERMEDADES 
DEL TORAX Nuestra Señora de los 
Llanos". Avenida Vasco Nuñez de Bal
boa s-n Telefono 21 43 39

• CLINICA MEDICA - ATS - 
Analista-Callista Medico 24 h Ur
gencias Muelle. 10. Tlf 21 85 98

ORTOPEDIA
• ORTOPEDIA PIÑA Prótesis y Or- 
tesis. Segovia. 16 TeIf 22 81 94 Car-

1 |

• HOSPITAL PSIQUIATRICO Ca
rretela de Barrax Telefono 22 28 50 • DIAGNOSTICO y orientación lera 

oeutica Miguel Legazpi. 4 Teléfon 
22 26 17

• LASERTERAPIA Paseo Libertad 
15 Telelono 23 80 05

;elén. 16 TeIf 21 90 47

L^RODA
• SEGURIDAD SOCIAL Telefono 

•44 00 55 _

• SEGURtOAO SOCIAL Telelono 
22 41 39

CENTROS DE ASISTENCIA
4

—

• MINUSVALIDOS físicos, recupe
ración Jesús del Gran Poder. 1 Tele
fono 22 47 04

• CASA DE SOCORRO Telefono 
44 13 28.

• CONSULTORIO ZONA PARQUE
Telefonos 22 25 59 y 22 41 39

Te-

• CONSULTORfO ZONA
CfON Telefono 21 59 11

ESTA-

• CONSULTORIO ZONA
Telefono 22 15 55

FERIA

• CONSULTORfO ZONA
CfON Tefefono 21 59 11

ESTA-

• CENTRO DE SALUD FERfA Te
lefono 22 50 13

• ODONTOLOGO Rafael Pla Marii- 
nez Villena. 21 Telefono 21 78 23

• RAFAEL ANDUJAR ORTUÑO 
medico estomatologo. cirugía oral Ro
sano. 3. pral Tlfno 21 88 65 Albace
te

• CRUZ ROJA Calle Sari-Anión 
lelono 22 50 02 

OTROS CENTROS 
MEDICOS

DENTISTAS

A.T.S.

• CENTROME Centro reconoci
miento conductores Rosario. 28 Tele
fono 21 54 52

• ENFERMERIA DIPLOMADA Me
dicina y Cirugía menor Gustavo Fena. 
81 Albacete

• RAYOS LASER Representante
Telt 22 09 93

SANATORIOS

• CERMECO Centro Reconoci
miento Medico Conductor Octavio 
Cuartero 23 (esquina Rosario) ALBA
CETE

• CASA DE SOCORRO Telefono 
14 05 43

HELLIN

• CENTRO DE HIGIENE RURAL
Calle San Juan s'n Telefono 34 15 50

• SEGURIDAD SOCIAL Telefono 
34 19 80.

• CENTRO DE HIGIENE CruzVer- 
de. 4 Telefono 14 0.2 32

• CASA DE SOCORRO. Telefono
34 19 80

VILLARROBLEDO

• CRUZ ROJA Teléfono 44 05 64

ALMANSA

10

10

11

HORIZONTALES: 1—Send
que experimenta el cuerpo ai; 
cuando su temperatura es u* 
elevada que la de otro cualquierf 
le transmite la suya. 2.—Iguaíaj^ 
mejantes. 3.—Barco en que en! 
hicieron su viaje desde Inglad 
Nueva Inglaterra (USA) los “Pe^ 
nos”. 4.—^Regala, Nombre ded 
5.—Cualquier ave semejante ai» 
Tren articulado ligero. 6.—Ci 
nante repetida. Al revés, cierto® 
Preposición inseparable. 7.—& 
del SE asiático, en la penínsulaé 
dochina. Vacile. 8.—Labre. Delií 
haber. Cabeza de ganado. 9.-; 
peza en comprender las cosas. < 
Enfurecería. 11.—Tira larga y 
cha de seda, etc; para atar.

URGENCIAS
• SEGURIDAD SOCIAL Telefono 
30 03 63

• SANTA CRISTINA Perez Galdós
3 Telefono 22 33 00

• SANATORIO DEL ROSARIO Ro
sario. 102 Telefono 22 18 50

• CASA DE SOCORRO Telefono 
30 01 33

SOLUCION AL CRUCIGRAMA DE AYER: HORIZONTALES: 
1-—Presa. 2.—Realeza. 3.—^Lanzarote. 4.—Raya. Taba. 5.—Ago
ta. Lados. 6.—Tú. Estos. Na. 7.—Anas. eriD. 8.—Sal. Ama. Eta. 
9.—Sacristía. 10.—Sondeos. 11.—Lóaba.
VERTICALES: 1.—Ratas. 2.—Laguna. 3.—Rayo. Alas. 4.—Pena
tes. Col. 5.—raZ. As. Amo. 6.—elaS. Temida. 7.—Ser. Lo. aseB. 
8.—Azotase. Toa. 9.—Atad. Reís. 10.—Ebonita. 11.—Asada.

VERTICALES: 1 .—Entregadla ( 
Pelaré. 3.—Cierto tejido. Al ir 
limpio, ordeno. 4.—Báculo pa^ 
de los obispos (Pl). Contrataci4 
voluntaria de un músculo, espif 
mente del rostro, 5.—Al revés.! 
cope de fraile. Terminación 
Mujer bellísima del Paraíso^ 
mán. 6.—Tonto. Sujetan congij 
7.—Organo de la visión. Nombí 
consonante. Al revés, porción! 
pequeña de lugar o tiempo. 
co norteamericano muerto en 11 
Jomada. 9.—Capital de Corej 
Sur. Substancia que constituí 
mayor parte de la materia cont^ 
en la orina en su estado normal! 
Calidad de rígido. 11.—Músicas!

ES CURIOSO. LA CÍNICA 
DIFERENCIA CUE HAV &WE 
ESB''PC6RE RATERO \ícnMA
DEUNASOUemO INTUOTV 
5UPERC0N\fCTBL/A QUE

ALMENA V MARSÍNA"

^ esg’I^IOTBSUMAPRB 
Ó^a 00^/0 LO COTA LO 
CU^tSO BOR LOS DeSTtS 

ÍOTAíA SE PUDIERA EN
U GARCgU^^<<íF'il»
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TELEVISION

•«J PRIMERA CADENA SEGUNDASEGUNDA CADENA

■ derribar el viejo edificio basán-
i libre i dose en que no cumple las nor-

■ mas municipales. Necesita re*

lácuii»

Tribuna

17,40 Documental
18,10 Hong Kong Phooey

neto para que los muchachos 
¿no vayan a la calle. El cura se
^•acuerda que enseñó a leer a 
/ uno de los mejores futbolistas: 
F Pelé. El será quien salve a los 

muchachos.

ayuntamiento en una remode- 
. lación urbanística ha decidido

ile das 
loptaiii

FOTO: LA TRIBUNA

Hpi?^©i?^cwQí^C(i)ix John Huston con “Once más uno” 
en el espacio Primera Sesión

15,00 Telediario-!
15,35 Daniel el travieso 
16,00 Primera sesión

“Once más uno". El padre Ca
denas, que fuera misionero en 
el Brasil durante más de veinte 
años, dirige ahora el orfanato 
St Francis en California. El

14,45 Carta de ajuste
14,59 Apertura y presenta

ción
15,00 Estudio estadio 

Atletismo, automovilismo, ci
clismo, baloncesto.

irsoni 
isa so

21,00 Raliibow
22,00 Noche de teatro
Ciclo Miguel Mihura: "La 

bella Dorotea". Esta es una 
muchacha a la que el novio ha 
dejado plantada a la misma 
puerta de la iglesia. En vista de 
lo cual decide llevar su traje de 
novia mientras permanezca 
soltera. Por fin encuentra un 
hombre con el que se casa

23,40 Diálogos con la mú
sica

00,10 Despedida y cierre

MATINAL PARA MAÑANA 
(Primera Cadena)

U.
 CD 

O
 CO

r 18,30 El profesor Poopsna- 
gle

19,00 Numero 1
19,35 El equipo “A"
20,30 Telediarlo-2
21,05 Informe semanal
22,10 Sábado Noche 
23,30 Vidas Cruzadas
El empresario Nick Burn

ham, que acaba de regresar de 
un viaje de negocios por Euro
pa, es llamado a la Casa Blanca 
para que informe sobre los pro
pósitos de Hitler respecto de 
Europa. Nick tiene un breve 
encuentro con el embajador 
francés Armand de ViUiers y 
su esposa Liane, americana de 
nacionalidad. Los caminos de 
Nick y Liane vuelven a coinci-

8,45 Carta de ajuste
8,59 Apertura y presenta

ción

■Se

9,00 Informe semanal 
10,00 El día del Señor 
11,00 Concierto
12,00 Pueblo de Dios 
12,30 Vida salvaje
13,15 Dibujos animados 
13,35 Curro Jiménez
14,30 Siete días

quieti 
juals 
leenl 
glau 
i "Peí 
de Vi

MATINAL PARA MAÑANA 
(Segunda Cadena)

10,45 Carta de ajuste

.tea!.
, _(ji dir a bordo del" Queen Mary".

10,59 Apertura y presenta
ción

.-Es

Del<í 
. 9.- 
sas.'. 
ays

01,00 Filmoteca TV
"El mundo marcha"
Director: King Vidor
Intérpretes: James Murray, 

Eleanor Boardman, Bert Roa
ch.
John nacido en una familia'me- 
dia americana es educado cui
dadosamente para que llegue 
a ser algo grande. Pero su pro
moción no se produce...

02,35 Despedida y cierre

11,00 Estudio estadio

Teléfono 21 45 50
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Teléfono 23 68 15

Sensacional estreno.
Qué esperáis a venir a revolcaros de 
risa entre los polvos pica-pica. La pe
lícula super chula de HOMBRES G.

«SUFRE MAMON»
David Summers, Javier Molina, Daniel Mez

quita, Rafael Gutiérrez y Marta Madruga.

Pases: 5-6.55-8.50-10.45

Todos los públicos

Teléfono 21 84 53

Fabuloso estreno.

Vuelve Superman, vuelve un 
superhombre, ' 

«SUPERMAN IV»
(Autorizada para todos los públicos) 

Christopher Reeve, Gene Hackma 
y Jackie Cooper

(Pases: 5.30 - 7.15 - 9 y 10.45)

C/. Collado Piña, 12 Tlf. 23 68 15
Continua desde las 5 

Vuelve el más fabuloso héroe americano 

“KING-KONG II” 
(Autorizada para todos los públicos) 

Brian Kervin, Linda Hamilton y John Ashton 
Pases: 5,6.55.3.50 y 10.45

CINE CANDILEJAS
Climatizado - Teléfono 21 78 72 

Hoy, en sesión continua desde 5.30 
¡Sensacional estreno!

Una película que Vd. no puede 
dejar de ver

«PAPA ESTA EN VIAJE 
DE NEGOCIOS»

Palma de Oro de Cannes 
No recomendada menores 18 años 

Pases: 5.30 - 8 y 10.30

PALAFOX 
Teléfono: 22 94 41

i , ‘^®sde las 5.30 
La película más divertida de estas 

estas. Para reir 4 veces más... 

«LOCA ACADEMIA 
DE POLICIA 4»

Con: Steve Guttenberg. Burba 

Smith, Michael Winslow 
• * 5-30,7.15, 9 y 10.45

Autonzada para todos los públicos

SALAX
(Junto al CINE CANDILEJAS). Climatizada 
Hoy, en sesión continua desde 5.30 tarde 

¡Una película de escándalo!

«EL SEMENTAL 
SECUESTRADO»

Prohibida a menores de 18 años 
Ultimo pase película a las 

11 noche
NOTA.—Se advierte que esta película, 
por su contenido pornográfico, puede 

herir la sensibilidad del espectador.

La tentación de recuperar a 
viejas glorias de la nación pare
ce ser un mal endémico de to
dos los programas televisivos. 
0 al menos de TVE. Y Sábado 
Noche no es una excepción. 
Para cerrar el programa se bus
caron nombres propios con la 
suficiente luminosidad como 
para atraer la atención del es
pectador. Así han estado Elton 
John, Juho Iglesias, personajes 
aún de actualidad, y van a estar 
Boy George —un poco devalua
do desde su separación de Cul
ture Club— y Joan Manuel Se
rrat, entre otros. Todos ellos 
poseen discos recién lanzados 
al mercado con mayor o menor 
aceptación. Siguen en la bre
cha.

Pero qué me dicen de Gilbert 
Becaud, de Albert Hammond o 
de James Brown. Este último 
será el invitado especial del 
programa de esta noche, que 
presentan Toni Cantos y Ludia 
Bosch, últimamente parece 
que vestidos de manera menos 
extravagante por el figurinista.

Junto al temperamental can
tante de color se, anuncian las 
actuaciones de Los Toreros 
Muertos, Destrelles, Los Fer- 
cos, Carlos Cano, el Ballet de 
Jaime Rogers y el humor de 
Güa.

“Sábado Noche" se emite a 
las 22,10 horas por TEV-1 con 
una duración de 80 minutos.

Vidas cruzadas

Los últimos gritos desgarra
dores de James Brown darán 
paso a la emisión de una nueva 
serie, que viene a sustituir en la 
noche del sábado a la británica 
“Misterio". Se trata de una mi
niserie de tres capítulos, de 100 
minutos de duración cada uno, 
basada en una novela de Da
nielle Steel, que ha contado con 
el trabajan de adaptación para 
la pequeña pantalla de Bill y Jo 
Lamond, guionistas, entre 
otras series, de Hotel. 0 sea 
que se pueden hacer una ida de 
qué va la cosa.

El reparto está integrado por 
un puñado de actores conoci
dos por los aficionados al cine o 
la televisión: Heryl Ladd, 
Christopher Plummer, Stewart 
Granger, Jane Seymour, Joan 
Fontaine y Horst Bucholz.

A todo esto hay qué unirle 
que la directora, Karen Arthur,

Teléfono 21 84 44
Continua desde las 5 

Sensacional estreno. De los abismos 
de una pesadilla, llega una máquina 
de matar: SCHWARZENEGGER- 

DEPREDADOR 

«DEPREDADOR»
(No recomendada para menores de 18 años) 

Arnold Schwarzenegger, Carl 
Weathers y Bill Duke 
(Pases: 5- 7- 9 y 11)

Teléfono 21 36 40 
Continua desde las 5 
Grandioso estreno.

Si Axel Foley trata de enrollarte... 
Huye, es tu única salida.

«SUPERDETECTIVE EN» 
HOLLYWOOD II»

(No recomendada para menores de 13 años) 
Eddie Murphy, Judge Reinhold 

y Ronny Cox
(Pases: 5 - 6.55 - 8.50 y 10.45)

Pelé interviene como actor en "Once más uno ”.

ha realizado series tan popula
res como “Hombre rico, hom
bre pobre". “Regreso a Edén" y 
episodios de “Remington 
Steel" y “Hart y Hart", y ade
más que los productores son 
los prolíficos Aaron Spelling y 
Douglas Cramer —“Dinastía", 
“Los Colby", “Vacaciones en el 
mar" y “Hotel", son algunos de 
sus productos—. Por todo ello. 
Vidas Cruzadas concitará el in
terés de los telespectadores.

Esta vez las escenas de amor 
y desamor, pasiones, traiciones 
y ambiciones se desarrollarán 
en varios escenarios, como Pa
ris, Los Angeles o San Francis
co, en vísperas de la Segunda 
Guerra Mundial.

“Vidas Cruzadas” se emite 
por TVE-1 a las 23.30 horas con 
duración de 100 minutos.

Cine de siempre

La programación de la Prime
ra Cadena concluye con la emi
sión de Filmoteca TV, que hoy 
ofrece la película de King Vidor 
"Y el mundo marcha", protago
nizada por James Murray, Elea
nor Broardman y Bert Roach. El 
argumento narra la monótona y 
desesperanzada vida de John, 
un joven nacido en una familia 
media norteamericana y edu
cado para ser algo grande en el 
mundo de los negocios. Sin em
bargo, no consigue la deseada

Sábado, 5 de 
Septiembre de 1987 

promoción y todo empeora aún 
más cuando decide casarse.

“El mundo marcha" es una 
de las joyas del cine mudo, y del 
cine en general, realizada en 
1928 por King Vidor del que re- 
ciéntemente se ha pasado en 
este mismo espacio "El gran 
desfile".

“El mimdo marcha" se emite 
en blanco y negro a las 1,00 por 
TVE-1 con duración de 94 mi
nutos.

Primera Sesión

Antes de conocerse el falleci
miento de John Huston TVE ya 
había programado para Prime
ra Sesión la película “Once más 
uno", en la que el director de 
"El halcón maltés" intervenía 
como actor junto al futbolista 
Pelé, dirigido por Teruel Tamer. 
Huston es un sacerdote que di
rige el orfanato Saint Francis, 
en San Diego. El establecimien
to puede ser cerrado si no se 
efectúan las reparaciones que 
exige la normativa municipal. 
El padre recuerda que durante 
sus años de inisionero en Brasil 
enseñó a leer a quien luego se
ria la máxima figura mundial 
delfútbol: Pelé. El será el salva
dor del orfanato.

“Once más uno" (1983) se 
emite en color a las 16,00 horas 
por TVE-1 con duración de 93 
minutos.
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La Tribuna
Iglesia, Estado y sentido común

EMILIO ROMERO

EN los temas de la Iglesia parece 
que hay que ser un especialista, y 
yo no soy otra cosa qúe un creyente. 

También hay varias especies de creyen
tes, y ahora no voy a explicar cómo es la 
mía, porque el tema es otro y que se re
fiere, por una noticia de estos días —el 
relevo del embajador español en el Vati
cano— a poner en un primer plano a la 
Iglesia española, adjudicándola unas u 
otras actitudes en virtud de aquel rele
vo. El tema tiene bastante interés, por
que la Iglesia Católica ha sido gran pro
tagonista de la larga historia de nuestro 
país, y los azares de esta Iglesia del si
glo XX fueron de gran relieve. Ahora se 
ha levantado la especie de que la nueva 
rectora de la Iglesia española, con el car
denal Suquía al frente, es conservadora, 
porque se entiende también que el Papa 
Juan Pablo II es conservador. Y como 
contraposición a estas afirmaciones, se 
sigue asegurando que el cardenal Ta
rancón era progresista, y que el siguien
te presidente de la Conferencia Episco
pal, Díaz Merchan, estaba entre las dos 
aguas. Este simplismo en las aprecia
ciones procede abordarlo, sencillamen
te porque nuestro país tiene una gran 
mayoría religiosa católica y la influencia 
social de la Iglesia fue siempre notable.

La historia hay que contaría como es, 
y no se puede mezclar el comportamien
to de las fuerzas políticas y el país, con 
las actitudes de la Iglesia como colecti
vo, y de los obispos en sus comporta
mientos y manifestaciones individua
les. No quiero remontarme más atrás de 
este siglo, porque éste es nuestro tiem
po moderno y contemporáneo. Los co
mienzos tenían estas dos actitudes

frente a la Iglesia: una llamada de “pro
gresión intelectual", en la que el agnos
ticismo era la nota preferente; y otra la 
de los movimientos revolucionarios del 
socialismo, del comunismo y del anar
quismo, también agnósticos, y todos 
ellos con tendencias anticlericales acti
vas. Así se fabricó el primer tercio de 
este siglo, y que tuvo su apoteosis, du
rante la República, cuando aquellos mo
vimientos anticlericales a los que me re
fería, en lo intelectual y en lo social, eran 
los protagonistas de aquel régimen. Las 
acciones contra la Iglesia no se hicieron 
espereir, y todo concluiría en aquel sal
vajismo antirreligioso de la Guerra Civil, 
donde las principales víctimas fueron 
sacerdotes y creyentes. La Iglesia podía 
elegir, sino que estaba en la defensa de 
la doctrina y de la fe, y consiguiente
mente al lado de los que batían por 
aquello que se decía entonces de “por 
Dios y por España". Roma, naturalmen
te tuvo que ser sensible a los obispos es
pañoles, y todo quedaba muy claro.

Y después

Es verdad que la Iglesia fue admirada, 
agasajada y celebrada siempre en aquel 
régimen de los vencedores de la Guerra 
Civil. Pero a medida que aparecían las 
nuevas generaciones de ciudadanos y 
de sacerdotes, y el régimen político to
maba sus actitudes correspondientes 
en orden a las ideas y a los intereses, la 
Iglesia empezó a tener dentro la critica o 
la contestación de los que apetecían un 
país que no perpetuara las diferencias, 
que liquidara los exilios, y que integrara 
al pueblo español en una realidad mo
derna de convivencia, a la manera como 
tenía lugar en Europa. Unos obispos y 
unos sacerdotes fueron más activos en

este propósito, y otros observaron los 
riesgos con más prudencia o discrec
ción, hasta que todo ello quedó clarifica
do con las iniciativas de Juan XXIII y el 
Concilio Vaticano II. Paralelamente a 
todo esto, nacían políticos democristia
nos ajenos al hermetismo de los princi
pios de la Guerra Civil, se organizaban 
actividades sociales en asociaciones 
obreras católicas y con actitudes criti
cas al mundo social de aquella época, y 
yo soy testigo de las tensiones que em
pezaron a nacer entre miembros carac
terizados de la Iglesia y el poder político 
en sus varias instituciones. La Iglesia 
postulaba la reconciliación, la figura en
tonces más caracterizada era la del car
denal Tarancón, con otros obispos que 
figuraban en el mismo intento. Pero la 
sabiduría de la Iglesia tiene siempre so
luciones conciliatorias grandes. El car
denal Marcelo despedía, con generosi
dad y reconocimiento, al general Franco 
tras su muerte; y el cardenal Tarancón 
recibía a quien iba a ser el Rey de Espa
ña en aquella célebre misa de los Jeróni
mos. La Iglesia estaba a favor de la tota
lidad de los creyentes, cualesquiera que 
fueran sus ideas políticas, y en favor de 
una reconciliación que hiciera imposible 
los dramas del pasado. Lo que resulta 
estúpido, de cara a la doctrina católica, 
enrevesada por algunos teólogos frivo
lamente modernistas, es clasificar a 
obispos y cardenales en “conservado
res" y "progresistas". La política no 
puede irrumpir en la Iglesia, aunque la 
Iglesia sí que debe acercarse a la políti
ca —para afirmaría o para denostaría— 
si contraría los principios de respeto al 
individuo y a la sociedad, en orden a una 
conciencia moral. Juan Pablo 11 es el 
Papa más popular; y de masas, que he
mos tenido desde hace mucho tiempo.

Su primera ventaja es la sencilla {J 
dad con que llega al pueblo, y desJ 
ha tocado vivir el progreso de las * 
nicaciones de nuestro mundo modeT 
con lo cual ha recorrido el mundo! w 
que otro pontífice. Es el Papa másl 
versal que ha tenido la Iglesia deRil t( 
El cardenal Suquía, presidente dí 
Conferencia Espiscopal, procede 4' a1 
gran tradición religiosa vasca, hat^.. 
un largo itinerario hasta su últimaXm 
ción de arzobispo, en el lugar más v¿ 
rado y tradicional de la Iglesia espaX 
riesgos mayores por tener tan pr^' 
la política. Y finalmente, de comuí» 
ción brillante y fácil, con un gran f 
de convicción y refugiado únicames ^®'
donde debe; en la doctrina.

I Gó
Estoy seguro qué es un gran codiF ^^ 

sador con las personalidades de uní 
tado que no es confesional, y con¿. ^^' 
textos encima de la mesa para lasa 
versaciones: el de la doctrina, y la Ca 
titución de 1978. En estos dos asun P^^ 

losno hay conservaduria ni progresis 
que valgan. La única Iglesia que^

seimenciona en esta Constitución eslat , 
tólica a los efectos de "las consiga^ ?^ 
tes relaciones de cooperación" y J ,
las cuales también cuentan otras co^ 
siones. El Gobierno socialista estáis
ciendo lo que debe, y que es no reproá. P° 
cirios males del pasado y tratar de W'^° 
tener con la Iglesia unas relaciones 1^'®°’ 
males, doctrina que tiene encomeM 
da. El suceso del embajador Pues 
Ojea es mínimo, y no ha ocurrido 
cosa, justamente, por parte del Gob 
no socialista que rectificar un enor. 
no ha habido conspiraciones contra 
embajador de España. Ha ocurrido 
mente que un buen día prevaleció ei 
sentido común.

i-LA 
r res 

cia 
'nc 
''nii 
^lesÍ

El comunicado de Izquierda Unida sobre los “en
chufados" en Educación es algo duro porque nunca se 
puede asegurar tajantemente que fulanica o mengani- 
co tengan como único mérito para ocupar su puesto ser 
la mujer o la hermana de... La cosa resulta demagógica.

U
U

. Y además hasta se equivocan en su lista de “enchu
fados " y luego tienen que rectificar diciendo que Ginés 
Meléndez Sotos, no es militante del PSOE como habían 
dicho. Esas suposiciones...

En el despacho del Grupo Socialista en el municipio 
pueden leerse carteles tan graciosos como; “Esta em
presa no funciona, pero tiene gracia". No sabemos si se 
refieren al Grupo o al Ayimtamiento, pero sí que tiene 
gracia.

Otro de los carteles dice: “El jefe no siempre tiene 
razón, pero siempre es el jefe". Desde luego eso sí que 
es tener las cosas muy claras. Si otros grupos tuvieran 
esta máxima no ocurrirían ciertas cosas.

Ayer fue un día complicado para todos los que hace
mos el periódico. ¡Por fin nos cambiamos de domicilio 
desde Campollano a la calle Salamanca! Esperamos 
que los lectores sean idulgentes con los posibles fallos.

Jlbcsón IRcstaurante

Xi

Comida selecta 
Marisco directo de Santa Pola 

Menú especial Rodríguez 
Albarderos, 14 - Frente Villacerrada 

Teléfono 21 60 66 - ALBACETE
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La joyería española se recupera 
y aumenta el consumo de oro

SAN SEBASTIAN. (Efe).—La 
joyería española inció el pasa
do año una progresiva recupe
ración de su producción y venta 
y, pese el alto nivel impositivo 
que soporta, la falta de legisla
ción e inseguridad ciudadana, 
según aseguran los comercian
tes de este sector, en 1986 ad
quirieron un total de 18 tonela
das de oro.

De las cerca de 40 toneladas 
de oro consumidas en joyería 
en 1979, se pasó, tras un fuerte 
declive, a casi 14 toneladas en 
1984, punto más bajo en toda la 
reciente historia del sector jo
yero español.

dora y la recuperación de la in
versión en oro, que creció en 
1986 más de un 35 por ciento 
estimulado por la caída del dó
lar y por los temores de un corte 
de suministro procedente de 
Sudáfrica, principal proveedor 
de oro a España, han activado 
un desarrollo de este sector.

Tras una ligera recuperación 
en 1985, nadie apostaba que el 
aumento de consumo de oro re
gistrado el año pasado signifi
caría el inicio de un proceso de 
crecimiento consolidado.

La mayor actividad exporta-

Para afrontar un despegue 
futuro, los joyeros españoles se 
quejan del "nivel impositivo 
del 33 por ciento, uno de los 
más altos de la CEE, mientras 
que Italia, principal productor 
mundial y directo competidor 
de España, tan sólo tiene el 18 
por ciento, lo que quizá motive 
que su consumo de oro sea 12 
veces superior al de nuestro 
país ", comentó José Luis Erviti, 
abogado de la Federación Vas
ca de Joyeros.

"Este gravamen tan alto no 
es justo, porque aunque se con-

sidere a las joyas como art 
los de lujo, son también 
costumbre social y todo elm 
do debería poder adquira 
bajo precio un anillo o una 
queña joya, además del pe 
cio que causa el IVA a la p 
ducción española", ase 
Elie Durán, presidente delaf 
deración Vasca.

El reglamento de la Ley: 
Metales Preciosos, aproba 
en julio de 1985, aún está 
aparecer y es necesario paran 
guiar la procedencia y cali 
del oro que compran los joya 

Mientras que en otros 
ses, como es el caso de Italia, 
joyería cuenta con un fuá 
apoyo administrativo a la ® 
portación y tiene la posibib® 
de adquirir el metal amarillo 
ningún tipo de imposición^ 
en.España, y sólo con fines 
dustriales, está gravado con 
12 por ciento de IVA.

RESTAURANTE INTERNACIONAL
PRECIO - CAUDAD - COMODIDAD - SERVICIO - COMER BIEN

COMUNIONES - BODAS 
CONFERENCIAS - CONVENCIONES
LOS MAYORES SALONES DE ALBACETE

C/ Alcalde Conangla, núm. 18 Teléfono 21 45 87 ALBACETE
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